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ПЕРВАЯ ПОЛОСА 
ПРИЧИНА КАТАСТРОФЫ – ВОДОСБРОС 

 
Уже третьи сутки народу России власть в лице путинского губернатора Ткачёва и штатные (и 

добровольные) кремлёвские трепачи пытаются скрыть причину катастрофы на Кубани. 
Следственный комитет РФ потворствует преступникам и помогает скрыть истинные причины 
преступления. 

Всех граждан России эта путинская камарилья держит за дураков и пытается преподнести 
катастрофу, как стихийное бедствие. 

Упорно пытаются доказать, что сброса воды из водохранилища не было, а просто выпало очень 
много осадков. Свихнувшийся от страха Ткачёв и местечковое руководство утверждает, что выпало 
чуть ли не десятилетняя норма осадков, а версия про сброс - это "провокация оппозиции" и 
недоброжелателей Путина. 

Кремлёвские трепачи демонстрируют фото из космоса водохранилища, на котором тычут пальцем 
в отверстие для слива воды и с пеной у рта доказывают, что у водохранилища НЕТ ШЛЮЗА для 
сброса воды, значит, сброса быть не могло и не может. 

До этого они пытались убедить общественность, что водохранилище находится на уровне НИЖЕ 
Крымска, а так же что ВОДХРОНИЛИЩА ВООБЩЕ НЕ СУЩЕСТВУЕТ!!! 

Уважаемые трепачи, хочу вас расстроить: ШЛЮЗ ДЛЯ АВАРИЙНОГО СБРОСА СУЩЕСТВУЕТ! 
Любое гидротехническое сооружение имеет такой шлюз. 
Шлюз - это не обязательно устройство, похожее на устройство для прохождения речных судов, к 

которому привык обыватель. Шлюз - это не обязательно раскрывающиеся створки в стене плотины!!! 
Шлюзом, если хотите, можно назвать и дырку для слива в вашей ванной. 
Примерно так же устроена и гидротехника водохранилища. 
Госзаказ "Выполнение работ по реконструкции особо опасного, технически сложного объекта: 

«Неберджаевское водохранилище в городе Новороссийске»". С ним можно познакомитьсяна 
официальном сайте правительства РФ - zakupki.gov.ru. Там, кстати, если кто-то ещё сомневается, что 
кроме шахтного водоспуска существует и другой - ДОННЫЙ ВОДОВЫПУСК, может посмотреть 
CBOДHЫЙ CMETHЫЙ PACЧET CTOИMOCTИ CTPOИTEЛЬCTBA РЕКОНСТРУКЦИИ ОСОБО 
ОПАСНОГО, ТЕХНИЧЕСКИ СЛОЖНОГО ОБЪЕКТА «НЕБЕРДЖАЕВСКОЕ ВОДОХРАНИЛИЩЕ 
В ГОРОДЕ НОВОРОССИЙСКЕ» 
(http://zakupki.gov.ru/pgz/public/action/orders/info/order_document_list_info/show?notificationId=1631064
), в котором кроме пункта 2 - ШАХТНЫЙ ВОДОСПУСК есть так же и пункт 3 - ДОННЫЙ 
ВОДОВЫПУСК 

Посмотрите на рисунок: 
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В обычном режиме вода из водохранилища, как только её становится очень много сливается через 
отверстие (стрелка 2). 

Если воды по какой то причине становится очень много, так много, что сливное отверстие не 
справляется, то она может литься через край дамбы (стрелка 1). Но от этого не может быть 
гидроудара (с высотой волны в 7 метров), который испытал Крымск. 

Гидроудар возможен, если воду из водохранилища слить. И этот слив БЫЛ осуществлён через 
аварийный шлюз (стрелка 3). 

Этот шлюз не видно на снимках из космоса, которые вы тычите общественности. НО ЭТОТ 
ШЛЮЗ СУЩЕСТВУЕТ!!! 

А все фотографии СМИ и демонстративные полёты Ткачёва с представителями жителей Крымска 
над водохранилищем - это краплёные карты и наглая, циничная ЛОЖЬ. 

Аварийный сброс из водохранилища не просто возможен - АВАРИЙНЫЙ СБРОС ИЗ 
ВОДОХРАНИЛИЩА БЫЛ. 

Власть про этот сброс не просто знала, а отдала приказ его произвести. 
Это косвенно признаёт и сам Ткачёв, утверждая, что им было известно о катастрофе заранее, но 

просто они не успели предупредить население... (Т.е. он косвенно признаёт, что ЗНАЛ, что будет 
большая волна) 

Примерно такие же осадки, как говорят очевидцы, выпали на Кубани и в 2002 году. 
На улицах Крымска была вода (много воды), которая стекала через край плотины Но тогда не было 

7-метровой волны, потому что не было аварийного сброса! 
А в этот раз аварийный СБРОС БЫЛ. 
Кто отдавал приказ лично - не важно. Важно то, что чиновники знали о возможных последствиях, 

но им было плевать на людей. Они не удосужились предупредить людей прежде чем осуществить 
аварийный сброс воды на город (однако свои семьи и своё имущество они заблаговременно вывезли 
в безопасное место)! 

После случившегося они очень перепугались. Перепугались они не последствий, а резонанса, 
который появился после катастрофы (на людей и на жертвы им плевать. Чем больше разрушений, тем 
больше бабла можно украсть на ликвидации последствий). 

Сейчас они усиленно пытаются этот резонанс погасить, выдавая своё ПРЕСТУПЛЕНИЕ за 
стихийное бедствие. 

Катастрофа на Кубани - это не стихийное бедствие, а ПРЕСТУПЛЕНИЕ. В настоящее время это 
преступление пытаются скрыть. 

Скрыть преступление им помогает и федеральная власть, и кремлёвские трепачи и активисты 
«Единой России», которые морочат народу голову. 

Скрыть это пытается и так назваемый президент РФии Путин, который попросту струсил и 
прячется от народа, выталкивая на авансцену обоср...ся и совсем уже сбрендившего губернатора 
Ткачёва. 

http://veche.info  
 

РОССИЯ НА КРЮЧКЕ США 
 

Евгений Федоров, депутат Государственной Думы четырех созывов, бывший председатель 
Комитета по экономической политике и предпринимательству, член генерального совета партии 
"Единая Россия", побывал в видеостудии "Правды.Ру". В Клубе главного редактора Инны Новиковой 
политик рассказал о главных проблемах нашей экономики и о путях ее решения. 

- Евгений Алексеевич, вы были сняты с поста председателя Комитета по экономической 
политике и предпринимательству, лишены права выступления в СМИ из-за своей позиции в 
вопросе о политическом и экономическом суверенитете России. Что у вас за точка зрения такая 
непопулярная?  

- Мне вообще запрещено обсуждать вопросы суверенитета. Реальные проблемы у нас мало 
обсуждают, потому что у нас не принято обсуждать законы политики, серьезно говорить о жизни. 
Глубокого анализа не пропускают в информационное пространство. 
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В 1991 году произошло поражение одной стороны по отношению к другой. Советский Союз 
проиграл войну, потому что противник изучил нас хорошо и применил операцию продвижения 
своего агента Горбачева, который за шесть лет сумел создать механизм ликвидации страны. 

Мы проиграли в 40-летней войне, которую почему-то называют "холодной". И сегодня наш 
государственный аппарат частично подчиняется победителю, то есть Америке. Мы платим им дань, и 
они нас полностью контролируют. 

- О какой дани вы говорите? Приведите пример, пожалуйста. 
- Посмотрите на любую российскую денежную купюру, на ней написано: "Билет Банка России". 

Если вы вспомните старую советскую денежную купюру, на ней было написано: "Государственный 
казначейский билет". То есть эти бумажки теперь выпускает не государство Российская Федерация, а 
один конкретный банк. Это следствие 1991 года, чтобы было понятно. 

Выпускается эта бумажка на основе Конституции и на основе законов о Центральном банке, и 
объемы выпуска пропорциональны, по закону о Центральном банке и Конституции Российской 
Федерации, объему закупленной виртуальной иностранной валюты через механизм так называемых 
золотовалютных резервов. То есть, для того чтобы я мог расплатиться в магазине 100 рублями, 
российская экономика заплатила Соединенным Штатам Америки номинальную стоимость. 

Эти деньги уходят у нас на механизм инфляции, потому что они изымаются из экономики. И мы 
никогда не решим проблему инфляции, не решив проблему Центрального банка. Не надо думать, что 
это наша специфическая проблема. Америка победила большинство стран, сегодня они употребляют 
половину ВВП мира. И американцы отлично понимают, что эта проблема их разрушит. Поэтому 
главный вопрос Обамы к Конгрессу - снизить внутреннее потребление Америки. Парадокс? Но они 
не могут сделать этого, потому что нельзя вытащить из американского рта кусок, который там уже 
находится. 

Таким образом, ежегодно мы платим в казну США дань - порядка 200-300 миллиардов долларов. 
Это соответствует полному налогообложению в России, без таможенных платежей. Условно говоря, 
каждый россиянин платит два налога: один налог он платит в российский бюджет, а другой - в таких 
же объемах - он платит в американский бюджет. Эти правила придумали американцы. Правила 
пишут победители. 

- Вы сказали, что они "нас полностью контролируют". Каким образом? 
- Дань - это только одна часть. Вторая - полный контроль бизнеса. В России полностью отсутствует 

национальный крупный и средний бизнес. То есть в России в частном бизнесе запрещено иметь 
крупные объекты, это запрет победителя. Весь частный бизнес в России, кроме мелкого и среднего, 
обязан регистрироваться в иностранной юрисдикции, находиться под контролем Соединенных 
Штатов. Вы не назовете ни одного крупного бизнесмена России, который бы был российским 
бизнесменом де-юре. Официальный статус любого из них - "управляющий имуществом иностранной 
компании в Российской Федерации", хотя у него и может быть российский паспорт. 

- "Норильский никель" - иностранная компания? 
- Конечно. А вы что, не знали? Даже "Газпром" на 40 процентов - иностранная компания. Все 

компании в России, крупные и средние, не имеют права на существование без регистрации как 
иностранная собственность, это правило установлено американцами еще с 1990-х годов 

- Где оно написано? Кому оно представлено к исполнению?  
- Все его выполняют, вы не найдете ни одного исключения. Вы, будучи бизнесменом, обязаны 

ехать на Гибралтар, Кипр или в Лондон и переводить туда собственность. Нам запрещено иметь 
национальную крупную частную собственность. Я что-то новое для вас сказал? 

- Да, я удивляюсь. 
- Об этом даже особо и не спорят, потому что это очевидно. Мало того, если вы посмотрите с 

позиции 1991 года и поражения страны, то увидите, что механизм приватизации был формой 
контрибуции: все приватизированные предприятия автоматически переходили в иностранную 
юрисдикцию. Американцы многим странам доверили владеть механизмами собственности в 
Российской Федерации: Франции, Англии, Кипру, Германии и т.д. 

- То есть предприятия там должны быть зарегистрированы и там должны платить налоги? 
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- Нет, само предприятие может быть в России, но его владелец должен быть за границей. У нас нет 
национального бизнеса в плане собственности вообще. 

Исключение - малый и средний бизнес. Если вы успешный бизнесмен и от ларьков переходите к 
более или менее крупному объекту, вам ваш банкир скажет: "В каком бы банке вы ни обслуживались, 
переходите в иностранную юрисдикцию". И вы, не перейдя в иностранную юрисдикцию, не сможете 
иметь тех отношений с банками, на которые вы рассчитываете. 

Кстати, Центральный банк России отделен от государства, подлежит Нью-Йоркской судебной 
юрисдикции. То есть он может судиться с правительством России в Нью-Йорке. Это записано в 
законе о Центральном банке.  

Кстати, все базовые законы в России писали американцы в 1990-е годы.  
- А принимала Государственная Дума и вы в том числе... 
- Принимала их Государственная Дума. Система контроля, если хотите, иго или частичная 

оккупация - это, прежде всего, система. И она находится под контролем американцев через механизм 
финансирования, потому что в России отсутствуют национальные политические деньги. То есть, все 
партии по-разному сидят на грантах, или на зарплате, выражаясь по-русски. Если мы говорим об 
оппозиционных партиях, у них смешанная система контроля со стороны американцев: частично на 
гранте и частично манипулирование через механизм коррупции и через так называемый механизм 
элит. Если мы говорим о правящих властях, то сами правила их формирования придумали 
американцы. 

- Евгений Алексеевич, давайте вернемся к вопросу о бизнесе. 
- Да, есть и второй момент этого вопроса. Американские советники, приехавшие в Российскую 

Федерацию налаживать российский государственный аппарат после 1991 года, подбирали будущих 
олигархов и раздавали им советское и постсоветское имущество с определенным условием. 

Поэтому, если вы меня спросите, являются ли сегодняшние крупные российские предприниматели 
владельцами бизнеса, которым занимаются и про который говорят, что они владельцы, я скажу, что 
не знаю, но по правилам, по которым они его получили, подозреваю, что многие - нет. Они говорят: 
"Мы - владельцы", - но на самом деле они на крючках. 

- Как, например, долго пытались выяснить, кто является владельцем аэропорта 
"Домодедово"... 

- Это просто маленький частный случай, и государство очень быстро от этого убежало, потому что 
ему по голове настучали и сказали: "Сюда не лезьте". Власть управляется через механизм коррупции, 
именно поэтому коррупция - сегодня нерешаемая проблема. Решать ее нам запретили американцы.  

- Расскажите подробнее, как работает механизм коррупции в России?  
- Представьте себе большую коррупцию. Прежде чем взять и отдать половину имущества страны 

СССР кому-то, надо просто сказать: "Кто ты? Врач? Будешь миллиардером". Это называется 
"приватизация". Может быть большая коррупция? Бывают откаты, взятки. А когда берут и просто 
половину имущества страны раздают по списку, причем американскому... 

- Но это было 20 лет назад... 
- Ничего не изменилось с тех пор. Это имущество как отдали, оно так и есть. Это раз. Второе. 

Олигархическая система управления, когда чиновник назначен бизнесом и работает на бизнес. 
- Во всех странах чиновники назначены бизнесом и работают на бизнес. 
- Они не отчитываются. Когда функциональная обязанность чиновника - обслуживать своего 

бизнесмена, это называется штатная коррупция. 
Сегодняшний механизм коррупции - по сравнению с этими двумя, детский лепет, этот механизм 

уходит в систему государственного управления. Это правило функционирования российского 
государства, которое возникло в системе 20 лет назад как результат капитуляции 1991 года. 

- Вы хотите сказать, что до 1991 года у нас коррупции не было? 
- Была, но другого характера. Сегодняшняя цель коррупции - политическая, в отличие от царской 

России, где она носила личную цель - обогащение боярина, чиновника. Сегодня механизм коррупции 
- один из механизмов манипулирования процессами в России. Именно поэтому закрыть коррупцию в 
России американцы могут за два дня, приравняв ее к отмыванию. Система коррупции, вся ее 
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технология завязана на иностранную юрисдикцию, организована там. Решить проблему коррупции 
внутри России, не решив проблему суверенитета, невозможно. 

Государство у нас наполовину является оккупационным механизмом, созданным в 1991 году 
американцами. И когда государство что-то делает для меня, не факт, что это патриотизм. Государство 
легко работает на американцев, когда надо, и у них для этого есть свои механизмы. 

- И что же вы, политик с большим стажем, депутат четырех созывов, прикажете делать 
своим соотечественникам для своего, так сказать, спасения?  

- А почему, вы думаете, наши предки не хотели проигрывать войны и клали свои животы в тысячах 
битв? Каждому нормальному человеку понятно: если ты проиграл войну, ты, твои дети и правнуки 
будут долго за это платить. Победитель имеет механизм влияния на любые процессы в побежденной 
стране. Проигравшему государству очень много приходится сил и времени тратить на 
восстановление суверенитета, экономики, государственности, культуры. 

Рассмотрим логику событий. 1991 год - проигрыш в войне. Приехали американцы, создали 
российское государство, некоторое время напрямую им управляли. Козырев, Гайдар были просто 
фигурами, прикрывающими американское правительство, которое работало в Москве через систему 
советников. 

Они выбрали олигархов, дали им имущество, имущество для надежности перевели в свою 
юрисдикцию и создали с 1996 года механизм семибанкирщины. Олигарх напрямую управлял 
чиновниками через механизм квот: ему подчинялись министры, начальники департаментов, 
директора крупных госкомпаний. Они еженедельно перед ним отчитывались, и он мог снять их с 
должности в любой момент. Этот олигархический механизм существовал до 1999 года, пока Путин 
его не разрушил. 

Путин запустил механизм частичного национального возрождения или, я бы сказал, освобождения. 
Но система управления такова, что если одно звено, президент, например, выходит из-под 
американского контроля, она не меняется. Даже если Путин может пойти против американцев и он об 
этом говорил, то против элиты своей страны он пойти не может. Сила американцев в России в том, 
что за 20 лет российские элиты стали американскими. Реально страной управляют российские 
ненациональные элиты. 

Я не скажу, что американцы хотят ликвидировать Россию, но часть их начальников такое решение 
принимала, они рассматривали мир при ликвидированной Российской Федерации. 

- У вас нет паранойи, что американцы все контролируют, все наши действия и разговоры 
контролируют? Сколько же информации им придется перерабатывать! 

- Я с вами соглашусь, что они ее не перерабатывают, но пишут, поэтому Агентство национальной 
безопасности имеет бюджет в два раза больше, чем ЦРУ. 

- К нынешней власти есть претензии, что она слишком много внимания уделяет Чечне: мол, 
никакой другой регион так не финансируется, как финансируется Чеченская республика.  

- Вы знаете, какой регион России получает больше всего федерального финансирования на одного 
жителя? Курильская гряда. По федеральной программе они получают раз в тридцать больше денег, 
чем идет финансирование на одного жителя Чечни, например. И Чечня, с точки зрения расчетных 
показателей, финансируется в среднем, как и остальной Кавказ. А Кавказ не является самым 
финансируемым, если говорить из расчета на одного жителя, регионом Российской Федерации. 

В Чечне суверенитета больше, воруют меньше, вот и все. Эффективность выше. 
- Получается, что в остальной России воруют так, что все регионы живут бедно. А куда ж 

сворованное девается? Все за границу уплывает?  
- Мы недавно обсуждали механизм российских грантов, который ввел Медведев. Российская 

власть тоже должна выделять гранты. И мы запросили министерство, как расходуются эти гранты. 
Очень интересно. Семьдесят процентов наших национальных грантов идет грантополучателям из 
Соединенных Штатов Америки... Мы спросили: "А почему семьдесят?" Нам в министерстве сказали: 
"А для того, чтобы показать всему миру, что мы тоже можем финансировать американских 
грантополучателей". То есть для правительства эта цель важна. Российский государственный аппарат 
создан как архитектура внешнего управления, и то, что наш президент занимает другую позицию, то, 
что есть куча порядочных чиновников, систему не меняет. 
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- А Государственная Дума - это тоже один из элементов? 
- Государственная Дума - это партийная система. Партийная система - это часть через 

грантополучателей в отношении части оппозиции, часть через коррупционные механизмы 
манипуляция и часть через элиты манипуляция. И, кроме того, вы не забывайте, есть механизм 
здравого давления, когда люди понимают, что с системой спорить бессмысленно: пойдешь против 
правил, тебя раздавят, выкинут. 

Нам нужно отвоевать российское информационное пространство, то есть принять законы о 
национальной системе рейтингов, о системе саморегулирования СМИ, то есть решить проблему 
благополучного самочувствия российского человека. В этом информационном пространстве мы 
проблему не решим, она разрушает нас. 

- Не так давно была дискуссия в Facebook о том, что необходимо запретить иностранным 
гражданам быть руководителями российских СМИ. Было такое негодование: "Как, 
иностранцы не будут входить в руководство СМИ? Это невозможно, это ограничение 
свободы!" 

- Мы должны четко понимать: сфера идеологий и сфера правил - это не сфера российского 
суверенитета в понимании американцев. За нарушения в этих вопросах будут бомбежки, Гаагский 
трибунал, вплоть до спецотрядов убийц. Борьба в этой сфере будет насмерть со стороны Америки. 

Центральные каналы прямо подчиняются Вашингтону. В бюджете Америки заложены деньги на 
управление российскими средствами массовой информации. 

На мой взгляд, сил, несмотря на эту мощную систему, у нас много. Но процесс этот не быстрый. 
Мы должны четко понимать: во-первых, исчерпаны ресурсы вассально-колониального роста, то есть 
выше поднять уровень жизни нам не дадут. Во-вторых, в последние три-четыре года у нас идет 
тотальное отступление национальных сил по всем фронтам. Связано это с тем, что американцы 
запретили Путину идти на третий срок в свое время и последующими за этим событиями. 
Фактически они перехватили инициативу управления Россией. Произошел подъем, кстати, благодаря 
этому был десятикратный рост зарплат, когда он частично перехватил управление национальными 
процессами. Потом пошла реакция, и мы уже четыре года находимся в состоянии отступления. 

Последние полгода мы бежим со всех национальных фронтов под давлением американцев. 
Например, Болотная площадь. Кто организаторы? Больше половины - официальные 
грантополучатели США. 

Когда я общался с Обамой, его командой, они прямо сказали: "Мы недооценили Россию, будем 
сейчас ее оценивать серьезно". Серьезно - значит больше денег будут выделять на оппозиционную 
работу в России. Мы сейчас это наблюдаем. Бюджет Соединенных Штатов верстается под расходы 
на пропаганду в России, и эти деньги Хиллари Клинтон называет публично в Конгрессе "деньгами на 
войну с Россией". Это война, как она говорит, в ней нет побед, в ней есть борьба. 

Сегодня главная задача Путина - конечно, на базе народной поддержки, договориться с элитами, а 
по большому счету, их заменить. Когда он говорит о модернизации и изменении типа экономики, он 
фактически говорит о механизме трансформации элит в национальный тип. 

- Но вы сказали, что у нас все предприятия зарегистрированы на Западе. Как он может это 
изменить? 

- Изменить тип экономики - значит таким образом изменить законодательство России, чтобы мы 
получили национальные механизмы воздействия на ситуацию, на интеграцию в российское 
общество. Чтобы были не иностранные предприниматели, а российские, чтобы рубль был не 
иностранной валютой (это же филиал доллара, если по-честному), а российской, чтобы телевидение 
было не иностранное, а российское. 

Представьте себе, что завтра материальное благополучие граждан России чудом увеличилось в два 
раза. Думаете, что-то изменится в отношениях с властью? Нет. Проблема не в деньгах. Проблема в 
том, что в России нет суверенитета, и люди это спинным мозгом чувствуют. Наша государственная 
система работает на государство под названием США. Им создано и на него работает. 

bigness.ru  
От редакции. Есть вопросы, ответ на который нам мало интересен. Евгений Фёдоров в 

отношении Путина себя обманывает или оправдывает? 
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МОРАТОРИЙ НА СМЕРТНУЮ КАЗНЬ 
 

Чрезвычайно двуличный указ,  
Злая тайнопись сатаны:  
Мораторий на смертную казнь 
Человека, но ...не страны.  
Уголовке дарована жизнь.  
Упыри разъезжают в авто,  
А в Державу вонзили ножи, 
И никто не ответит за то.  
Для себя мораторий, видать,  
Заготовила власть наперёд.  
Душегуба нельзя расстрелять,  
Но стреляй, сколько влезет, в народ.  
Вырубай на корню русский люд,  
Но баланду вари для шпаны,  
И ни пулю, ни срок не дадут  
За убийство Великой Страны!  
Миллионы! Пишите указ.  
На века узаконить берусь:  
Мораторий на смертную казнь 
Заключенного с именем Русь. 

Леонид Корнилов  
 

БЫЛОЕ И ДУМЫ 
ИСПОВЕДЬ ОЧЕВИДЦА 

Стиль и орфография автора сохранены. 
 

Я с дочерью на а/м Бус мерс 310 с 21.30 находился в эпицентре наводнения - за 500 м до въезда в 
Нижнюю Баканку. В месте, где перед выходом на равнину горы образуют узкую горловину. Кстати, 
полицейская машина с мигалкой стояла перед въездом в эту горловину, но пропускали всех - и 
автобусы и легковые, хотя воды было уже см 30. Шел дождь и менты не хотели мочиться. Из-за них 
погибли десятки людей!!!! Они БЫЛИ В КУРСЕ УГРОЗЫ НАВОДНЕНИЯ, НО НИЧЕГО НЕ 
СДЕЛАЛИ!!! В 10.00 воды было 1м. в 22.20 - 22.30 начало смывать легковые машины. Но скорости у 
воды еще не было. О наш бус ударилось 6 легковушек, т,к выяснилось что я стоял прямо посередине 
потока. Бус высотою 3 метра был загружен мебелью. Я успокаивал всех . что у нас МЧС в России 
лучшее мире, Армия пригонит лодки, танки, нас обязательно спасут. Что полиция в курсе, что в 
России лучшие вертолеты. Вот-вот ПРИБУДЕТ МЧС. НО????? В 23.00 воды было около 1,8-2 метра, 
вытащил из воды семью из Самары, Андрей и Лена - ехали на девятке (фамилию забыл). И тут 
началось. Сзади буса утонула белая шестерка. Четверо людей пытались выбраться, стояли на крыше, 
но их за минуту снесло, первым упал в воду ребенок около двух лет и тут же скрылся в потоке. 
Женщина кинулась за ним, а следом двое мужчин. Но они поплыли не в ту сторону, их понесло в 
русло реки и через метров 50 их захлестнуло в водоворотах. 

В 24.00-1.00 первый сильный выброс воды. Высота воды около 2,5-3 метров. Бус затопило 
полностью и понесло. Дочь ударилась головой о стойку, потеряла сознание. Я её придержал над 
водой, через несколько минут она пришла в себя. Когда вылезал в окно, меня чуть не унесло, 
напоследок успел схватиться за задний верхний габарит-фонарь. Потом с Андреем вытащили всех на 
крышу, Вода, а скорее, адско бурлящая каша из глины, досок, деревьев и веток, трупы кур, животных 
и ЛЮДЕЙ!! (рядом проплыл труп мужчины), и это под аккомпанемент тропического ливня (но очень 
холодного). Мы ждали помощи от МЧС, мы молились о ней, но их не было. МЧС нам ответил: мы 
помочь не можем , молитесь. Кстати, мы с дочерью провели в воде более 8 часов и замерзли так, что, 
казалось, ещё чуть-чуть и остановится сердце. На крыше сначала воды не было. Потом опять вода 
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поднялась см на 20-30. Мы держались еще часа 2, метрах в 100 от нас стояла пожарная машина , там 
было трое или четверо пожарных, они спаслись, иногда светили фонарём в нашу сторону, они все 
видели, что с нами случилось, но в 4.00 за 5-10 мин вода поднялась еще на метр. Было впечатление, 
что просто где-то прорвало плотину или скинули в аварийный водосброс воду. Ну не могла вода 
дважды за ночь прибавлять за считанные минуты по метру. 

Первым смыло Андрея. Затем его жену она держалась за мою куртку. Всё время говорила, что не 
умеет плавать. Но у неё не хватило сил, поток был просто сумасшедший. Дальше держаться не было 
сил и у нас. С меня поток сорвал пояс с деньгами и документами. Но в тот момент это казалось 
просто мелочной неприятностью. Прочитав молитву «Отче наш», мы её читали вдвоём и вслух, мы 
бросились в поток в обратную сторону от русла, к ж/д путям. Я что было сил держал дочку за майку. 

Я поражаюсь ее стойкости и мужеству, откуда хватило сил выстоять в маечке и шортах 8 часов в 
очень холодной воде. Не было никакой паники, только говорила: «Пап , мы наверное погибнем, я не 
выплыву», но без истерик, слёз, просто глядя в воду, а поток свирепо бурлил. 

Под дождем, в полной темноте мы из последних сил гребли против течения к верхушкам деревьев. 
У первого дерева, высотой, как потом оказалось, около 5 метров, я успел схватиться за ветку, но она 
сломалась и нас сразу утащило под воду, и мы едва выплыли, затем мы подплыли к дереву (яблоня с 
яблочками на макушке высотой метров 6). Зацепились и минут 5 отдышались. Кстати, это было 
последнее дерево на пути к спасению, дальше нас бы унесло в русло реки. Повсюду кричали люди, 
плач, помогите, спасите, тонем! Это было так страшно. 

Мы ждали помощи 8 часов! Где наша Армия, Полиция, хвалЁная МЧС?! Далее мы доплыли до 
насыпи ЖД. Но и там было полтора метра воды. У опоры мы попробовали отдохнуть, но течение 
сбивало с ног. Нас опять понесло, стало бить по камням, я ударился ногой и коленом. Понесло нас 
опять на глубину, силы просто кончились, мне казалось, пришёл наш конец. Я достаточно сильный 
мужчина. Мастер спорта СССР по Самбо и Дзюдо. И при всём том я ощутил себя песчинкой, У меня 
уже попросту не было сил физических, но был дух, злость, и я себе говорил - я не имею права 
погибнуть. Дома жена и ещё двое детей . Погибну я - моя семья погибнет вместе со мной. Выжить, 
удержаться на плаву, и в тот момент - главное спасти дочку. Было неимоверно трудно, трудно как 
никогда. Но вдруг нас занесло на верхушку дерева и мы, зацепившись за тоненькие веточки (всего 2-
3 мм), в очередной раз спаслись. В свете молнии увидел дерево, торчало из воды метров на 5. И опять 
мы поплыли. Течение начало нас сносить но нам удалось дотянуться до ветки. Попробовал достать 
дно - не достал, было с ручками. Вытолкнул дочку на ветку ивы. Потом вылез сам. В метре над водой 
была развилка из веток, я наломал мелких веток и кое-как затащил туда дочь . Сам стоял на тонкой 
ветке в воде. Дочке стало плохо, её вырвало. Она пожаловалась, что не чувствует ног. Я прижал ее 
ноги к себе животу и пытался согреть. Постоянно кричали, плакали люди. Было темно, но уже не так 
страшно. Мы поняли, что чудом спаслись. Лил дождь, как из ведра, Мы жутко замерзли. Я в мокрых 
джинсах и курточке, могу дать всем совет: даже в мокрой одежде теплей, чем без неё. Прошел еще 
полчаса или час. В этот момент произошла полная отключка, мне казалось, я смог даже отрубиться на 
минут 5. 

Очнулся опять от криков людей, звавших на помощь, кричали десятки людей. По берегу ходили 
люди с фонарями. Мы кричали, но в ответ тишина. Через минут 15 снова свет фонаря. Люди 
отозвались. Мы попросили показать куда нам плыть. После всего испытанного нами броситься вновь 
в воду было страшно. Но мы это вновь сделали. Проплыв еще метров 20-30, мы кое как вылезли на 
берег. Радости и счастью не было предела, нам светила группа из мужчины и женщины с 10-
месячным ребенком и ещё одним мужчиной. Они тоже чудом спаслись. А ещё большее чудо, как они 
сумели спасти малыша. 

Мы под деревом просидели еще какое-то время. Дождь не прекращался. Начало рассветать, вода 
начала резко уходить. Мы пошли в сторону Н.Баканки к первому дому, там оказалось жила семья 
турков-месхетинцев. Какие хорошие люди. 

Вода уходила стремительно, мы пошли сразу к машине. 
Открылся асфальт и подъехали первые полицейские. Это была полиция из Анапы. А также МЧС. 

Но они вывезли только своих с пожарки , что стояла перед нами. Я залез в Бус, он лежал на боку, 
смог найти паспорта, кое-какие документы из банка (мебель, которую купил в ИКЕА в кредит, 
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превратилась в кучу дерьма в полуметровом слое грязи. Вся техника, телефоны, I-PAD2 - всё 
пропало. 

Мы спросили, что нам делать, куда звонить, у офицера полиции, но все нас отфутболивали, после 
часа бесполезных переговоров по телефону (мы были вместе с пострадавшим из Курска, его машина 
Шевроле Ланос тоже полностью уничтожена, а жена и ребенок тоже чудом спаслись). Обратились за 
помощью к представителям МЧС. А один из них заявил, что какого черта мы попёрлись сюда, типа, 
не поехали бы, ничего б не случилось. Вот такие хреновы у нас спасатели. На просьбу попить, 
накормить сказал он этого не решает. Начали съезжаться на джипах руководство МЧС, с иголочки, В 
замшевых туфельках, а мы в грязи, мокрые, голодные, побитые. А тут ни Скорой, ни кухни, ни 
сочувствия. Подъехало крымское ТВ. Снимали машины, трупы людей валяются на обочинах. Никто 
их не увозит. У меня взяли интервью, спросили сколько воды было. Было не менее 4-4,5 метров. 
Спрашивали, было ли страшно? Как всё это было? Затем, спасибо анапским ГАИШНИКАМ, 
отправили нас в школу. А тут отдельная тема. 

Когда показывают по ТВ, как заботятся о пострадавших, как их поят, обогревают, кормят, вы 
этому не верьте. Если назвать двадцать булочек, батон вареной колбасы и 5 литров напитка назвать 
питанием обессиленных людей? А вместо одеял сердобольные учителя дали тряпку для мытья пола. 
Люди спали на полу, ни матрасов, ни одеял, ни чая, ни горячей еды. Зато была женщина - Глава 
Администрации Нижней Баканки. Всем выписали справки, что мы пострадали от наводнения. 
Пообещала, что в течении получаса привезут и матрасы, и одеяла, и одежду, и тапки, т.к 
большинство было босых людей. А горячую еду пообещала привезти срочно. 

Мы прождали несколько часов, и в обед, не дождавшись, все опять поехали к машинам, к месту 
трагедии. У меня есть более десятка людей с адресами и телефонами которые могут подтвердить все 
мною описанное. Приехав к машинам, мы снова попытались узнать, кто будет составлять протоколы, 
оформлять документы о случившимся. Кстати, около 12-13.00 пролетели 2 вертолета. Как потом 
показали по тв, облёт делал Наш Президент Владимир Владимирович Путин, которого я очень 
уважаю и как человека, и как спортсмена-дзюдоиста. Я был бы счастлив, если бы он откликнулся на 
нашу беду и узнал от очевидцев, что же случилось в Н.Баканке. Мы звонили и в МЧС, и в Полицию, 
в Прокуратуру. Все переваливают, то на Администрацию Приморского р-на, то на Администрацию 
Н.Баканки, то туда, то сюда. Обзвонив 15-20 телефонов, у нас после всего просто опустились руки. 

А дальше ещё веселей. Новые Гаишники на вопрос, кто будет всё оформлять и доставать наши 
машины, ответили - МЧС, а те нам в ответ - доставайте сами, у нас кран будет один и доставать 
будем, а оформлять нет. Везите машины домой и вызывайте местную ГИБДД. Мы с горем пополам 
машину доставили в Новороссийск сами. Помощи МЧС не дождались. Правда, вторую машину МЧС 
выдернули и оставили на обочине, её забрали поздно вечером. Опять сами, эвакуатором, оформить 
протоколом ни полиция, ни МЧС не стали. Отказались. Сказали - вызывайте полицию ГИБДД по 
месту дислокации транспортного средства. Я забрал к себе домой эту семью из Курска, ведь у них - 
ни денег, ни одежды, с маленьким ребенком. Не было выхода. Либо на полу в голодной школе, либо? 

Утром новые проблемы: дочка пожаловалась на плохое самочувствие, у меня распухла ударенная 
нога и колено. У Басова из Курска все ноги в синяках, не может наступить на ногу. Вызвали скорую. 
Хорошие врачи, приятные. Приехали быстро. Дочь, сказали, в тяжелом состоянии (сотрясение мозга, 
гематома на голове, сильное переохлаждение), у Басова возможна трещина, а у меня сильный ушиб 
колена и стопы. Всем выписали справки и отвезли в больницу и травмпункт. Дочку врач (врачом его 
назвать трудно) отпускает домой, говоря ей, что нечего придумывать, не было там никакого 
серьезного наводнения, там было полметра воды, он всё видел по телевизору. При этом задавал 
вопросы типа вы признайтесь, кто вас ударил по голове! А вечером её опять рвало и болела голова. 

Где же правда? Обида и злость переполняют меня, неужели люди так черствы. Сейчас ночь, а я 
пишу мою страшную исповедь. Ответов до сих пор не получено. Помощи обещанной пока тоже. Но 
всем Вам, кто прочитает это, я обещаю далее написать, чем это закончится. Может случится чудо. 

После всего, что мы пережили, нам просто хотелось немного сочувствия, человеческого тепла 
после этой жуткой и холодной ночи. Самой страшной в моей жизни. 

Юрий Александрович  
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КОЕ-ЧТО О ФИНАНСАХ 
 

Полный провал саммита «последнего шанса» 
Ведущие СМИ ликуют: в Брюсселе было достигнуто соглашение! Банки получат нужное им 

лечение! 
Я удивлен, черт возьми! Я думал, что соглашение, которое они искали на этой встрече последнего 

шанса для евро, было объединение долгов путем создания еврооблигаций. Или я что-то путаю? 
Это соглашение не было получено от Германии, который осталась тверда в своей позиции. 
Синьор Монти! Не вы ли угрожали уйти в отставку, если не получите введение еврооблигаций? Ну 

и что? 
Этот запрос был «основным требованием Франции», Жюппе говорил это нам... И Испания, если я 

хорошо помню. Как понимать: политический и финансовый провал в изложении СМИ является 
успехом? 

Более того, «банковский союз не был ратифицирован Францией», который не примкнула и к 
«договору о стабильности, координации и управления», согласно Жюппе. 

Так где же успех этого саммита? Даже соглашение о вливании в банки будет иметь место лишь при 
условии одобрения его парламентом Германии. То есть реально не решено ничего. Опять же, 
средства массовой информации имеют вас за дураков, простаков, идиотов. На самом деле произошел 
окончательный раскол. 

Банкиры выкручивали руки Германии, чтобы она приняла политику гиперинфляции, они угрожали 
обрушить фондовые биржи для достижения своих целей, но их шантаж не прошёл. Будут ли они 
приводить в жизнь свои угрозы? Будут ли они нажимать кнопку «все на распродажу»? И если да, то 
когда именно? Ожидание продолжается... Menthalo 

 
Трещит по швам 

Примечание переводчика. Здесь тот же автор, обычно совершенно серьёзный биржевой аналитик, с 
чисто французским юмором (который я, по большей части, не переводил) просто глумится над тем, 
что сегодня творится в Европе. В игривой форме, в виде шутливых глуповатых предположений - ибо 
подобные утечки информации далеко не безопасны даже для соблюдающих все предосторожности 
анонимов. 

Премьер-министр Греции слёг в больницу с отслоением сетчатки, греческий министр финансов 
тоже в больнице в связи с тяжелой болью в животе, он тоже подал в отставку. Монти (премьер 
Италии) угрожает подать в отставку за несколько часов до саммита последнего шанса. Сорос, 
который 3 месяца назад давал Меркель три месяца, чтобы сохранить евро, дает ей теперь не более 
трех дней. 

Помните, при вступлении Франсуа Олланда в должность, он сократил свою зарплату на 30%? 
Размер вознаграждения своим министрам также на 30%? По телевидению нам показывали, что мэр 
городка Trifouilly-les-fougères также сократил финансирование в футбольный клуб на 30%? 
Магическое число! 

Наш президент, подобно Святому Франциску рвет на себе шкуру, чтобы дать несчастным 
банкирам. Таков новый катехизис нашего времени. 

Из евро (euro - пишется так) выходят в пятницу в полночь, чтобы проснуться в понедельник в euros 
или eurof. Да, очень просто, мы просто добавим буквы "s" (euro-sud - евро-юг) или "f" для euro-franc 
(евро-франка). Я их, конечно, не видел, не держал в руках, я, возможно, что-то путаю... 

В пятницу на вашем банковском счету лежит, скажем, 10 тысяч евро. В понедельник будет 10 тыс. 
еврос или евроф. В выходные они будут девальвированы на 30% по отношению к доллару или 
золоту. 

Для Испании это может быть европ - Евро-песета. Это так круто звучит, европ! 
У вас, дорогие читатели, сбережения в евро, я пишу без «с», говоря о нашей общей валюте 

сегодня? Трагикомедия валютного союза сегодня отражается одновременно и как уличный театр, и 
как триллер. 
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Почему уличный театр? Потому что лидеры Франции, Испании, Греции и их друзья хотят выйти из 
еврозоны то ли все вместе, то ли раздельно... Но Ангела Меркель и ее друзья «Священной германо-
саксонской империи» (французская ирония автора) тоже хотят хлопнуть дверью. Все эти «кидалова» 
и «сквозняки» я, внимательный зритель, вижу уже два года, я устал от всего этого. Решение 
германских собратьев было принято ещё в апреле 2010 года, и мы получали подтверждение об этом 
из различных источников, и неоднократно. Так, в конечном счете, кто от кого уходит? 

Если вы, читатель, живете в Брюсселе, Париже или Барселоне и оставите деньги на своем 
банковском счету, вы, вероятно, потеряете 30% покупательной способности, это понятно. 

Если южный блок создаст еврос, евро без "с" полетит вверх, поскольку на юге нет больших 
сбережений. И наоборот, если Анжела и ее друзья хлопнут дверью, создав еврон (euron) или евро-
марку, то просто евро потеряет 30% по отношению к доллару. 

Существует решение взять ваши деньги наличными в купюрах 500 евро с пометкой "х", то есть 
немецкая купюра, они будут меняться на немецкую марку, но это очень сложно осуществить 
практически. Вы можете попробовать перевести всё в швейцарские франки. Или физическое золото, 
что обезопасит вас от колебаний в национальной валюте, вне зависимости от вашей страны. Но тут 
может понадобиться быстро продать его, ваша прибыль будет уменьшена за счет налогов и других 
платежей. Проблема отнюдь не проста... Menthalo 

 
На пороге 

В газете «Гардиан» от 21 мая 2012 года глава Европейского центрального банка открыто заявил: в 
октябре 2011 года почти все европейские банки были банкротами. Тогда вся система пришла в 
состояние, близкое к панике. Были быстро организованы чрезвычайные заседания, в результате чего 
было проведено массированное вмешательство Европейского центрального банка (ЕЦБ). Учитывая 
крайнюю остроту ситуации, у немцев не было другого выбора, кроме как отступить от правил, 
запрещающих ЕЦБ практиковать, в отличие от США, огромные вливания наличности. Средства 
массовой информации, остереглись разглашать эту ценную информацию. 

В феврале 2012 года ситуация была ненамного лучше, и была проведена еще одна плановая 
инъекция. Позже немцы наотрез отказались продолжать идти по этому пути, что вызвало дальнейшее 
падение европейских фондовых рынков и крах от 40 до 60% стоимости акций банков. 

И что теперь? 
Мы не будем повторять предыдущую информацию. Подведем итог: финансисты Уолл-стрита 

атакуют зону евро, а тандем Россия/Китай отходит от линии Уолл-стрита. Целью высших эшелонов 
власти является заставить разные центры финансовой власти в мире принять новую финансовую 
архитектуру на руинах национальных государств и их банков-банкротов. 

В частности, целью является не только привести государства к банкротству через их суверенный 
долг, но и намерение разрушить некоторые национальные банки. Это тотальное банкротство, с 
распадом ряда слабых государств, должно привести к принятию, как правительствами, так и 
населением, наднациональных образований, которые и будут надзирать за новой глобальной 
финансовой архитектурой. L.I.E.S.I. 

 
Странные новости Европы 

Я постоянно слежу за французскими и франкоязычными СМИ - смотрю телевизионные каналы, 
читаю еженедельники Courrier International и Express, ищу во французских поисковиках в Интернете 
и их же версии Википедии и особенно люблю «альтернативные» сайты. Это даёт возможность быть 
на шаг впереди российских горе-обозревателей. Мои французские источники всегда идут с 
опережением новостей, российские аналитики-тугодумы идут с опозданием на несколько дней. И по 
фактажу у них слабее, и политическая аналитика хуже, и акценты часто неправильно расставлены. 

Так вот, экономические обозреватели Запада в последние дни дают совсем уже страшные вещи. 
Например, такое (от Menthalo): 

К нам поступила информация из самых высших информированных кругов о неизбежности выхода 
Испании из зоны евро. Будет произведён возврат к песете (традиционная испанская валюта) с 20%-
ной девальвацией. Чтобы предотвратить движение капитала за рубеж во время этого перехода, банки 
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будут работать в выходные дни. Этот источник не дал точного времени. Он не сказал, произойдёт ли 
это в эти выходные или на следующие, или ещё позже. Он сказал: "неизбежно". 

Эта утечка информации совпадает с различными другими нашими источниками информации, 
которые ожидают выход Испании из еврозоны раньше Греции. 

Или декларация Немецкого банка: «рекапитализация банков Испании не сработает». Или такое (от 
Niguel Farage): «испанское правительство по своей некомпетентности превзошло всех в Европе». И 
ещё многое другое в том же духе. 

Давать предсказания краха - трудная задача, если ошибёшься, кричат: «дурак, ведь ничего не 
случилось!» Поэтому скажу осторожно: в ближайшее время могут начаться очень странные вещи, ни 
в какие ворота не влезающие. И в мире, и в накрепко с ним связанной России. 

Перевод и комментарии Александр СИВОВ  
 

ТРЕТИЙ СРОК 
ПО ПЛАНУ ПУТИНА 

 
Кремль пытается показать свою работоспособность и необходимость, а пресс-служба Кремля 

строит новый формат лживого «народного избранника» и его друзей. Показывая свою значимость, В. 
Путин освободил от должностей трёх генералов МВД. От занимаемых должностей освобождены 
начальник управления по взаимодействию с институтами гражданского общества и средствами 
массовой информации генерал-майор внутренней службы Валерий Грибакин, начальник УВД на 
Московском метрополитене ГУ МВД по Москве генерал-майор полиции Николай Иванов и 
помощник главы МВД генерал-майор полиции Виктор Камерцель. Кроме того, Путин своим указом 
назначил А. Смирнова первым заместителем министра юстиции РФ, Е. Борисенко - заместителем 
министра юстиции РФ, Ю. Любимова - статс-секретарем-заместителем министра юстиции РФ. 

Судорожные перестановки «подтанцовки Кремля» показывают отсутствие системности и 
кадрового резерва у партии власти. Уровень «тандема» и региональных лидеров, назначаемых из 
Кремля, так и остался провинциальным и «любительским». Дерганьем рычагов «ручного 
управления» государственной, экономически и производственно отсталой, разлаженной машины, 
Кремль уже ничего не добьется. Отсутствует планомерная работа государственной системы, 
отсутствует международный авторитет МИД РФ, правительства, самого «тандема» и Кремля. 
Попытки показать свою значимость сводятся к пустым безрезультатным обсуждениям членами 
«ордена бани» - Совета безопасности РФ - действия «политической виагры». 

Результата нет - что проку от того, что Путин обсудил с Совбезом проблему с визами для 
участников авиасалона в Британии и ряд других проблем? В совещании приняли участие Д. 
Медведев, С. Нарышкин, С. Иванов, Н. Патрушев, С. Лавров, А. Сердюков, В. Колокольцев, А. 
Бортников, М. Фрадков, Р. Нургалиев, Б. Грызлов. В сообщениях уже не маячат красивые слова: 
«Президент России провел оперативное совещание с членами Совета безопасности РФ. Участники 
совещания обсудили текущее положение по ситуации, складывающейся с участием российской 
стороны в выставке в Фарнборо (Великобритания). Как известно из официальных источников, 
участие РФ в этой выставке находится под угрозой в связи с визовыми проблемами со стороны 
Великобритании. 

Как ранее заявил МИД РФ, бюрократические проволочки с получением британских виз ставят под 
угрозу участие представителей РФ в авиасалоне в Фарнборо, однако российская сторона 
рассчитывает, что участники мероприятия успеют получить визы». 

Результат действия «виагры»-говорильни Кремля и Совета Безопасности красноречив: «Русские 
витязи» не участвуют в авиасалоне в Фарнборо. Организаторы авиасалона: «К сожалению, два 
российских Су-27 группы «Русские витязи», которые должны были принять участие в «Фарнборо-
2012», не смогут участвовать в нем из-за задержек, которые помешали им выполнить строгие 
правила по прохождению процесса допуска самолетов к авиашоу». 

Проблемы с вылетом пилотажной группы возникли из-за отсутствия лицензии Федеральной 
службы по военно-техническому сотрудничеству (ФСВТС), без которой за границу нельзя вывозить 
военную технику. Самолеты "Сухого" должны были участвовать в авиасалоне на протяжении всех 
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семи дней - пяти выставочных и двух открытых для публики. Один самолет предполагалось оставить 
на статичной наземной стоянке, а другой продемонстрировал бы свои возможности в небе. 

Наземная статичная стоянка русской авиации, чередующаяся с громкими авиакатастрофами - вот 
результат действия путинской системы «ручного управлении», и, видимо, скрытый план «нового 
президента» В. Путина. 

* * * 
В центре внимания всей России остаётся мощное наводнение на Кубани, повлекшее массовую 

гибель людей. Большинство погибших - в Крымском районе Краснодарского края. 
«Одна из причин катастрофы - отсутствие системы оповещения населения. Раньше в домах висели 

динамики, радиоприемники. Сейчас их нет, система гражданской обороны и оповещения не 
сработала, МЧС - одна болтовня», - считают пострадавшие. Пустые хлопоты президента Путина и его 
поручения Следственному комитету выяснить, как сработало оповещение в ночь наводнения и как 
действовали ответственные за это чиновники, уже не спасут жизни людей. И нет уверенности, что 
изменят что-то к лучшему. 

Местные СМИ сообщают, что Глава администрации Крымского района запретил чиновникам и 
даже мэру давать комментарии кому бы то ни было. По городу, пострадавшему от наводнения, ходят 
некие люди и просят горожан поставить подписи под заявлением, что они слышали сигнал тревоги, 
но отказались покидать свои дома. 

Кущёвка, Туапсе, теперь Гелинджик, Крымск, Новороссийск и четыре поселка - Дивноморское, 
Нижнебаканская, Неберджаевская и Кабардинка, где были затоплены более 5 тысяч жилых домов, в 
которых проживали 26 тысяч 475 человек. Нарушены системы энерго-, газо- и водоснабжения, 
автомобильное и железнодорожное движение - это показатель плана Путина-плана Ткачева. 
Краснодарского губернатора надо отдать под суд, если этого не сделают Следственный комитет и 
Путин, надо заставить Кремль отвечать за жизни погибших жителей России и бардак в системе МЧС, 
созданном сопредседателем партии власти С. Шойгу. 

По словам пострадавших жителей, к тому моменту, когда первые этажи домов уже были 
затоплены, «не было ни МЧС, ни каких-либо спасательных лодок, просто безмолвные воды, 
крушащие всё на своем пути». Первые вертолеты спасателей появились приблизительно к 8-ми часам 
утра - «экстренная» работа МЧС и губернатора А. Ткачева. 

Очевидцы трагедии опровергают сообщения властей о том, что наводнение стало результатом 
сильных дождей накануне. По мнению жителей, администрация Крымска была в курсе 
надвигающегося наводнения (сброса!), но вовремя не оповестила район, сами же заранее «втiкли» из 
опасных мест. 

Ткачев говорит: «Перестаньте распускать глупые слухи». Но власть сама добилась того, что ей 
никто не верит. Сотрудники ФСБ и спасатели называют другие цифры погибших, которые по всем 
населённым пунктам во много раз превосходит официальные. Однозначно можно утверждать, что 
счет идет на тысячи. Смыло станицу Нижнебаканскую, смыло неизвестное количество автомобилей, 
стоявших в многокилометровой пробке перед въездом в Новороссийск. Заткнуть рот деньгами и 
утаить информацию прогнившей власти не удастся. 

Восемь часов в ледяной воде ждали помощи от МЧС потерпевшие и говорят, что когда показывают 
ТВ, как заботятся о пострадавших, вы этому не верьте. Потерпевшие звонили в МЧС, полицию, ФСБ, 
прокуратуру. Все переваливают то на одну администрацию, то на другую, то туда, то сюда. Обзвонив 
15-20 телефонов, пришли к выводу: мы никому не нужны. 

Ткачев талдычит, что такого паводка на Кубани не было никогда. «Сейчас время сопереживать, а 
не глумиться». Удивляет предложение Ткачева о сопереживании, когда ему необходимо работать и 
руководить. Хватит уже таких губернаторов, отфильтрованных Кремлем и его кадровой службой. 
Сокрытие информации от народа и искажение правды партии власти придется объяснить. 

Пострадавшие жители возмущается тем фактом, что федеральные СМИ мало сообщают о трагедии 
в Крымске или же умаляют её масштаб. Возмущение пострадавших жителей вызывает и тот факт, что 
Путин «слишком долго» реагировал на ситуацию с наводнением на Кубани. Если проведенное им на 
месте рабочее совещание с представителями МЧС, местных властей, Минрегионразвития, Минздрава 
и других ведомств будет иметь такие же результаты, как и совещание Совбеза - нулевые, то лучше 
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пусть не проводит, а увольняет губернатора Ткачева и полпреда Южного федерального округа 
Устинова. Нужна реальная работа, а не пиар «карликов тандема». Решение президента вызывает 
горькую иронию у подавляющего большинства пользователей Интернета: «Путин решил полетать 
над Кубанью на вертолете, посмотреть работу генералов МЧС. Пусть патриарха возьмёт и тазик со 
святой водой». Недавний договор об оповещении в случае беды звоном церковных колоколов поздно 
подписали, надо было еще в XIV веке подписывать. 

 
Вождь партии власти Шойгу 

Недавно мы говорили, что Кремль и коррумпированная система В. Путина зашли в экономический, 
политический, управленческий и всякий другой тупик. Для собственного самосохранения 
коррумпированная система обязана «перезагрузиться», чтобы показать русскому народу свою 
значимость и необходимость. Но безуспешно скрываемые Кремлём факты вылезают отовсюду: 
накрылся Пенсионный фонд, «олигархи-путинцы» в ускоренном режиме выводят финансы из страны, 
катастрофа в Краснодарском крае показала убогие возможности МЧС, никчёмность губернатора 
Ткачева и его совместного с Путиным плана. 

План Путина - это отправка детей из России в США. Министерство образования запросило список 
детей, находящихся в США под опекой. Всего за океан отправлено наших маленьких 
соотечественников около 100 тысяч. Подписанное в июле 2011 года американо-российское 
соглашение об усыновлении позволит российским чиновникам навещать усыновленных в США 
детей. Госдума предполагала ратифицировать это соглашение 6 июля 2012 года, однако каких-либо 
упоминаний по этому поводу в прессе или на сайте Госдумы с тех пор нет. 

«Единая Россия» ищет «иностранных агентов» и тем самым отбирает хлеб, как считают в КПРФ, у 
разведки и ФСБ. Раз в условиях реальной демократии Путин и "Единая Россия" неизбежно теряют 
власть, значит остается уничтожать оппозицию, затыкать рты независимым СМИ, нагнетать 
псевдопатриотическую риторику и шпиономанию. Все НКО, занимающиеся политической 
деятельностью и имеющие зарубежные источники финансирования, получат статус иностранных 
агентов. Но кто действительно руководит распродажей страны, станет понятно по окончательной 
подписи документа по ВТО. 

Уже не вызывает сомнений, что «перезагрузку» через беспорядки спровоцируют сотрудники МВД, 
небольшую гражданскую войну обеспечат люди в штатском, т.е. возможность введения 
чрезвычайного положения и установления гораздо более жестких форм правления - реальность, с 
которой надо считаться. Ужесточение форм правления вызовет противостояние и нелегальную 
борьбу, переходящую в гражданское неповиновение и революцию. 

Кто и как может осуществить силовую фазу «перезагрузки» - взять под контроль пункты и 
территории, ввести режим чрезвычайного положения, пресекать «условные» бандитствующие 
группы и устанавливать новые порядки под лозунгами «Единой России»? Такая «мутная и 
невидимая» сила есть, и она у всех на виду. В этом министерстве достаточно средств и практически 
нет обязанностей, эта структура сама себя от всех обязанностей фактически освободила. 

Это «войска МЧС», которые при ближайшем рассмотрении оказываются более чем дееспособной 
«армией», а по генеральскому составу даст фору любой армии мира. 

Эта структура вооружена самым современным стрелковым оружием, технически оснащена гораздо 
лучше обычных армейских мотострелковых частей, по средствам транспорта и связи - на уровне 
ВДВ, по некоторым позициям даже превосходит. Эта структура коррупции и круговой поруки 
возглавляется сплоченной командой не светящихся на публике генералов и тихо занимается своими 
вопросами. 

Министерство по чрезвычайным ситуациям, вооруженное и повсеместно представленное, это 
закрытые и фактически никому не подчиняющиеся силы. «Карманная армия» была буквально 
взлелеяна личными распоряжениями из Кремля и от высших должностных лиц государства. Эта 
структура обеспечивала рыбалку и охоту не только принцу Монако, но и многим другим. 
Вездесущий герой Шойгу, а по совместительству сопредседатель партии «Единая Россия», надувал 
партию, а заодно и жителей страны, рассказами о своей героической работе. 
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Информацию об этой «мутной армии» преподносила дочка Шойгу. В действительности эта армия 
не так уж и часто первой прибывает туда, где ей положено быть «по должности» - в места аварий, 
катастроф, пожаров и других бедствий. 

Чтобы понять систему «мутной партийной» системы покажем ресурсы «войск МЧС». Дорогой 
гарант Конституции - Президент РФ подписал указ, которым штатная численность военнослужащих 
войск гражданской обороны с 1 января 2006 года устанавливалась в количестве 19,5 тыс. человек. В 
соответствии с Указом Президента РФ от 11 июля 2004 года N868 численность только центрального 
аппарата МЧС составила 1215 человек, в том числе 140 человек противопожарной службы и 250 
военнослужащих войск гражданской обороны. Этим же указом численность территориальных 
органов определена в 26 900 человек. 

Этим «гениальным» указом утверждается уникальное, не имеющее прецедентов в мировой 
практике соотношение между генералами и бойцами, когда на одного генерала приходится меньше 
160 военнослужащих. 

В армии штатная должностная категория командира роты - капитан, командира отдельной роты - 
майор. Армейской ротой в 100 человек командует капитан. Батальоном в 450 человек командует 
подполковник, бригадой в 3800 человек командует полковник. В оперативно-тактическом 
командовании 38 000 человек командует генерал-майор. 

МЧС численностью 19 500 военнослужащих командует генерал армии и 120 генералов. Не хватает 
только должности для Генералиссимуса МЧС. 

МЧС имеет свою авиацию - Авиационно-спасательный центр. Сейчас в нём насчитывается 17 
самолетов (Ил-62м со спецсвязью, 5 - Ил-76 и т.д., самолеты-амфибии Бе-200, Ан-3) и 29 вертолетов 
(в основном франко-германского концерна Eurocopter), сформированную в 2010 году 
международную Евроэскадрилью для тушения лесных пожаров на Балканах и в Греции с Италией. 
Свои российские пожары «баксов» не дают, пусть сами тушат ведрами. 

Первая в России, в Краснодарском крае, специализированная часть МЧС экстренного реагирования 
состоит из восьми пожарно-спасательных мотоциклов, сделанных в Германии по спецзаказу. 
Мотоциклы укомплектованы суперсовременным пожарно-техническим вооружением, аварийно-
спасательным оборудованием и инструментом. Новый спасательный мотоцикл BMW G 650 GS 
оснащен мощной системой навигации, стационарной и переносной радиостанциями, канатно-
спусковым устройством, гидравлическим инструментом, средствами помощи на воде, рюкзаком 
врача и многим другим, что делает его необычайно полезным для спасения жизни людей. 
Специализированное подразделение состоит из 25 специально отобранных и обученных спасателей, 
которые будут посменно патрулировать четыре городских маршрута. По этому поводу пожарные 
предлагают разместить на каждом пожарно-спасательном мотоцикле в специальном чемоданчике 
голубого цвета передвижную раскладную фотогалерею с портретами руководителей МЧС - 
министра, его заместителей, начальников департаментов. 

3 марта 2010 года Шойгу заявил в Совете Федерации, что «МЧС сейчас обеспечивается 
гарантированное информирование и оповещение более 30 миллионов человек». На создание системы 
оповещения населения ОКСИОН израсходовано около двух миллиардов рублей. Сделали её немой: 
чтобы узнать, как действовать, нужно прочитать текст на экране. Где экран? Видимо, постовой будет 
указывать пальцем. Поэтому в Краснодарском крае более совершенная система оповещения: там 
возрождают старинный способ - набат церковных колоколов. Соответствующее соглашение будет 
подписано между управлением МЧС и Екатеринодарской и Кубанской епархией Русской 
православной церкви, сообщил источник в пресс-службе краевого управления МЧС. В соответствии с 
данным соглашением, управление МЧС по краю будет своевременно предоставлять епархии 
информацию о месте и времени возникновения чрезвычайных ситуаций и возможных последствиях. 

«Епархия, в свою очередь, будет доводить сигналы о ЧС до жителей ближайших к происшествию 
районов с помощью набата церковных колоколов», - пояснил представитель краевого управления 
МЧС. Кроме того, спасатели и епархия готовы проводить совместную воспитательную работу по 
обучению населения мерам безопасного поведения в случае возникновения ЧС различного характера. 

В рамках соглашения священнослужители намерены оказывать помощь в реабилитации и 
духовной поддержке пострадавших в чрезвычайных ситуациях. Это «самый секретный» план 
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Путина-план Ткачева, о котором оповещали плакаты в Краснодарском крае, но никто не знал, что это 
такое. 

Служба психологической поддержки. По утверждению сайта МЧС, входящая в состав МЧС служба 
психологической поддержки владеет уникальными методиками работы с пострадавшими, 
позволяющими добиваться хорошего результата даже в ситуациях лингвистической изолированности 
от основного населения области, в которой осуществляется работа МЧС. 

В свое время самый смешной президент РФ Д. Медведев возмутился беспределом в сфере 
госзакупок и сказал, что "это абсолютно циничное хамское воровство государственных денег. Я 
лично дам указание Генеральному прокурору и руководителю Следственного комитета нашей 
страны, чтобы все, кто к этому причастен, понёс серьёзное суровое наказание. Это терпеть больше 
нельзя". Но ведомство Шойгу - МЧС - пыталось оформить госзакупку, где, например, на 
трехместный диван МЧС готово было потратить 214 тысяч рублей, на стол для переговоров - 1,9 млн. 
рублей, на шкаф для кофемашины - 534 тысячи рублей, на ковер - также больше полумиллиона 
рублей, а на глобус - почти 178 тысяч рублей. Правда, после возмущения интернет-читателей Шойгу 
отменил скандальный тендер на покупку "золотого" торшера. 

Техногенная авария, связанная с загрязнением Амура в районе Хабаровска, также показала, что 
наличие генеральских погон нисколько не ускорило ни создание запасов активированного угля для 
поглощающих фильтров в крупных городах, берущих воду из крупных рек, ни строительство 
заградительной дамбы. Заметим, что Россия - единственная страна в мире, где спасатели носят 
военные мундиры, однако от этого уровень защиты населения нисколько не лучше, чем в той же 
Америке или Африке. 

Наводнения и пожары показали, что Указ президента N868 "Вопросы министерства РФ по делам 
гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий стихийных бедствий" 
подготовлен не в интересах русского народа, а в интересах самого министерства и министра в 
частности. Этот указ снимает с МЧС всякую ответственность за практическую работу, поскольку 
возлагает ответственность на руководителей местной власти, но как доверить жизнь людей А. 
Ткачёву, вместе с «Олимпстроем», администрацией края и города Сочи погрязшему в коррупции? 

МЧС в ситуации энергетического кризиса показало, что в реальных условиях катастрофы оно 
практически неспособно выполнить даже те максимально урезанные положения, оставшиеся от 
прежней Гражданской обороны СССР и определенные Указом Президента РФ от 11 июля 2004 года 
N868. 

Одна из основных функций МЧС России - "информирование населения через средства массовой 
информации и по иным каналам о возникших чрезвычайных ситуациях", министерство оказалось 
неспособным в полном объеме в течение всего времени своего существования выполнить эту всем 
необходимую функцию. 

Приказом министра С. Шойгу от 29.06.2006 г. N386 «Главные управления МЧС России по 
субъектам РФ обязаны доводить до населения через средства массовой информации в период не 
позднее 1,5-2 часов после возникновения чрезвычайной ситуации сведения об обстановке в районе 
чрезвычайной ситуации и деятельности МЧС по её ликвидации». 

Министерство за 20 лет своего существования не смогло организовать систему предупреждения 
даже в столице, что уж говорить о стране в целом! 

Практически при руководстве «тандема» в Москве и в большей части городов России работает 
только «сарафанное радио». В районном центре, к которому вплотную подступили лесные пожары, 
жители передавали друг другу сообщение об объявлении чрезвычайного положения: «сказали всем 
собрать документы, деньги и кто что сможет унести, и быть готовыми к эвакуации». Другого единого 
способа оповещения граждан о чрезвычайной ситуации в XXI веке в районах и городах России нет. 
Информация населения шла только по линии независимых информационных агентств, а не от МЧС. 

В государственных СМИ со ссылкой на пресс-службу МЧС, которая в пресс-релизах называет всех 
работников экстренных служб "спасателями", объявляют, что на место аварии прибыли "спасатели 
МЧС", хотя в действительности работают сотрудники частной службы спасения. Министерству по 
чрезвычайным ситуациям разрешено ввозить без уплаты импортных пошлин легковые автомобили и 
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мотоциклы, которые будут использоваться при ликвидации стихийных бедствий, а также любой 
другой деятельности ведомства и уполномоченных им организаций. 

Спецрейсы МЧС не совсем понятны даже Счетной палате. 3.06.2010 г. самолет Ил-76 МЧС России 
доставил из Бишкека 6 пострадавших (все - граждане Киргизии) во время беспорядков в Оше и 5 
сопровождающих (в том числе один врач), пострадавшие размещены в лечебных учреждениях г. 
Москвы. По сообщениям из Киргизии, беженцы и пострадавшие эвакуируются в Ташкент 
самолетами, каждый самолет забирает более 100 человек. Странно, что в месте вооруженного 
конфликта осталось 80 членов семей российских военнослужащих, для защиты которых в Киргизию 
направлен усиленный десантно-штурмовой батальон ВДВ России. 

Если посмотреть статистику 1998 года, когда пожарные входили в МВД, и сегодня, при 
нахождении их в МЧС, очевидно ухудшение показателей. Система тушения лесных пожаров в 
России развалена полностью. В СССР существовало несколько различных служб, занимавшихся 
охраной лесов, в том числе и от пожаров. Был большой опыт тушения у лесной пожарной охраны, 
была сеть добровольных пожарных дружин. Сейчас полностью уничтожена лесная охрана и 
эффективная федеральная авиалесоохрана, которая специально занималась именно тушением 
пожаров. Её федеральный статус позволял в случае необходимости оперативно перебрасывать 
самолеты, вертолеты и парашютистов-пожарных, десантирующихся вблизи места горения, в другие 
регионы - на помощь. Несколько лет назад она утратила свой федеральный статус, ее отдельные 
элементы остались в ведении регионов. Всё, что было получено федеральной авиалесоохраной, 
перешло в ведение МЧС для создания международной Евроэскадрильи для тушения лесных пожаров 
на Балканах, в Греции и Италии. 

Создается иллюзия партии власти для героя МЧС Шойгу: «в результате пропаганды и агитации 
министерства большинство граждан считает, что МЧС является главным борцом с лесными 
пожарами - несмотря на то, что абсолютное большинство лесных пожаров тушится работниками 
лесохозяйственных организаций, а роль МЧС в тушении пожаров на природных территориях 
незначительна». И это при том, что тушение природных пожаров не является законодательно 
закрепленной функцией МЧС. 

Статистическая информация о пожарной обстановке в лесах страны, собираемая органами лесного 
хозяйства, на сайте МЧС появляется раньше, чем на сайте Рослесхоза (а еще несколько лет назад эту 
информацию вообще можно было получить только в МЧС). Широко распространённое 
представление о том, что за борьбу с лесными пожарами отвечает в первую очередь МЧС, 
способствовало разрушению отраслевой (лесной) системы борьбы с лесными пожарами в последние 
годы. В свое время глава МЧС России С. Шойгу не смог назвать точную сумму средств, затраченных 
на борьбу с лесными пожарами. «Сколько потрачено? Надо считать», - сказал Шойгу на пресс-
конференции, отвечая на соответствующий вопрос. 

Стоит вспомнить и очевидное соучастие МЧС в чрезвычайно тёмном деле так называемого 
«Алтайгейта». 

Ответ на вопрос - почему ведомству не хватает техники на борьбу с лесными пожарами - можно 
получить на сайте госзакупок. Там размещена информация о том, что отдел номер 72 Федеральной 
противопожарной службы купил себе за 872 тысячи рублей джип Hyundai Tucson с кожаной отделкой 
салона и руля, электроприводом и подогревом зеркал, аудиоподготовкой на шесть динамиков и 
прочими опциями, перечисленными на трёх страницах. 

МЧС С. Шойгу - одна из самых коррумпированных структур, ворует МИЛЛИАРДАМИ. Помните 
заместителя министра? - воровал всё. Шойгу не знал или в доле не был? Начальник ГУ МЧС 
Приморья застрелился от насморка? 

Сопредседатель партии власти С. Шойгу - лучший министр и основной паровоз партии власти. 
Взорвали дом - он на развалинах, взрыв на шахте - он там, горят леса - его нет, там можно обжечься, 
да и украсть нечего. Летит самолёт-водовоз с Путиным за штурвалом - он тут как тут, надо 
засветиться. Давай, «Единая Россия», покупай нам такие самолёты, а откатные после подсчитаем. 

У Шойгу не нашлось денег, чтобы купить себе письменный стол, а ведь его коммерческая фирма 
«ЭМЕРКОМ» является одним из крупнейших торговцев нефтью, в том числе на экспорт. Сам Сергей 
Кужугетович приятель и принца Монако, и Абрамовича, и Путина. У него особняк, которому 
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позавидуют шейхи, да и министр обороны Сердюков со своим огородом в Темрюке. А чтобы 
кремлёвская «братва» спала спокойно и никто не мог посягнуть на их несметные богатства, он создал 
военизированные подразделения, оснащенные снайперскими «винтарезами» и противотанковыми 
системами. И всей этой армией командуют 122 генерала и бывшие сотрудники ФСБ и МВД. 

Для Кремля чрезвычайная ситуация (ЧС) наступит, когда народ России будет брать власть в свои 
руки и свергать коррумпированную власть Путина! 

Для ликвидации такой ЧС Кремль втихую и создал МЧС. 
Очень много дел натворил «сказочный шаман» партии власти С. Шойгу, ныне губернатор 

Московской области. Из управления противопожарной охраны он создал невиданного в мире 
монстра МЧС, которое сосёт из государства миллиарды - это и гигантский управленческий аппарат, и 
воровские госзакупки, и создание новой формы (копии формы штурмовых отрядов СС). В результате 
Кремль родил мышь, надул эту мышь до размеров боевого слона, а летом сгорают сотни деревень, в 
пожарах гибнут сотни людей, в наводнениях тонут без оповещения тысячи людей. 

Глава Следственного комитета, который не только может угрожать журналистам, но и рьяно 
расследует дело Навального, которое «замяли втихую», за одну «Хромую лошадь» и пожар в 
Сбербанке Новосибирска, когда среди бела дня люди прыгали из окон 8-го этажа горящего здания, а 
сотрудники МЧС просто наблюдали за этим, уже должен был отправить Шойгу на нары. 

А Кремль отправил Шойгу в губернаторы Московской области. 
Какие джипы стоят в Москве у здания МЧС, на какой служебной машине ездит барин Бастрыкин, и 

сколько стоит спасательный Камаз со всеми наворотами для МЧС? 
Питерская ОПГ в Кремле меняет праздники, программы обучения, создавая липовые 

«нацпроекты», «Олимпстрой» и мультяшный наукоград «Сколково-Огрызково», расформировав 
прежние и сотворив новые министерства-монстры, главным из которых является разрастающееся 
подобно раковой опухоли министерство чрезвычайных ситуаций. Государство недвусмысленно 
обозначило свои приоритеты: теперь во главе угла не атомная отрасль и машиностроение, не 
освоение космоса и авиация, легкая промышленность, сельское хозяйство, наука и образование, а 
нечто неопределенное в виде МЧС. 

В ведомстве сконцентрированы колоссальные ресурсы, Кремль создал все предпосылки для 
отмывания и разворовывания средств, которых так не хватает здравоохранению, науке, образованию 
и культуре. 

Становится понятным, почему так долго и безуспешно тушили многочисленные пожары и не было 
оповещения в Краснодарском крае - если бы пожаров и наводнений не было, их необходимо было 
придумать... 

Должно же МЧС чем-то, кроме помпезных показательных учений, оправдать существование 
неразворотливой системы и жирующей чиновничьей верхушки, забывающей конкретных людей, 
которые действительно героически борются с водой и огнём и ничего не ждут от прогнившей 
системы Кремля. 

Декабрь 2011. На совещании в МЧС признали, что оповещение о землетрясении было 
недостаточно оперативным. Теперь в более худшем варианте это проявилось в Краснодарском крае. 

У людей было много вопросов, на которые они не могли получить ответы. Около двадцати минут 
красноярцы, которые почувствовали сильные толчки в своих домах, не могли получить информацию: 
где произошло землетрясение, какой оно силы, какие могут быть последствия и стоит ли ожидать 
повторных толчков. МЧС признали, что система оповещения отсутствовала, хотя сообщение дважды 
прошло по ТВ, дозвониться в оперативные службы было практически невозможно, дала сбой сотовая 
связь - многие люди не могли даже позвонить друг другу, чтобы узнать всё ли в порядке. 

Трудно поверить, что будут сделаны правильные выводы, ничего не изменится, оповещения нет и 
не будет, пока Путин у власти, а Госдума штампует законы, защищающие свою «кормушку». Крымск 
Online - главный портал г. Крымска Краснодарского края: «К нам прибежали соседи с первого 
этажа - их затопило, и все вместе мы ждали... просто чего-то ждали... не было ни МЧС, ни каких-
либо спасательных...». 

* * * 
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Летом 2010-го чуть не сгорела деревня в Мосальском районе Калужской области. Приехали 
пожарные - воды негде даже взять... И до сих пор эта ситуация в поселке не исправлена. 
Администрация и МЧС в курсе, но ничего не меняется. 

Барнаул. У нас есть поселок Октябрьский, в котором четвертый день воды нет вообще. Её дают 
«понемножку». У нас нет пожарного гидранта, водонапорной башни. Были ситуации, когда 
загорались дома, а пожарная машина, которая приехала тушить огонь, не смогла заправиться водой. 
Мы обращались к местным властям и МЧС, толку никакого. 

Ситуация 2010-го в Московском регионе, когда пылали торфяники, а столица и прилегающие 
области задыхались в дыму, - опять докладывают по ТВ, что все необходимые выводы сделаны. 

Что же касается торфяников... Они тлеют круглогодично. В том числе и на границе Московской и 
Тверской областей. 

МЧС спасает от огня леса в Израиле, наша авиация и пожарные вылетали практически во все 
страны Европы, на Балканы, в Северную Америку, работают везде, кроме России. 

Наши леса горят не реже, а МЧС зарабатывает деньги на стороне. Для кого создавалось МЧС, для 
России или для зарабатывания денег в других странах? Тем более, что МЧС закрытая система, о 
которой Счетная палата молчит, как рыба. 

МЧС контролирует малый и средний бизнес, а сами надзор и контроль не любят, как и Кремль. 
Служба предупреждения МЧС, профилактики чрезвычайных ситуаций и пожаров полностью 
отсутствует. Основная задача этой службы - работа с предприятиями, организациями, с населением. 
В путинской России в год на пожарах гибли до 21 тысячи человек, в стране 240 тысяч пожаров в год, 
а МЧС летает на заработки в качестве гастарбайтеров. 

МЧС России не нужна реформа, как и само министерство, каждое подразделение должно 
заниматься своими делами, а не разводить генералов МЧС из ст. лейтенантов. 

После очередной катастрофы в России доверия системе МЧС России нет! 
Никаких серьезных изменений МЧС не планирует, значит, бесполезное министерство рыбаков и 

охотников Кремля, прогулок на природе будет существовать для рыбалки принца Монако и 
сопровождения бортов никчёмных охраняемых особ Кремля и Патриарха. 

Повышение уровня и качества реагирования и оказания помощи людям - это словоблудие, за 
которое пора отвечать. Всё говорит за прекращение моратория на смертную казнь. 

Бесполезные поручения руководства страны - по техническому и технологическому 
переоснащению МЧС, оптимизации затрат, внедрению новых современных подходов в работе, 
отсутствие перспективы с малой авиацией - всё это заслуга болтунов Кремля! Каждый гражданин на 
территории нашей страны, оказавшийся в сложной жизненной ситуации, знает, что такое МЧС, знает, 
что надо надеяться только на себя. 

Скоро МЧС получит 1 млрд. рублей на строительство спасательных центров в Арктике (больше 
деньги тратить Кремлю некуда) - из федерального бюджета до 2015 года на строительство десяти 
аварийно-спасательных центров в Арктике. Северный морской путь, который в радужных планах 
Кремля должен стать важнейшей международной транспортной магистралью, в то время когда в 
стране нет хороших дорог и много дураков, разваливших всю экономику государства, тоже хотят 
«доить» в личных интересах. 

В охваченных наводнениями и пожарами регионах России отчетливо звучат призывы к отставке 
властей, оказавшихся неспособными справиться со стихией. Успокоить народ не удаётся В. Путину, 
тем более никто не слушает болтуна Д. Медведева, которые столкнулись с непониманием со стороны 
отчаявшихся россиян. Набор дежурных фраз с обещаниями выделить каждому пострадавшему 
подъемные из федерального и ещё из регионального бюджета не возымел на людей никакого 
действия. 

Думаю, что решение правительства времен Б. Ельцина о проведении эксперимента в масштабах 
страны - создание спасательного монстра - сыграло свою отрицательную роль. МЧС в нынешнем 
виде - реликт 1994 года с претензией на ХIV век с оповещением колокольным звоном. 

В слабой стране приближенные министры «ордена бани» имеют фактическую возможность создать 
собственную армию якобы "для спасения населения". Во-первых, это показывает их близость к 
власти Кремля и политический вес в общей системе управления. Во-вторых, это является 
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практическим элементом силового давления для решения экономических проблем - как в интересах 
государства, в интересах своей любимой структуры и себя лично. В-третьих, это даёт возможности 
получения дополнительных льгот. 

* * * 
Вопрос об отставке губернатора А. Ткачёва давно перезрел. Новая большая беда в Краснодарском 

крае - это ещё одно тому свидетельство. 
Предыдущий скандал, сопоставимый по резонансности - Кущевка. С любой точки зрения - 

политической, хозяйственной - проблем в крае накопилось достаточно для того, чтобы вопрос 
отставки губернатора и полпреда Южного федерального округа был поставлен перед президентом. 

Либо сам Ткачёв, либо политическое руководство страны должны принять решение. Сколько ещё 
необходимо жертв в России, чтобы не только «главный лесничий» Следственного комитета, 
вывозящий в лес журналистов, говорил о нарушениях, но и принимались необходимые меры! 

Хватит продолжать практику, когда за гибель людей никто не отвечает из высокопоставленных 
чиновников, они продолжают бездельничать при министерских зарплатах! 

Что касается МЧС, то известно, что в соответствии с решениями чрезвычайной сессии Верховного 
Совета РСФСР от 21-23 августа 1991 года Б. Ельцин издал распоряжение о создании Российской 
Гвардии и одновременно дал согласие на вооружение Российского корпуса спасателей и 
трансформации его в Министерство по чрезвычайным ситуациям, поскольку в тот период у 
Российской Федерации, кроме милиции, других вооруженных формирований не было. 

Но уже в преддверии подписания Беловежских соглашений президент притормозил, а затем 
вообще прекратил шаги по созданию Российской Гвардии, поскольку у России появилась 
возможность юридически получить свои вооруженные силы. Военизированное министерство по ЧС 
осталось. Возможно, потому что в 1992-1993 годах на армию в целом надежда была слабая, поэтому 
параллельно, независимо и ненавязчиво в стране формировались ведомственные армии, силовой 
противовес потенциально опасной и слабоуправляемой армии. Во всем мире традиционно носят 
погоны и форму четыре категории государственных людей: армия, дипломаты, полиция и 
пограничники, да и то не везде. Остальные категории чиновников исполняли гражданские функции в 
гражданских пиджаках, мы впереди планеты всей по генеральскому корпусу МЧС. 

* * * 
Милитаризованные спасатели ничуть не способнее своих невоенных собратьев в других странах. В 

спасательных операциях ценится профессионализм и специальная подготовка, а не погоны с одним 
или двумя просветами. 

Противопожарная или пожарная безопасность? 
250 тысяч пожарных Государственной противопожарной службы - вероятно, награда за поддержку 

МЧС "Единой России". Они были присоединены в 2002 году, это дало право министру на воинское 
звание генерала армии. После присоединения Шойгу ГПС к своему министерству улучшения в этой 
сфере не наблюдается. В состоянии ли МЧС справиться со всеми глобальными энергетическими, 
технологическими, экологическими катаклизмами и спасательными работами на водах, в горах, в 
шахтах, при землетрясениях, на пожарах и т.д.? Нужен ли нам маршал - спасатель всея России? 

К 2010 году завершилось формирование федеральной противопожарной службы (ФПС), созданы 
договорные подразделения ФПС численностью свыше 25 тысяч единиц, которые охраняют около 
тысячи объектов, критически важных для национальной безопасности страны, и населенные пункты, 
где проживают почти 2 миллиона человек. МЧС проводит работу по оптимизации структуры 
федеральной противопожарной службы. В результате за счет сокращения административных 
должностей при сохранении общей численности состав боевых расчетов увеличится почти на 15 
тысяч человек. В России МЧС находится на том этапе реформирования противопожарной службы, 
когда идет разделение работников государственной противопожарной службы на два типа (приказ 
МЧС РФ от 26.04.2005 N351 "О признании утратившими силу приказов МЧС России от 20.06.2002 и 
от 18.12.2003 N7322, зарегистрированного в Минюсте 25.05.2005 N6647). 

К первому типу отнесены сотрудники МЧС (люди в погонах), ко второму - работники 
противопожарной службы, условия оплаты которым определены другим приказом - N140 от 14 марта 
2005 года. В соответствии с ним увеличены надбавки за ненормированный рабочий день, за тяжелые 
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и особо вредные условия, за классность. На первый взгляд, перед нами великолепный образец заботы 
власти о трудной профессии пожарного. Однако издевательская суть применения приказа 
заключается, во-первых, в том, что он касается только тех, кто работает сегодня и сейчас, оставляя за 
бортом огромную массу пожарных пенсионеров (надбавки не распространяются на исчисление 
пенсии). 

Антагонизм "на земле" между спасателями и пожарными был, остается и продолжится не только 
потому, что, числясь за одним ведомством, они носят различную форму, но и потому, что 250-
тысячная армия пожарных оскорблена положением, при котором к ним в министерстве относятся, 
как к пасынкам. Оскорблены принижением своей истории и старых исторических традиций, тем, что 
своим цветом они всегда считали красный, а сегодня вынуждены перекрашиваться в голубой. Трудно 
представить пожарный расчет на голубой пожарной машине, разукрашенной четырёхлучевыми 
спасательными звездочками. Насильственный передел усугубляется постоянными реформами, 
слияниями и разделениями, которые уже идут во вред всему обществу. 

Советский опыт борьбы с пожарами не используется. В те времена все леса были разделены на 
кварталы для проезда техники и для локализации верхового пожара, регулярно проводилось 
боронование (опашка). Вокруг любой деревни - поля с посевами, а не сухостой, как сейчас. Плюс по 
улицам с деревянными домами устраивались или противопожарные разрывы, или просто каменные 
стены между домами. Это называется пожарная профилактика. Большой опыт тушения у лесной 
пожарной охраны. Почти каждый год горит, и лесники к этому относятся спокойно, главное - быстро 
обнаружить пожар, опахать его и проливать, пока не потушишь. При тушении верховых пожаров и 
огненных штормов, воспользовавшись просекой, дорогой, ЛЭП, трассой трубопровода, необходимо 
создавать остановочный рубеж - заблаговременно, до подхода фронта пожара, валить деревья и 
проливать растительность водой. При тушении лесных пожаров использовать сборно-разборные 
трубопроводы, которые хорошо показали себя при тушении лесных пожаров в подмосковных лесах в 
1972 г. Тушить пожар торфяников с самолета - гиблое дело, всё только разрыхляется и горит еще 
лучше. В СССР в Вооружённых Силах было 18 трубопроводных бригад, способных развернуть за 
сутки 120 км трубопровода диаметром 100 и 150 мм. В частях Гражданской обороны также были 
комплекты трубопроводов длиной до 15 км. 

Вызывает сомнение, что требования документа "Пожарная безопасность в Российской Федерации 
на период до 2012 года" выполнены. За первые два года её реализации существенно улучшилась 
обстановка с пожарами. Следует признать, что тушение природных пожаров не является 
законодательно закрепленной функцией МЧС России. Его задачей является содействие органам 
исполнительной власти субъектов Российской Федерации в ликвидации лесных пожаров. Силы МЧС 
России привлекаются для тушения пожаров, возникших вблизи населенных пунктов, когда 
существует угроза жизни и здоровью людей, а также безопасности потенциально опасных объектов. 

Теперь стало видно, во что превратилась пожарная охрана под крылышком МЧС, и чего они не 
могут сделать. Техники нет, людей нет, специалистов нет, денег нет. Зато центров понаоткрывали и 
денег туда вбухали... Так и с пожарной охраной России: все понимают, что происходит развал 
государственной структуры, обеспечивающей безопасность людей и страны, но ослеплены 
«величием» одного человека. Он нас всех один спасёт. Ну а если не спасет, то хоть отчитается об 
этом. 

Поспели плоды разгона профессионального ядра пожарной охраны. МЧС на коленях должно 
молить бывших офицеров пожарной охраны МВД вернуться на службу. Если сравнить статистику 
1998 года, когда пожарные входили в МВД, и нынешнюю, при нахождении их в МЧС, явно видно 
ухудшение показателей. Надо действовать в интересах общества, а не отдельных, пусть и 
раскрученных чиновников партии власти. 

Действия МЧС в условиях пожара наглядно показали, на что мы можем реально рассчитывать. 
Помимо срыва федеральной программы по разминированию Европейской части России от 
невзорвавшихся боеприпасов, оставшихся после Великой Отечественной войны, МЧС за время 
своего существования не смогло организовать ни системы оповещения населения страны, ни 
контроля за системами жизнеобеспечения в бывших бомбоубежищах. Практически Министерство по 
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ЧС оказалось не способным полностью осуществить выполнение мер по восстановлению нормальной 
жизнедеятельности. 

МЧС в ситуации энергетического кризиса показало, что в реальных условиях оно практически 
неспособно выполнить даже те максимально урезанные положения, оставшиеся от прежней службы - 
Гражданской обороны СССР и определенные Указом Президента РФ от 11 июля 2004 года N868. В 
частности, министерство оказалось неспособным в полном объеме в течение всего времени 
энергетического коллапса выполнить одну из основных функций МЧС России - "информирование 
населения через средства массовой информации и по иным каналам о возникших чрезвычайных 
ситуациях". Приказом министра С. Шойгу от 29.06.2006 г. N386 «Главные управления МЧС России по 
субъектам РФ обязаны доводить до населения через средства массовой информации в период не 
позднее 1,5-2 часов после возникновения чрезвычайной ситуации сведения об обстановке в районе 
чрезвычайной ситуации и деятельности МЧС по её ликвидации». 

Министерство за 20 лет своего существования не смогло организовать систему предупреждения 
даже в столице. Что уж тогда говорить о стране в целом? 

К сожалению, в Москве во время энергетического кризиса и в большей части городов России 
работало только «сарафанное радио». В городе Спас-Клёпики (районный центр), к которому 
вплотную подступали лесные пожары, жители передавали друг другу сообщение об объявлении 
чрезвычайного положения: «У нас объявлено чрезвычайное положение, сказали всем собрать 
документы, деньги и кто что сможет унести и быть готовыми к эвакуации». Другого единого способа 
оповещения граждан о чрезвычайной ситуации в XXI веке в городе нет. Информация населения шла 
только по линии независимых информационных агентств, а не от МЧС. Спустя почти 20 лет 
существования структуры С. Шойгу заявил в Совете Федерации, что МЧС обеспечиваются 
«гарантированное информирование и оповещение более 30 миллионов человек». 

Последняя техногенная авария, связанная с загрязнением Амура в районе Хабаровска, тоже 
показала, что наличие генеральских погон нисколько не ускорило ни создание запасов 
активированного угля для поглощающих фильтров в крупных городах, берущих воду из крупных рек, 
ни строительство заградительной дамбы. 

Стыдно российскому правительству, когда курсанты Рязанского высшего училища, без тяжелой 
техники, лопатами копают землю. В войсках расформированы дивизии. Но в каждой дивизии в 
отдельном саперном батальоне были машины заграждений, тяжелая техника на танковой базе, 
станция для добычи воды. При ликвидации Военно-инженерной академии им. Куйбышева, исчезла 
кафедра вододобычи, которую требуется восстановить немедленно. 

* * * 
В настоящее время Следственный комитет РФ не входит ни в какую структуру государственной 

власти. По сути, реализуемая им следственная власть является продолжением президентской власти и 
может рассматриваться как элемент сдержек и противовесов в системе разделения властей. 

5 июля 2012 г. А. Бастрыкин удивился закрытию уголовного дела на Навального. Выступая на 
коллегии СК по итогам первого полугодия, он потребовал от представителя СУ СКР по Кировской 
области разъяснить основания прекращения дела. «Если есть основания прекратить дело - доложи... 
Слаб, боишься, давят - доложи», - объяснил Бастрыкин. «Вся страна сегодня говорит: «Переговоры 
опубликованы, кроме мычания мы ничего не слышим»», - прокомментировал глава СКР реакцию 
общественности на действия правоохранительных органов области. 

Официальный представитель СКР В. Маркин сообщил, что постановление о прекращении 
уголовного дела в отношении Навального отменено, материалы дела были переданы в следственные 
органы Приволжского федерального округа, а оттуда - в Москву. 

До этого события А. Бастрыкин принес извинения «Новой газете» и С. Соколову, он считает, что 
конфликт исчерпан. 

А в это время... 
Губернатор Московской области, экс-глава МЧС РФ, сопредседатель партии власти «Единая 

Россия» Сергей Шойгу удостоен высшей награды Мальтийского ордена - Рыцарского военного 
креста за милосердие, спасение и помощь. 
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Церемония награждения прошла 5 июля 2012 года в посольстве Италии в Москве. С. Шойгу 
поздравили посол Италии в России Антонио Дзанарди Ланди и князь и Великий магистр 
Мальтийского ордена Мэтью Фестинг. 

Справка. История Мальтийского ордена началась в 1099 году, когда братство иоаннитов было 
преобразовано в Орден. Сегодня деятельность Мальтийского Ордена представлена в ООН, 
заключены дипломатические отношения со 104 странами, в том числе с Российской Федерацией в 
1992 году, численность членов Ордена составляет 13 тысяч человек, еще 80 тысяч являются 
волонтерами. Штаб-квартира Ордена с 1834 года находится в Риме. Политические предпочтения 
Мальтийского Ордена более двух веков связаны с Россией. Эмиграция высшей российской знати, 
многие представители которой были масонами, бегущими от революционных событий 1917 года, во 
Францию представляется далеко не случайной. 

Нынешняя деятельность Мальтийского Ордена в России довольно многогранна и на первый взгляд 
таинственна. С осуществлением государственного переворота М.С. Горбачевым и Б.Н. Ельциным в 
1991 году, Мальтийский Орден вернулся в Россию и поспешил наградить рыцарей Мальтийского 
ордена: Б. Березовского, П. Бородина, Г. Бурбулиса, М. Горбачева, Б. Ельцина, В. Илюшина, В. 
Костикова, М. Лесина, С. Лисовского, Е. Примакова, А. Руцкого, С. Филатова, М. Шаймиева, С. 
Шахрая, В. Юмашева, С. Ястржембского. Позже были ещё награждения членов масонской ложи, 
занимающих высшие посты в государственной власти России, они и сегодня занимают видное 
положение в политической команде В. Путина. Награждены многие «достойные», ведущие 
антинародную политику. В частности, члены команды масонов, которые прошли регистрацию для 
участия в выборах президента, когда кремлевский стульчак подсунули под Медведева. 

Б. Ельцину звание мальтийского рыцаря было присвоено в ноябре 1991 г. Ему вручили крест 
рыцаря-командора Мальтийского ордена богини Бау. Орден с древнейших времен известен как 
опорная структура международной масонской организации. С его деятельностью в России связано 
немало тайн, в том числе и тайна убийства Павла I, получившего в свое время те же регалии, что и 
первый президент России. Ельцин после ритуала посвящения в полном рыцарском облачении 
позировал перед фотокорреспондентами. Через год он подписал Указ N827 "О восстановлении 
официальных отношений между Российской Федерацией и Мальтийским орденом". МИД РФ 
поручил представлять интересы России при Мальтийском ордене своему представителю в Ватикане. 

После установления официальных отношений режима Ельцина с Мальтийским орденом в 
Петербурге возник филиал мальтийцев-католиков. Его основал В. Феклист, "уполномоченный 
Всемирного парламента рыцарского Мальтийского ордена". Кроме католического Мальтийского 
ордена в Петербурге стал также действовать "православный Мальтийский орден", основанный 
архиепископом Макариосом. Управляется орден из Лондона и пользуется финансовой поддержкой 
богатых греков-масонов из США. 

За что высокую награду Мальтийского Ордена получили лютые враги России и русского народа - 
за то, что разрушили СССР? За то, что уничтожили миллионы русских людей? За то, что сокрушили 
передовую промышленность и науку, сделав нищими ученых и конструкторов? 

Без сомнения, Мальтийский Орден приветствовал падение коммунистического СССР, по 
достоинству оценив деятельность предателей, уничтоживших то, что создавалось десятилетиями 
упорного труда. Собственно, какое дело наднациональному мондиалистскому Ордену до крови и слёз 
терзаемых народов, они, венценосные приоры Ордена всегда выше «презренной толпы», не 
являющейся носителями «великих» идей преобразования мира! 

Что же это за идеи, ради которых можно не обращать внимание на горе миллионов людей, 
брошенных в горнило преобразований мира по-мальтийски? События декабря 2011 года со всей 
откровенностью показали, что русский народ готов сплотиться против ненавистной, антинародной 
власти, готов осуществить национальную революцию, чтобы создать новую, доселе невиданную 
Россию. Это тревожит не только Кремль, но и все масонские ордена, щедро опекаемые Ватиканом. 

Мальтийский Орден своими награждениями предателей и врагов России и русского народа открыл 
свои цели в России, показав свое истинное лицо вдохновителей нового мирового порядка: без Бога, 
без наций, без любви к ближнему своему, заменив это суррогатом масонского лозунга свобода - 
равенство - братство под управлением одного Царя Вселенной. 
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Несчастные слуги за тысячелетие существования Мальтийского Ордена превратили его в 
мондиалистскую структуру мирового правительства, став во главе глобального заговора наряду с 
орденом иезуитов, орденом иллюминатов, орденом розенкрейцеров и Опус деи. 

Как сегодня переплетены интересы тайных масонских лож и многочисленных разведслужб? 
Мальтийский центр ЦРУ. ЦРУ выбрало в качестве штаб-квартиры агентурного центра влияния 

столицу Мальты Ла Валлетту. Конспирация здесь традиционно поставлена на самом высоком уровне. 
Здесь зарождалась средиземноморская мафия. В этом городе долгое время размещался Мальтийский 
орден рыцарей св. Иоанна Иерусалимского. Тут же гнездились масонские ложи. Опытный турист, 
прибывший на Мальту, знает: куда ни плюнь, попадешь если не в рыцаря Мальтийского ордена, то в 
масона, мафиози или просто шпиона. 

Масоны братаются с разведкой. В связке "масоны - спецслужбы" трудно сказать, кто главнее. Кто 
реальный "ведущий", а кто - "ведомый". По-разному складывалось. ЦРУ через своих людей в 
масонских ложах в состоянии направлять работу международного бизнес-сообщества в нужное США 
русло. Но и масоны, работая в структурах ЦРУ, способны задавать нужный им тон. Масонские 
технологии взяты на вооружение в ЦРУ, МИ-6, БНД и "Моссаде". При прочих равных условиях при 
подборе сотрудников предпочтение отдается «вольным каменщикам». Масонские ложи служат не 
только кадровым резервом, но и своего рода гарантом надёжности того или иного офицера. В 
современных условиях расстановка агентов влияния, использование шантажа, подкупа, запугивания 
и шельмования своих противников прочно вошли в арсенал этих родственных организаций. В 
результате произошло сращивание руководства масонских лож и разведок стран НАТО. 
Классический пример этому - А. Даллес. Став директором ЦРУ, он до конца жизни оставался 
масоном. 

Об успехах взаимодействия ЦРУ и «вольных каменщиков» свидетельствуют награды, которыми 
отмечены все видные руководители ЦРУ, начиная с его основателя Донована, получившего еще в 
1945 г. из рук Папы Пия XII Большой крест мальтийского ордена Святого Сильвестра. Такой же 
наградой был отмечен "за контрразведывательную работу" начальник внешней контрразведки ЦРУ 
Д. Энглтон. Он подвязался на ниве работы с советскими перебежчиками из числа сотрудников КГБ и 
ГРУ. 

Осенью 1948 г. "рыцари церкви" вручили высшую награду Мальтийского ордена - Большой крест - 
за заслуги генералу Р. Гелену, шефу западногерманской разведывательной службы. БНД тогда 
являлась всего лишь филиалом американской разведки. В последние годы, судя по некрологам, 
рыцарями Мальтийского ордена были все директора ЦРУ и их заместители времен холодной войны. 

Американские спецслужбы во многих случаях считают масонов надежной опорой в своей тайной 
работе. По линии "братской связи" осуществляется налаживание отношений с необходимыми 
лицами. 

Международный центр координации действий разведок НАТО. Для руководства филиалами 
тайного общества, разбросанными по континентам и странам, необходим специальный центр 
обеспечения взаимодействия и координации. Такой центр у ЦРУ имеется. Он расположен на родине 
крестоносцев Мальтийского ордена св. Иоанна Иерусалимского - в Ла Валлетте. Деятельность его не 
афишируется в лучших традициях спецслужб и масонских лож. 

В 1987-1988 гг. масоны из ЦРУ создали в Париже Содружество русских масонов, объединив около 
100 «вольных каменщиков». При этом радио "Свобода" регулярно передавало призывы к гражданам 
СССР вступать в масонские ложи. Одним из главных опорных пунктов приобретения агентуры 
влияния стала ложа "А.С. Пушкин". Позднее именно эта ложа и возникшая на ее основе ассоциация 
"А.С. Пушкин" стали инициаторами создания на постсоветском пространстве ложи "Новиков" 
(Москва), а также "Сфинкс" (Петербург), "Геометрия" (Харьков). Опираясь на солидную финансовую 
поддержку ЦРУ, вольные каменщики шотландского ритуала протянули свои щупальца и в 
провинцию. Сегодня известно о существовании лож шотландского ритуала в Нижнем Новгороде, 
Воронеже, Курске, Орле, Туле, Новосибирске, Владивостоке, Самаре, Тольятти, Казани, Уфе, 
Краснодаре, Томске, Новосибирске, Москве, Петербурге, Калининграде, Ростове-на-Дону, 
Новочеркасске и др. городах. 
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В 1992-1996 гг. несколько подобных лож образовались в армии и во внутренних войсках, есть 
среди сотрудников МИД, Генштаба, спецподразделений. Состоят они преимущественно из среднего 
и высшего офицерства. Так называемая «пехота ордена» может быть большим начальником по своей 
должности, но в масонской ложе занимать более низкое положение. Президент страны не занимает 
такое же положение в ордене, а тем более в мировой иерархии масонской ложи. Он вынужден 
подчиняться тем условиям, в которые попал, когда давал согласие на руководство страной, - 
масонство было довеском, который на самом деле является главной силой, требующей 
беспрекословного подчинения. Вопли Путина - «страшилки» с послом США - сказка для обывателя. 
Развал армии, систем ГРУ, ВДВ, СВР, МВД и ФСБ осуществлён по приказу из Кремля. Кто 
управляет в нашей стране и кто уничтожает русский народ, скрывает информацию об истинных 
масштабах трагедии в Краснодарском крае, надеюсь, всем понятно! 

"Трилатераль". В качестве «крыши» для операций по вербовке агентуры влияния в 1973 г. ЦРУ 
была создана международная организация "Трилатераль", или Трехсторонняя комиссия. Она 
объединила представителей политики, науки и бизнеса капиталистических держав, занимающихся 
поисками путей консолидации сил Запада. В Трехстороннюю комиссию вошли Д. Буш старший, З. 
Бжезинский, А. Даллес, Г. Киссинджер, Б. Клинтон, Р. Макнамара, У. Пальме, Дэвид и Нельсон 
Рокфеллеры, барон Эдмунд де Ротшильд, Генри Форд, Вилли Брандт, Гельмут Коль, Ханс Меркель, 
Гельмут Шмидт, Аксель Шпрингер, Франц-Йозеф Штраус, Людвиг Эрхард и еще около 200 
постоянных членов (все истинные друзья России и русского народа). Эта организация имеет 
консультативный статус при Экономическом и социальном совете ООН. 

В декабре 1989-го на острове рыцарей Мальтийского ордена состоялась встреча М. Горбачева и 
Дж. Буша. Там президенты официально объявили об окончании холодной войны. На встрече 
обсуждались проблемы разоружения, региональных конфликтов, а также экономические отношения. 
М. Горбачев был избран в члены Трехсторонней комиссии... 

Скоро СССР не стало... 
С вступлением в ВТО, уничтожением образования и русской культуры не будет России! Всем 

понятно, кто и за что наградил С. Шойгу - паровоза партии власти? 
Вот чем должны заниматься ФСБ и Бастрыкин, который после угроз журналисту извинился перед 

Соколовым и Муратовым, однако заявил, что ни в какой лес журналиста "Новой" не увозил, а 
разговаривал с ним на обочине дороги. Такое объяснение главы СК чудесным образом всех 
удовлетворило: скандал замяли, Соколов смог вернуться в Москву, а Бастрыкин - сохранить пост в 
ситуации, которая в любой другой стране сразу привела бы к отставке столь высокопоставленного 
чиновника. 

Хотя санкций в отношении главы СК и ожидали, президент Путин не счел нужным 
комментировать эту даже по российским меркам дикую ситуацию. Считается, что президент полагает 
уступки общественному мнению проявлением слабости, а наказание Бастрыкина из-за скандала с 
"Новой газетой" было бы истолковано именно таким образом. Политические нравы современной 
России, как это ни абсурдно, не предполагают, что человек из ближнего круга президента может 
лишиться работы за подобный проступок. Советника Президента не увольняют за взятку, а тут 
«пошутил» человек на обочине дороги, с кем не бывает. 

Отсутствие реакции властей в отношении Бастрыкина бетонирует негласный принцип, согласно 
которому люди на определенном уровне чиновничьей пирамиды становятся неприкасаемыми, а 
единственным возможным основанием для их отставки становится разве что неподчинение 
вышестоящему руководству в Кремле. «Мочильщик» и «говорильщик» с обочины большой дороги - 
два сапога пара, которая не выполняет свои обязанности перед народом России. 

Ко мне за содействием обращаются многие граждане, для разрешения их проблем я считаю 
должным обратиться к президенту страны. 

Уважаемый Владимир Владимирович! 
Ответы Администрации президента РФ: «Ваше обращение получено» - пустая болтовня, а не 

профессиональная работа аппарата высшего должностного лица в государстве. 
Это можно подтвердить письмами простых граждан России и письмами лётчика-космонавта СССР 

Героя Советского Союза И.П. Волка, который бьётся уже не один год за теннисный клуб «Стрела» в 
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городе Жуковском, Московской области. Лётно-исследовательский институт им. М.М. Громова, 
балансодержатель здания корта, не тративший средств на его содержание и восстановление, не 
выполнил своих обещаний по завершению строительства комплекса и решил выселить из здания 
коллектив ООО «Теннисный клуб «Стрела», вложивший в благоустройство этого спортивного 
объекта личные средства. Как формальное основание для выселения руководство ЛИИ использует 
отсутствие государственной регистрации (по вине ЛИИ) договора аренды здания корта между 
институтом и клубом. Зная неудовлетворительное положение ЛИИ, можно с полной уверенностью 
заявлять, что если институт прекратит свое существование, как и множество других, то спортивное 
сооружение будет потеряно. Обращения в адрес властей нашего государства о передаче здания 
теннисного корта, построенного на частные деньги, в муниципальную собственность г. Жуковского 
никого не затронул, всем на всё наплевать. 

К сожалению, самбисты в Кремле и «бадминтонщики» в правительстве не понимают, что основная 
база подготовки сборных команд страны по авиационным видам спорта - государственное унитарное 
предприятие «Национальный аэроклуб России им. В.П. Чкалова» (ГУАП НАК России) с 
аэродромами Тушино (Москва) и Борки (Тверская обл.). В настоящее время эти объекты перешли в 
руки людей далёких от авиационного спорта, да и спорта вообще. В результате деятельность 
авиапредприятий на данном этапе совершенно не соответствуют целям и задачам, для которых они 
создавались. Следует учесть, что аэродром Тушино - это не только база подготовки сборных команд, 
но и потенциальная база для военно-патриотического воспитания молодежи, база для развития 
авиационно-технических видов спорта с привлечением детей и подростков, что особенно важно в 
условиях такого мегаполиса, как Москва. 

Учитывая вышеизложенное и принимая во внимание важность и значимость авиационно-
технических видов спорта в государственном масштабе, необходимо рассмотреть вопросы 
поставленные Героем Советского Союза И.П. Волком. 

Авиационный спорт - это не только поддержание престижа государства на международной 
спортивной и политической арене, но и содействие решению проблемы профессиональной 
ориентации молодёжи и её патриотического воспитания. Правительство РФ обязано думать о 
возрождении авиационно-технических видов спорта в России, которые имеют величайшие мировые 
достижения со времен СССР. Для воспитания молодежи необходимо строить новую спортивную 
технику мирового класса, возрождать авиаклубы, восстанавливать спортивные аэродромы и 
обеспечивать сборную страны всем необходимым. Я уже обращался к С. Иванову с предложением, 
когда он был вице-премьером, но он был занят своими карьерными интересами, своими действиями 
напоминая «напёрсточника». Никто и никогда не узнает, чем он занимается и какая у него следующая 
должность, ничего существенного он не совершил ни на одном поприще. Один ГЛОНАСС говорит 
сам за себя, а спутники на океанском дне - за всю систему питерской политической власти, все 
достижения которой - прятать «концы в воду» и рассказывать о новых «тихо умирающих» 
нацпроектах. 

ГУАП НАК России необходимо передать на баланс Госкомспорта России, что гарантирует 
спортивную направленность использования авиационной техники, оборудования и аэродромов. 

Следственный комитет в лице Бастрыкина может и дальше продолжать вывозить людей в лес, но 
хочу напомнить историю нашей страны: те, кто считал себя неуязвимым, сами попадали в жернова 
своего аппарата устрашения. К руководству, потерявшему власть, всегда относились с еще большей 
жестокостью и ненавистью... 

* * * 
17 марта прошлого года в УВД по Сергиево-Посадскому муниципальному району был 

зарегистрирован материал проверки по заявлению гр. Степанова Н.В., в котором он просит провести 
проверку законности действий руководства ООО «Политрон» по факту незаконного отчуждения 
имущества. Очень хороший завод по производству пластиковых труб вдруг перестал отчитываться 
перед учредителями и держателями акций, не выдается никакая финансовая документация, 
отражающая состояние предприятия. 

Был направлен запрос в ИФНС по Сергиево-Посадскому муниципальному району для получения 
бухгалтерской отчетности ООО «Политрон» за 4-й квартал 2010 г. и 1-й квартал 2011 года. Ответ по 
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истечению процессуальных сроков получен не был. Вынесено постановление об отказе в 
возбуждение уголовного дела по материалам КУСП N7952 от 17.03.2011 года. 

По сути, узаконен рейдерский захват, точно так же, как с Международной организацией 
«Интерэлектро». Впрочем, все считают, что если власти можно вести себя безнаказанно, то почему не 
прихватить чуть-чуть чужого имущества, так, на несколько миллионов. Если С. Самойлов - советник 
президента Путина безнаказанно берет взятку и никто это не расследует, а главный следователь 
угрожает физической расправой журналисту, какое государство вы строите? Бандитское, это всем 
понятно. 

* * * 
Культурно-деловой центр «Международный Нефтегазовый клуб в Гостином Дворе», в котором вы, 

Владимир Владимирович, состоите, обращался к вам по вопросу рейдерского захвата 
железнодорожных цистерн, результат нулевой. Заместитель министра МВД, начальник 
следственного комитета при МВД РФ А.В. Аничкин совершает должностное преступление. А.В. 
Аничкин всячески покрывал изъятие дела из СЧ СУ при УВД по ВАО Москвы «на самый верх» в 
Следственный Комитет при МВД и передача его в СЧ при ГУ МВД РФ по ЦАО. Передача дела 
произошла по распоряжению его заместителя Ю.Ф. Алексеева. Несмотря на множество жалоб со 
стороны потерпевшей, а также походы на «личный прием» не дали никаких результатов кроме 
очередных унижений. 

А.В. Аничкин в последний день своей работы перед уходом на пенсию подписывает ответ на 
обращение депутата ГД РФ Залиханова М.Ч., где сообщает, что все обвинения с И.Н. Алешина 
сняты: «Постановление о привлечении И.Н. Алешина к уголовной ответственности по ч.4 ст.159 
(«Мошенничество») УК РФ отменено как незаконное». На заседание суда И.Н. Алешин предъявляет 
суду ответ А.В. Аничкина депутату о снятии с него всех обвинений. Адвокат Н.А. Меркуловой 
предъявляет подтверждение следователя, что И.Н. Алешин находится под следствием и никакие 
обвинения с него не сняты. Суд принимает решение о сохранении ранее наложенного ареста. Только 
профессиональные действия адвоката А.К. Аллаярова позволили остановить развитие преступной 
деятельности уже целого «сообщества» правонарушителей. После отставки А.В. Аничкина со слов 
нового руководителя В.В. Кожокаря по факту ответа на имя М.Ч. Залиханова было проведено 
служебное расследование. В это время Ю.Ф. Алексеев срочно уходит в отпуск, потом увольняется из 
СК и переходит на работу в Генеральную прокуратуру. 16 июня президент Путин своим указом 
назначает Ю.Ф. Алексеева заместителем министра МВД и поручает ему возглавить всю 
следственную деятельность министерства! 

Обвиняемый И.Н. Алешин до сих пор руководит компанией, по официальным справкам НДФЛ он 
получил вознаграждение в 2008 году около 88 млн. рублей, в 2009 - 129 млн. рублей, в 2010 - 104 
млн. рублей. А следователь открыто говорит, что начальство требует скорейшего закрытия дела. 
Рейдерские захваты живут и процветают в России, а законы об иностранных агентах важнее, чем 
законы о противодействии рейдерству. Кто должен разбираться в действиях руководства 
следственного комитета МВД РФ, если Бастрыкин сам вывозит журналистов в лес, если сотрудники 
ФСБ причастны к рейдерскому захвату Международной организации «Интерэлектро». 

К президенту обращаемся, конечно, так, для проформы, может, вспомнит о своём взяточнике-
советнике С. Самойлове. 

Народу России понятно, как работают спецслужбы и следственные комитеты, Совет безопасности 
и Администрация президента! 

На всякий случай напомню, что участники заседания Парламентской ассамблеи Совета Европы 
большинством голосов приняли проект так называемой «резолюции Магнитского». Он 
предусматривает санкции в отношении лиц, причастных к смерти юриста С. Магнитского. Авторы 
документа призвали национальные парламенты установить визовые санкции и заморозить активы тех 
граждан России, которых в ОБСЕ считают ответственными за гибель С. Магнитского. 

* * * 
По МО «Интерэлектро» пришло интересное письмо, в котором следователь полиции, своевременно 

прошедший переаттестацию, изменил право Российской Федерации - сделал его прецедентным. Его 
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начальника управления и начальника кадров необходимо наградить, повысить в звании и вручить 
небывалую денежную премию в размере десяти годовых окладов каждому! 

Сами Хассан Ахмеду 
Ваше обращение о противоправных действиях со стороны Ажиева В.Л. по факту поступивших 

от него угроз убийства в адрес сотрудников Международной организации «Интерэлектро», 
отделом уголовного розыска Управления внутренних дел по Центральному административному 
округу Главного Управления министерства внутренних дел России по г. Москве по фактам, 
изложенным в заявлении, проведена проверка. 

По результатам проверки было принято решение о приобщении собранного материала по Вашему 
обращению к материалам об отказе в возбуждении уголовного дела N 7791/17706 от 04.01,2011г., 
решение по которому было принято по итогам рассмотрения аналогичного обращения граждан. 
Начальник отдела уголовного розыска С.В. Боллоев, 16 мая 2012 г. 

Иначе говоря, отказываем потому, что отказали в прошлом году. «А во вторник-то я в школу не 
ходила, потому что в понедельник пропустила»... 

К слову, даём информацию директору ФСБ, что ООО «Интерэлектро» никакого отношения к МО 
«Интерэлектро» не имеет, а если ФСБ этого не хочет понимать... Стране не нужны бездельники в 
высшем руководстве ФСБ. Ваши сотрудники утверждают, что если будет приказ - разберёмся с 
чеченскими рейдерами за час. Если вы спите на боевом посту, а мы вам мешаем, то и не говорите 
громких фраз по ТВ. Многие подумают, что вы только проснулись и не в курсе дел, которые творятся 
в стране. 

В то время, как один следователь полиции «корректирует право», другой проводит круглосуточные 
разработки в Интернете и задерживает недобросовестного, по его мнению, продавца антиквариата - 
ржавого ножичка. В ларьке на Лубянке можно приобрести ножи подлиннее и покруче. 

Что же произошло? 
28 июня 2012 года старшим дознавателем ОД Отдела МВД России по Даниловскому району г. 

Москвы капитаном полиции Сабелькиным А.В. возбуждено уголовное дело в отношении гр. 
Уляшина В.П. по признакам преступления, предусмотренного ч.4 ст.222 УК РФ. 

Уляшин В.П. выложил в Интернете предложение о продаже антикварного коллекционного кортика 
времен Второй мировой войны для широкого круга потенциальных покупателей-коллекционеров. 
Данный кортик остался Уляшину В.П. от покойного отца-фронтовика, привезенного им в качестве 
сувенира-трофея. 

Необходимость продажи кортика Уляшиным В.П. была вызвана материальными затруднениями в 
семье. Данный кортик в качестве холодного оружия он не рассматривал, оценивая его лишь как 
антикварный предмет, представляющий коллекционную ценность и который можно продать. 

В результате оперативного-розыскного мероприятия «проверочная закупка» Уляшин В.П. был 
задержан, после чего вынесено постановление о возбуждении уголовного дела. 

В ст.14 УК РФ, где рассматривается понятие преступления, в ч.2 указывается, что не является 
преступлением действие, хотя формально и содержащее признаки какого-либо деяния, 
предусмотренного настоящим Кодексом, но в силу малозначительности не представляющее 
общественной опасности. 

Как видим, полиция самоотверженно борется с «преступностью», стремясь заработать похвалу 
начальников на невинных людях. 

* * * 
11 июля по факту вручения премий "Серебряной калоши" начата прокурорская проверка. Как 

заявил официальный представитель столичной прокуратуры, в Генеральную прокуратуру обратились 
три группы граждан с заявлениями в связи с проведением в Москве конкурса "Серебряная калоша". 

Данное «мероприятие» вызвало широкий резонанс в обществе, прежде всего из-за того что одна из 
премий была предназначена патриарху Московскому и всея Руси Кириллу. Хамовнический суд 
Москвы отклонил исковое заявление Общества защиты прав потребителей (ОЗПП), поставившего 
под сомнение законность торговли, осуществляемой подворьем храма Христа Спасителя. По мнению 
суда, администрация храма не занимается реализацией коммерческой продукции или оказанием 
услуг. ОЗПП представило в суд образцы товаров, которые можно приобрести на территории храма. 
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Продажу пакетов с изображением собора, шкатулок и косынок в общественной организации считают 
коммерческой деятельностью. Само подворье имеет статус религиозной некоммерческой 
организации, на территории которой торгуют золотыми изделиями и другими товарами. Перед тем 
как обратиться в суд, эксперты ОЗПП провели комплексную проверку экономической деятельности 
храма Христа Спасителя. На прилегающей к нему территории были обнаружены автомойка, 
шиномонтаж, автосервис, платная автостоянка, столовая, химчистка, торговые ларьки и павильоны. 
Подтвердились сведения и о том, что отдельные помещения религиозного здания сдаются для 
проведения различных мероприятий. 

После появления сообщений об иске, представители Русской православной церкви заявили, что 
дело не имеет перспектив. В свою очередь ОЗПП намерено обратиться в суд высшей инстанции и 
доказать, что торговля есть и она незаконная. 

В Москве неизвестный похитил женщину с ребенком. Злоумышленник насильно посадил в 
автомобиль молодую женщину и её пятилетнюю дочь, после чего скрылся. Отметим, что весной и 
летом 2012 г. по России прокатилась волна резонансных дел, связанных с похищением и убийством 
детей. В марте в Брянске пропала 9-месячная Аня Шкапцова. Во Владимирской области 19 июня на 
глазах у друга был похищен пятилетний Б. Прахов. Спустя сутки ребенка нашли мертвым в лесу, в 
700 м от места похищения. 

Вот ещё недавнее сообщение: 
«Москва. 10 июля. Утром во вторник семеро неизвестных в масках и камуфлированной форме 

совершили нападение на инкассаторов по улице Адмирала Макарова. 
Нападавшие были одеты в камуфлированную форму, на лицах у них были маски, сказал собеседник 

агентства. "Они скрылись на машинах "Инфинити" и "Мицубиси". Как отмечали источники в 
правоохранительных органах, нападение было совершено недалеко от УВД Северного округа 
Москвы, а сумма похищенных денег составляет 18 млн. рублей. 

Похожее нападение произошло в столице в конце июня на Нарышкинской аллее, около здания 
бизнес-центра трое неизвестных подбежали к машине, затем забрали сумку, в которой находились 
18,5 млн. рублей и скрылись...» 

Если своим бездействием полиция и ФСБ крышуют чеченов, то это показывает, что будет к концу 
года. Грабежи будут происходить намного чаще и масштабней. Будут грабить и депутатов Госдумы и 
членов правительства, сотрудников администрации президента, да и служителей Кремля с 
коррумпированными министрами не обойдут - власть сама провоцирует население на 
самоокупаемость и робингудство с большой дороги. 

Новая действительность будет выглядеть по-старому: «Грабь награбленное»! Господа правители, 
вы сами своими руками построили эту действительность, скоро она коснется каждого из вас. Вы 
считаете, что закон для вас не писан, к осени так будут считать все, кто способен носить и применять 
оружие. Революция - как стихийное бедствие, он не признаёт законов коррупции и Кремля. Надеюсь, 
читатели помогут газете собрать информацию о региональных зажравшихся чиновниках для их 
будущего перевоспитания. 

В заключение хотелось бы обратиться к ответственным должностным лицам. 
Директору ФСБ А. Бортникову. Большинство коррупционных преступлений в России 

совершают организованные преступные группы (ОПГ), при этом к ответственности привлекаются 
лишь их отдельные участники, да и те откупаются. 

В рейдерском захвате МО «Интерэлектро», сообщаем директору ФСБ, задействованы ваши 
сотрудники и сотрудники МИД. На заседании Совета по противодействию коррупции вы сказали: 

"По результатам анализа расследуемых уголовных дел можно сделать вывод о том, что большая 
часть преступлений коррупционной направленности совершается ОПГ, иерархически 
структурированными, со строгим распределением ролей". "Мы видим, что, как правило, к 
ответственности привлекаются лишь отдельные коррупционеры, являющиеся организаторами 
преступных схем". "В основном, привлекаются рядовые сотрудники, а "большие рыбины", с учетом 
их возможностей, уходят от ответственности". 
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В связи с этим вы призвали активнее использовать нормы Уголовного кодекса, касающиеся 
действий ОПГ. Это ваши слова, а работать вы не хотите или не умеете. Ваш следственный аппарат 
обязан разобраться в причастности ваших сотрудников к рейдерскому захвату МО «Интерэлектро». 

Министру иностранных дел С. Лаврову. Все представители стран международной организации 
«Интерэлектро» предъявили свои документы о полномочиях. Документы хранятся в сейфе МИД РФ. 
С вашего молчаливого согласия захвачена международная организация. МИД РФ в вашем лице 
проводит политику рейдерских захватов, что является нарушением международного права. 

Министр торговли и промышленности Д. Мантуров. До назначения занимался курированием 
оборонного комплекса, таможенно-тарифной политикой и фармацевтической промышленностью. 
Оборонный комплекс завален, отечественная фармацевтическая промышленность умирает, 
коррупция в фармацевтике и таможенной системах впереди планеты всей. МО «Интерэлектро» 
захвачена под полным контролем господина Д. Мантурова, который делает вид, что не в курсе 
вопроса. Министр торговли и промышленности занимается не своим делом. Коррупционные схемы, о 
которых говорит директор ФСБ, можно проследить на примере новоиспечённого министра, которого 
на пушечный выстрел нельзя подпускать к оборонному комплексу. Если в середине 90-х исчез 
космофлот, то с этим министром оборонка разучится делать даже рогатки. 

Министру МВД В. Колокольцеву. Можно понять вашего следователя полиции, который работает 
по прецедентному праву США, можно понять следователя, который нашёл в Интернете ржавый 
ножичек, продаваемый от безденежья гражданином России. Но не понятно, почему генерала, 
заместителя министра М. Суходольского полицейский спецназ выкинуть может, а чеченских 
рейдеров - нет? Принцип - бей своих, чтобы чужие боялись, - главный принцип полиции? Если 
Международную организацию «Интерэлектро» не защищает ФСБ, МВД, Генеральная прокуратура, 
что делать простому человеку?.. Борьба за кресло министра закончилась, несостоявшегося 
претендента М. Суходольского можно возвращать, а Е. Школов уже помощник президента по кадрам 
и главный поставщик полпредов с Урала. Тагил рулит! 

Секретарю Совета безопасности РФ Н. Патрушеву. 9 июля в Великом Новгороде проходило 
выездное совещание при полномочном представителе президента в Северо-Западном федеральном 
округе. На совещании обсуждали ход реализации Стратегии государственной антинаркотической 
политики РФ до 2020 года в субъектах Северо-Запада России. При этом никто не сказал, кто 
конкретно «крышует» наркоторговлю, какие силовые ведомства, и где прослеживается слияние 
криминала и органов безопасности. Ваши совещания уже перестают посещать те, кто понимает, что 
от болтовни без конкретных дел проку нет никакого. Любой местный житель, где распространяется 
«наркота», знает больше вас и всех бесполезно протирающих штаны на совещаниях, живущих в 
параллельном мире Кремля. 

Заместителю Совета безопасности Р. Нургалиеву. Антитеррористические направления в России 
процветают потому, что бывшее ваше ведомство - МВД позволяет уголовным элементам совершать 
рейдерские захваты. Деньги на Кавказ идут из Москвы, вхождение криминала под видом 
Международной организации - это подпитка международного терроризма. Если вы этого не 
понимаете - вам не место в Совете безопасности, как не место Путину в Кремле. Силовые органы не 
только не дают информацию в сводках, а еще её и искажают. Защита рейдерского захвата - дело рук 
силовых ведомств, которые сейчас уже знают, что МО «Интерэлектро» будем защищать на 
международном уровне. 

Нужна в России народная революция или нет - будет решать русский народ! 
А она ему необходима, т.к. для него это единственная возможность выйти на путь справедливости 

и свободного развития. 
Н.П. ЗУБКОВ, вице-президент Фонда содействия ФСБ и МВД «АЛЬФА»  
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ПОЕДИНОК 
НАДО ЛИ ВСТУПАТЬ В ВТО? 

Путин и его команда – ДА Организаторы производства – НЕТ 
 

Модернизация в ВТО невозможна! 
Уважаемые депутаты Государственной Думы - члены фракции «Единая Россия»!  
В скором времени Государственной Думе предстоит рассматривать закон о ратификации 

Протокола о присоединении России к Всемирной торговой организации.  
Вопрос это важнейший, последствия вступления почувствует каждый житель страны.  
Адаптация к условиям работы в ВТО уже происходит. Тысячи предприятий сокращают 

инвестиционные программы, проводят увольнения, останавливают производство. Так, 
сорокапроцентное падение продаж комбайнов повлекло остановку производства на комбайновом 
заводе «Ростсельмаш». И это при том, что сельхозмашиностроение отнесено правительством к числу 
приоритетных отраслей и ему уделяется особое внимание. После действительного присоединения 
России к ВТО и вступления в силу 23 тысяч условий и ограничений, предусмотренных протоколом, 
инвестиции в российское производство сельхозмашин потеряют смысл.  

Уважаемые депутаты Государственной Думы - члены фракции «Единая Россия»! Три фракции из 
четырех, имеющихся в Госдуме, высказались против ратификации. Я знаю, что многие из вас также 
осознают пагубность этого акта. Возможно, ваши руководители потребуют от вас проголосовать за 
ратификацию. Понятно, что есть партийная дисциплина и традиции партии. Но не забывайте о том, 
что ответственность перед народом и историей будет лежать и на вас.  

Создавали страну, развивали сельскохозяйственное производство и строили промышленность 
многие поколения наших с вами предков. Миллионы отдали жизни за Россию. И никто не вправе ее 
разрушать.  

Прочитайте высказывания профессионалов из разных отраслей, представленные на этом развороте. 
Эти авторитетные люди, обладающие колоссальным опытом, считают вступление в ВТО шагом, 
вредным для России.  

Вникните в проблему. Приезжайте на «Ростсельмаш», посетите любое другое производственное 
предприятие, поговорите с теми, кто трудится на производстве, создает реальное богатство страны. И 
в момент голосования примите осознанное решение.  

С уважением, председатель совета директоров Ассоциации «Росагромаш» Константин 
Анатольевич Бабкин 

 
Мясопереработка 

Мушег Мамиконян, президент Мясного союза России  
Мнения экспертов и чиновников по возможным мерам и методам поддержки в перерабатывающей 

отрасли расходятся и являются фундаментом для разногласий. Двукратное снижение специфической 
составляющей импортного тарифа по коду «Готовые мясные изделия» и обнуление 25% импортной 
пошлины является крайне неожиданной уступкой, которая ни разу не обсуждалась с представителями 
отрасли.  

Уступки на рынке продукции высоких экономических переделов не соответствуют принципам 
ВТО, а именно - принципу «тарифной эскалации», согласно которому тариф на сырье должен быть 
ниже, чем импортный тариф на продукцию высоких переделов.  

Возникает парадоксальная ситуация - с 2015 года рынок мяса и мясопродуктов будет находиться в 
условиях отрицательного показателя (-20%!) эффективной ставки импортного тарифа!  

Соглашение РФ о присоединении к ВТО по мясной отрасли будет иметь катастрофические 
последствия для мясоперерабатывающей промышленности, достигшей на сегодня самой высокой 
степени обеспечения рынка отечественной продукцией (более 95%). Это самый успешный пример 
импортозамещения по всем видам потребительских товаров как пищевого, так и непищевого 
назначения. На современном этапе российские предприятия абсолютно конкурентоспособны.  

Вступление России в ВТО приведет к деиндустриализации отрасли и деградации экономического 
взаимодействия сырьевых и перерабатывающих отраслей.  
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Рыбная промышленность 
Герман Зверев, президент некоммерческой организации «Ассоциация добытчиков минтая»  
Вступление России в ВТО негативно повлияет на качество питания. Сейчас примерно 15% 

российского рыбного рынка, а это полмиллиона тонн, заполнено некачественной либо недостоверно 
маркированной продукцией. Доля импортной продукции в этом неликвиде продолжает расти.  

Правила ВТО - это способ разоружения национальной ветеринарной санитарной системы контроля 
качества и безопасности.  

Например, по инициативе крупных транснациональных игроков в сфере рыбного рынка внесена 
поправка, разрешающая реализацию в дошкольных и школьных учреждениях рыбопродукции, 
подвергнувшейся двойной заморозке. В школы и детские сады России хлынет филе не из минтая, 
которое мы производим на кораблях, а филе пангасиуса и телапии, которое производится на фермах в 
долине реки Меконг.  

Также крупным импортерам удалось добиться отмены регистрации импортных контрактов. Эта 
регистрация позволяла вводить запрет на продукцию тех заводов, в чьих партиях рыбопродукции при 
проверках была обнаружена зараженность. Например, недавно Россельхознадзор установил, что 15 
норвежских предприятий завозили в Российскую Федерацию семгу, зараженную сальмонеллой и 
листерией.  

На заседании Совета Федерации первый вице-премьер Игорь Шувалов сообщил, что «после 
вступления в ВТО Россия не сможет хулиганить с фитосанитарными мерами». Я не знаю, что 
конкретно имел в виду Игорь Иванович, но я знаю, что Европейский Союз и Соединенные Штаты 
Америки не «хулиганят», они занимаются откровенным и агрессивным рэкетом в системе 
фитосанитарного надзора.  

Последствия вступления в ВТО негативно отразятся на потребителе - доля некачественной, 
недостоверно маркированной, а часто и небезопасной рыбной продукции будет расширяться.  

 
Сельхозмашиностроение 

Валерий Мальцев, генеральный директор ООО «Комбайновый завод «Ростсельмаш»  
Воссоздать разрушенную отрасль - задача в сто раз более сложная, чем поддержать ее 

конкурентоспособность. Если Россия вступит в ВТО на предложенных нам условиях, пути назад уже 
не будет, и страна обречена стать сырьевым придатком.  

Последствия присоединения России к ВТО для сельхозмашиностроителей опасны по нескольким 
направлениям:  

1. Произойдет ослабление сельского хозяйства из-за открытия рынка по сотням позиций. В 
результате крестьяне не смогут вкладывать средства в покупку новой сельхозтехники.  

2. Повысится себестоимость продукции, на которую уже нельзя будет повлиять дополнительными 
экспортными пошлинами. Поэтому продукция, производимая в России, всегда будет несколько 
дороже, чем заграничная.  

3. Пошлина на ввоз новых импортных комбайнов снижается в 3 раза, а пошлина на бывшую в 
употреблении сельхозтехнику уменьшится в 5 раз. Рынок России будет заполнен сельхозхламом.  

4. Иностранная сельхозтехника получит полный доступ ко всем видам субсидирования в 
Российской Федерации.  

Отечественное производство станет нерентабельным. Это подорвет рынок приблизительно на 50% 
и далее по нарастающей. Как экспортеры, мы поставляем комбайны в 27 стран мира. После 
вступления в ВТО мы не получим ни одной возможности, для нас не откроется ни одно «игольное 
ушко», чтобы увеличить экспорт.  

Лоббисты ВТО утверждают, что отраслевики получат возможность обращаться в суд ВТО. Но 
поездка в Брюссель, снаряжение делегации, оплата услуг иностранных юристов, переводчиков - все 
эти затраты можно сравнить с месячным бюджетом крупного сельхозмашиностроительного завода.  

Мы ожидаем рост издержек производства, потому что будут отменены пошлины на экспорт 
металлов, потому что будут расти цены на газ, на электричество и так далее. Последствия 
присоединения России к ВТО мы ощущаем уже сегодня. За последние четыре месяца крестьяне были 
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повергнуты в шок. В два раза снижены закупки сельхозтехники крестьянами по сравнению с 
прошлым или позапрошлым годом в том же сезонном периоде.  

Мы прогнозируем постепенное снижение доли отечественной сельхозтехники в России с 52% до 
3% к 2020 году. Будет потеряно порядка 100 предприятий по всей стране, сокращено более 50 тысяч 
рабочих мест.  

Сегодня сельхозмашиностроители перестают инвестировать в свое развитие.  
 

Металлургия 
Владимир Боглаев, генеральный директор Череповецкого литейно-механического завода  
Заводы, подобные нашему, являются промежуточным звеном в производственных цепочках. 

Любое облегчение для импорта снижает объемы для партнеров, и главной для нас проблемой станет 
невозможность, даже теоретически, повлиять на прогнозируемое уменьшение своего рынка сбыта.  

В противовес - увеличить экспорт для нас сложно, так как преодоление созданных за рубежом 
барьеров из технических регламентов требует значительных материальных ресурсов и времени. Цена 
вхождения на западный рынок для предприятий нашего размера является неподъемной.  

Череповецкий литейно-механический завод можно отнести к среднему бизнесу, где работают 
около 480 человек. Но даже наш небольшой завод за три года работы заплатил более миллиарда 
рублей заработной платы и налогов. Мультипликативные потери для государства от вероятного 
закрытия подобных предприятий составят 4-5 объемов их годовой реализации.  

Основной вопрос: в каких странах будут закрываться производства? Думаю, вступая в ВТО, не 
стоит питать иллюзий, что страны-члены торговой организации обеспечат поток инвестиций для 
создания рабочих мест в России.  

 
Холодильная промышленность 

Эдуард Баригян, исполнительный директор Российского союза предприятий холодильной 
промышленности «Россоюзхолодпром»  

«Россоюзхолодпром» не был информирован об условиях вступления России в ВТО. Многие 
согласованные тарифы нелогичны.  

Таможенные пошлины на НЕПРОИЗВОДИМЫЕ в стране холодильные компрессоры завышены в 
среднем в три раза по сравнению с существующими тарифами. Это приведет к удорожанию конечной 
продукции - бытовых холодильников.  

В то же время ставка таможенного тарифа на производимые в России бытовые холодильники 
снижается с 20% до 12% (объем производства - 4 млн. штук в год).  

Это предоставит зарубежным производителям НЕОБОСНОВАННЫЕ конкурентные преимущества 
на рынке страны.  

Также на отрасли негативно отразится падение спроса на нашу продукцию со стороны 
отечественного агропродовольственного комплекса.  

В результате вступления России в ВТО будет окончательно прекращено отечественное 
производство основного холодильного оборудования и существенно усложнена деятельность их 
промышленных потребителей.  

 
Химическая промышленность 

Борис Ягуд, исполнительный директор Ассоциации предприятий хлорной промышленности 
«РусХлор».  

Химическая промышленность - это базовый сектор экономики любой развитой страны, 
составляющий до 15-20% валового промышленного продукта.  

В России хлорная промышленность удовлетворяет потребности в поливинилхлориде (ПВХ) на 
50%, остальное количество этого продукта мы пока завозим из-за рубежа, в основном, из Китая. Мы 
планируем развивать мощности по ПВХ, строим новые производства. 70% себестоимости хлорной 
продукции составляет электроэнергия, которая для российского производителя стоит 2,5-3 рубля за 
кВт/ч, а в Китае - 30-40 копеек за кВт/ч. При вступлении России в ВТО ввозные пошлины на ПВХ 
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существенно снизятся, рынок станет абсолютно открытым для Китая. Наши производства 
автоматически перестанут быть конкурентоспособными.  

В хлорной отрасли на каждом предприятии работают по 5-7 тысяч человек. Если проблемы 
отрасли до вступления в ВТО не решатся, то в течение ближайших нескольких лет все 
градообразующие предприятия умрут.  

 
Целлюлозно-бумажная промышленность 

Константин Добрынин, президент «РАО Бумпром»  
В отрасли целый перечень предприятий окажется на грани выживания. Государство обязано 

подумать и создать целевую программу на переходный период вхождения в ВТО по финансовой 
поддержке сектора.  

Будут снижены экспортные пошлины на древесину, что станет причиной увеличения потока 
продукции на экспорт. Для внутренних потребителей цены вырастут.  

Существенно снижаются ввозные пошлины на продукты глубокой переработки древесины 
(мелованную бумагу, картон и прочее). В соответствии с новой лесной стратегией России наши 
предприятия начали создавать продукты с высокой добавленной стоимостью (Камский ЦБК, 
Котласский ЦБК). Они обеспечат около 70% российского спроса. Сейчас наш рынок на 100% 
импортный. Начинается соревнование наших предприятий с западными. И в этот момент мы 
неосмотрительно понижаем ввозные пошлины на продукцию для иностранцев.  

Сейчас в леспроме насчитывается 13 крупных инвестиционных проектов общей стоимостью 8 
млрд. долларов. После вступления в ВТО инвесторы начнут выходить из проектов. Это затормозит 
развитие отрасли, снизит объем частных инвестиций, значительно сократит занятость в отрасли и 
поступления в бюджет. Новая лесная политика, о которой столько говорили, окажется 
неосуществимой.  

 
Мясная отрасль 

Вадим Варшавский, генеральный директор ООО «УК «Русский агропромышленный трест».  
С точки зрения анализа тех условий, которые подписали переговорщики со стороны России, 

мясной сектор страны ожидает катастрофа.  
За 6 лет национальной программы АПК только в свиноводство было инвестировано 200 млрд. 

рублей. Было построено большое количество современных свинокомплексов, производство свинины 
выросло, и сегодня мы вышли на самообеспечение свининой порядка 70% (ожидаемое производство 
в 2012 году - 2,6 млн. тонн).  

Через 10 лет, не вступая в ВТО, мы достигли бы производства примерно 4 млн. тонн и вышли бы 
практически на 95% обеспечения страны свининой. Если мы примем условия ВТО, то произойдет 
падение производства до 2,2 млн. тонн, свернут работу более 59% комплексов, а это - десятки тысяч 
рабочих мест. При этом в животноводстве одно рабочее место создает 10 рабочих мест по всей 
стране - в логистике, переработке и т.д. Поэтому ситуация близка к катастрофе.  

Я не очень верю в меры государственной поддержки, потому что они будут измеряться десятками 
миллиардов рублей в год только на одно свиноводство. Я очень сомневаюсь, что в экономических 
условиях, которые наблюдаются и в мире, и в стране, будет возможность выделения такого объема 
средств.  

 
Стекольная отрасль 

Виктор Осипов, президент Национального объединенного совета предприятий стекольной 
промышленности «Стеклосоюз».  

Новые таможенные пошлины, которые начнут действовать в условиях присоединения к ВТО, 
приведут к остановке заводов-производителей стекольного машиностроения, оборудования и 
стеклоформ.  

В промышленной переработке стекла произойдут тяжелые экономические потрясения, так как в 
России отсутствует государственная поддержка производителей стекольного продукта. Все 
европейские страны имеют программы поддержки экспортно-ориентированных корпораций. 
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Величина ущерба, кроме исчезновения отраслевого стекольного машиностроения и отдельных 
направлений в производстве изделий из стекла, восстановления ранее уничтоженных производств, 
составит не менее 3-5 млрд. долларов.  

Для восстановления отраслевой науки, машиностроения, производства новых инновационных 
материалов и специальных изделий для оборонного комплекса страны необходима 
правительственная программа, которой в настоящее время у государства нет. В случае ее создания 
потребуется минимум 5-7 лет для восстановления конкурентоспособной, экспортно-ориентированной 
среды. Только после указанного срока можно всерьез говорить о вхождении России в коммерческую 
структуру ВТО.  

 
Автопром 

Алексей Сережкин, заместитель исполнительного директора НП «Объединение 
автопроизводителей России».  

Несмотря на экономический кризис и другие преграды, рынок автомобилестроения в России 
существенно растет. В рамках «Стратегии развития автомобильной промышленности до 2020 года» 
80% автомобильного рынка должна составлять техника, произведенная в России.  

Однако российские автопроизводители абсолютно не были подготовлены к снижению ставок 
таможенных пошлин на технику, бывшую в эксплуатации.  

Произойдет уменьшение доли российских производителей на рынке легковых автомобилей с 65% 
до 40%, коммерческих автомобилей - с 70% до 35% с тенденцией к дальнейшему снижению.  

В результате Россия окажется в худших условиях, чем страны-члены ВТО. Например, в Китае и 
Бразилии полностью запрещен ввоз подержанных автомобилей, в Индии иностранные автомобили 
облагаются налогом в 105- 200%.  

Сегодня в России организовали производство по легковому и грузовому автомобилестроению 
порядка 16 крупнейших зарубежных компаний. При вступлении в ВТО, когда ставки пошлин будут 
снижены, иностранным компаниям станет выгоднее импортировать автомобильную технику. Часть 
из них может закрыть в России производства, превратив их в сервисные центры по обслуживанию 
автомобилей.  

 
Станкостроение 

Георгий Самодуров, президент Российской ассоциации производителей станкоинструментальной 
продукции «Станкоинструмент».  

В настоящее время на внутреннем рынке иностранные компании имеют существенные финансовые 
преимущества и владеют около 80% нашего рынка. При этом отечественные производители более 
половины производимых станков, прессов и инструментов поставляют на экспорт в 64 страны мира.  

Мы уступаем свой рынок не по техническим или ценовым показателям, а по условиям поставки, 
так как иностранный производитель поставляет свою продукцию, получает за нее от 10 до 20% 
оплаты, а на остальную часть дает рассрочку платежа на 3, 5 или 7 лет под 2-4% годовых. 
Иностранный производитель себе это может позволить, так как для выпуска своих изделий может 
взять льготный кредит.  

Следует отметить, что в течение всех 18 лет переговоров МЭРТ РФ постоянно снижало 
таможенные пошлины. Для станкостроителей рынок оказался настолько открытым, что сегодня от 
присоединения к ВТО особых изменений не ожидается. Сегодня нулевые пошлины имеют 70% 
металлообрабатывающего оборудования, а оставшееся - 5-7%. Модернизация в ВТО невозможна!  

 
Молочная отрасль 

Андрей Даниленко, председатель Правления Национального союза производителей молока 
(СОЮЗМОЛОКО).  

За последние пять лет выпуск большинства отечественных молочных продуктов наконец 
стабилизировался.  

После вступления в силу в России новых таможенных пошлин ВТО импортные поставки почти 
всех молочных продуктов вырастут, а внутреннее производство сократится. Ежегодные потери от 
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понижения пошлин на сыры и творог составят 2,5 млрд. рублей, на молоко и сливки - 4,8 млрд. 
рублей. В условиях дефицита сырья и стремления снизить себестоимость продукта на прилавках 
будут преобладать молочные продукты, в производстве которых молочные жиры заменяются на 
растительные.  

Вырастет импорт сухого молока и сухой молочной сыворотки в ущерб сырого отечественного 
молока.  

Уже в первый год потери сельхозпроизводителей из-за снижения цены на молоко составят 29 млрд. 
рублей только на объеме товарного молока.  

Снижение стоимости молока повлечет снижение поголовья и валового надоя, сокращение рабочих 
мест на селе.  

Если после вступления в ВТО молочная отрасль Российской Федерации не получит 
соответствующей государственной поддержки, то доля отечественных молочных продуктов в 
питании россиян будет устойчиво снижаться. Это может произойти уже к 2017 году. Молочная 
продукция из продуктов повседневного спроса станет превращаться в продукцию для обеспеченных 
людей (как в странах Прибалтики).  

Неминуемым станет сокращение производства, а также потеря инвестиционной привлекательности 
отрасли.  

 
Легкая промышленность 

Андрей Разбродин, первый вице-президент Российского cоюза предпринимателей текстильной и 
легкой промышленности.  

Присоединение к ВТО чревато для легкой промышленности серьезными проблемами. Эта точка 
зрения подтверждается результатами консультаций и отраслевых конференций, которые были 
организованы РСПП и Минэкономразвития. Интересам отраслевых предпринимателей угрожает 
снижение экспортных пошлин на сырье и снижение ввозных пошлин на готовую продукцию.  

По оценкам Минпромторга России, потери отрасли составят 2,7 млрд. рублей, а компенсация 
потерь за счет господдержки составит около 600 млн. руб. При этом ни общественные структуры, ни 
государственные органы, призванные обслуживать интересы отрасли, не готовы к выполнению 
главной задачи в сложившихся обстоятельствах - компенсации производителям потерь, возникающих 
при соблюдении правил и принципов ВТО, а также адекватному регулированию возникающих 
правоотношений.  

Например, в России пока не создана современная система таможенного администрирования и 
контроля, в частности, отсутствует партнерский подход в отношении добросовестных участников 
ВЭД одновременно с контролем достоверности фактической стоимости на основе обмена 
таможенной информацией.  

Легкая текстильная промышленность все это время работала практически в условиях ВТО. 
Уровень контрабанды на территории Российской Федерации несколько лет тому назад составлял 60% 
от объема всей продукции, сейчас 40%. Для любого нормального рынка это запредельный объем 
контрабанды. Считаю, что предприятия легкой текстильной отрасли удивительным образом остались 
представленными на российском рынке и выпускают конкурентную продукцию. Со вступлением в 
ВТО, без достаточной подготовки, разорение предприятий отрасли продолжится.  

 
Сельское хозяйство 

Павел Грудин, директор ЗАО «Совхоз имени Ленина», Московская область  
Есть мнение, что после вступления в ВТО цены на товары упадут и в выигрыше окажется 

потребитель. Я хочу опровергнуть это предположение и напомнить, что в 2008 году, когда мировые 
цены, например на молоко и другие продукты сельхозпроизводства, упали во всем мире, упали в 
магазинах Европы, но не упали в магазинах России. Всю выгоду получил «ритейл», то есть те, кто 
торгует продовольствием, а не граждане.  

Одной из уступок при вступлении в ВТО является переход к мировым ценам на энергоносители 
что станет еще одним ударом по сельскому хозяйству. Сейчас рентабельность сельского хозяйства 
равна нулю. В случае увеличения цен на энергоносители, сельское хозяйство станет убыточным.  
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Отто Бисмарк сказал, что «только дураки учатся на своих ошибках». Вспомним опыт Украины, 
вступившей в ВТО в 2008 году, выторговавшей солидный переходный период в пять лет.  

В первом квартале 2009 года на Украину было импортировано 6,9 тысяч тонн масла и жиров, что в 
103 раза больше показателей предыдущего периода. Сельское хозяйство ушло в нокдаун. В стране с 
солидными урожаями свеклы закрылись 50 сахарных заводов. Импорт продуктов питания вырос с 
0,5% до 40%. Импорт капусты, лука, помидоров, огурцов и моркови увеличился в 18,5 раза, яблок и 
абрикосов - в 5 раз, свинины - в 2,9 раза.  

Украина потеряла колоссальное число рабочих мест, был нанесен ужасный урон кадровому 
составу работающих в сельском хозяйстве.  

При этом Украина достаточно компактное государство, у которого нет проблем с перевозкой 
зерна, например, с Урала в Москву.  

Вступление России в ВТО напоминает события 1991 года, когда были открыты границы для 
дешевого продовольствия.  

Целый ряд экономических вопросов требует доработки до вступления в ВТО. Надо разобраться с 
коррупцией, сумасшедшими тарифами на подключение к энергоносителям, покончить со 
взяточниками, которые распределяют бюджетные средства, и сделать производство 
конкурентоспособным, а потом уже вступать в ВТО.  

ПРЕЗИДЕНТУ РОССИИ В. В. ПУТИНУ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА  

РОССИИ Д. А. МЕДВЕДЕВУ,  
ДЕПУТАТАМ ГД ФС РФ,  
ГРАЖДАНАМ РОССИИ  

От имени и по поручению трудовых коллективов и работников профсоюзов российских 
предприятий промышленности и сельского хозяйства заявляем о необходимости пересмотра 
условий присоединения России к ВТО в связи с их негативным влиянием на социально-экономическое 
развитие страны.  

Обязательства по вступлению России во Всемирную торговую организацию:  
1. Согласованы с 56 иностранными государствами, но не согласованы с отраслевыми 

объединениями производителей и профсоюзами России.  
2. Нарушают принцип эскалации таможенного тарифа. Пошлины на готовую продукцию 

существенно ниже, чем на сырье и компоненты для ее изготовления.  
3. Противоречат утвержденным Правительством России стратегиям развития отраслей, 

исключают возможности роста производств, резко снижают их инвестиционную 
привлекательность.  

4. Приведут к сокращению экспорта несырьевых товаров из-за отмены действующих мер и 
введения ограничений по его поддержке.  

5. Приведут к снижению налоговых отчислений нашими предприятиями в бюджеты всех уровней.  
6. Вызовут массовые сокращения рабочих мест в промышленности и сельском хозяйстве.  
При этом вступление России в ВТО не решает, а даже усугубляет главные экономические 

проблемы, стоящие перед российскими производителями: высокие процентные ставки по кредитам, 
обременительная налоговая нагрузка, коррупция, административные барьеры, высокие тарифы 
естественных монополий.  

В этой связи считаем необходимым:  
1. Отложить ратификацию Протокола о присоединении России к ВТО до согласования условий с 

российскими ассоциациями и профсоюзами.  
2. Принять меры по устранению макроэкономических проблем, а специальные меры поддержки и 

адаптации отраслей зафиксировать в Федеральных законах РФ.  
3. Обратиться во Всемирную торговую организацию с заявлением о необходимости пересмотра 

целого ряда условий.  
С уважением,  
1. «Стеклосоюз России», президент Осипов В.И.  
2. Ассоциация «РусХлор», исполнительный директор Ягуд Б.Ю.  
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3. Ассоциация компрессорных заводов, председатель правления Спектор Б.А.  
4. Профсоюз работников автомобильного и сельскохозяйственного машиностроения РФ, 

председатель Фефелов А.А.  
5. Богородская обувная фабрика, директор Елисеев В.К.  
6. ЗАО «Богородский швейно-галантерейный комбинат», Андрунакиевич А.Г.  
7. ЗАО «Деметра», генеральный директор Буйников Д.Ю.  
8. ЗАО «Ионесси», Андрунакиевич А.Г.  
9. ЗАО «Кожгалантерейная фирма», Андрунакиевич А.Г.  
10. ЗАО «ОРТЕХ «ЖКХ», генеральный директор Юдаев И.Г.  
11. ЗАО «Рубцовский завод запасных частей», председатель совета директоров Зобнев В.В.  
12. ЗАО «Русская кожа», директор Литвинов Ю.В.  
13. ЗАО «ХРОМ», директор Мекунова Н.Н.  
14. ЗАО «Хромтан», директор Каганович Е.Л.  
15. ЗАО МОТ «Парижская коммуна», директор Никитин А.А.  
16. ЗАО «Обувная фирма «Юничел», директор Денисенко В.С.  
17. Компания по производству обуви Walrus, Андрунакиевич А.Г.  
18. ОАО «Химпром», г. Волгоград , генеральный директор Трухин В.П.  
19. ОАО «Аксайкардандеталь», генеральный директор Любимов В.В.  
20. ОАО «АСМ-Холдинг», директор Сеин В.А.  
21. ОАО «Белагромаш-Cервис им. В.М. Рязанова», генеральный директор Рязанов А.В.  
22. ОАО «Грязинский культиваторный завод», генеральный директор Анутов Р.М.  
23. ОАО «Егорьевский обувной завод», генеральный директор Сорокин С.В.  
24. ОАО «Ивантеевский Элеватормельмаш», генеральный директор Друзьяк Л.И.  
25. ОАО «Йошкар-Олинская обувная фабрика», генеральный директор Верещагин Л.С.  
26. ОАО «Каустик», г. Волгоград, генеральный директор Азизов Э.Э.  
27. ОАО «Каустик», Башкортостан, г. Стерлитамак, генеральный директор Ан Ен Док  
28. ОАО «Кожа», генеральный директор Есинов В.П.  
29. ОАО «Комплект», генеральный директор Шакола О.А.  
30. ОАО «Комфорт», директор Силова П.Н.  
31. ОАО «Миллеровосельмаш», генеральный директор Дергачев Д.В.  
32. ОАО «Морозовсксельмаш», генеральный директор Виноградов А.М.  
33. ОАО «Реммаш», и.о. генерального директора Веретенников И.Н.  
34. ОАО «Русская кожа», генеральный директор Ролкейзер А.Л.  
35. ОАО «Сасовкорммаш», генеральный директор Куликов В.И.  
36. ОАО «Саянскхимпласт», генеральный директор Мельник Н.В.  
37. ОАО «Соликамский магниевый завод», генеральный директор Шалаев С.Б.  
38. ОАО «Спасский кожевенный завод», генеральный директор Кабанов А.Л.  
39. ОАО «Таганрогский кожевенный завод», Андрунакиевич А.Г.  
40. ОАО «Химпром», г. Новочебоксарск, генеральный директор Давыденко Н.В.  
41. ОАО «Череповецкий литейно-механический завод», генеральный директор Боглаев В.Н.  
42. ОАО «Рослегпром», Андрунакиевич А.Г.  
43. ООО «Артэкс», директор Смирнов В.В.  
44. ООО «Балтагромаш», генеральный директор Кобахидзе А.Г.  
45. ООО «БДМ-Агро», генеральный директор Мерников С.Б.  
46. ООО «Вахруши-литобувь», дирек-тор Тарасов А.В.  
47. ООО «ВКП.Т», директор Балкая Т.Б.  
49. ООО «Завод КОНОРД», генеральный директор Березин Е.Г.  
50. ООО «Интенсивные технологии», директор Петришенко Ю.М.  
51. ООО «КЗ «Ростсельмаш», генеральный директор Мальцев В.В.  
52. ООО «Клевер», генеральный директор Виноградов А.М.  
53. ООО «Комтех», директор Лейченко Е.Р.  
54. ООО «Курскобувь», директор Бабаскин Ю.А.  
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55. ООО «МПК «Аграмак», генеральный директор Коровай И.В.  
56. ООО «Производственное объединение «Химпром», г. Кемерово, генеральный директор 

Казанцев И.Ю.  
57. ООО «Производство Сельмаш», председатель совета директоров Лавренюк А.Г.  
58. ООО «ПФ «Раскол», директор Матвиенко О.М.  
59. ООО «Рыбинский кожевенный завод», директор Обжорин С.И.  
60. ООО «Сельмаш», г. Сызрань, директор Абзалов Х.А.  
61. ООО «Скоропусковский синтез», директор Панин Ю.А.  
62. ООО «Скортех», Андрунакиевич А.Г.  
63. ООО «Сода-Хлорат», генеральный директор Белослудцев С.В.  
64. ООО «Усольехимпром», директор Тихонов А.В.  
65. ООО «Фабрика Североход», генеральный директор Савинова В.В.  
66. ООО НПО «Экспериментальный завод», директор Гармс А.Я.  
67. ПФ «Леко», директор Сичед Х.А.  
68. Российская Ассоциация «Станкоинструмент», президент Самодуров Г.В.  
69. Российский союз кожевников и обувщиков, генеральный директор Андрунакиевич А.Г.  
70. Российский союз предприятий холодильной промышленности, исполнительный директор 

Багирян Э.А.  
71. ФГ БКУ, директор Титов И.И.  
72. ФГУП «ОЭЗ» Россельхозакадемии, директор Чекусов М.С.  
73. «Щебекинская индустриальная химия», директор Бекулин А.Н.  
74. ОАО «Компрессорный завод «Борец», генеральный директор Васюкова Т.В.  
75. ОАО «Пензкомпрессормаш», генеральный директор Козин А.В.  
76. ОАО «Казанькомпрессормаш», генеральный директор Хисамеев И. Г.  
77. ОАО «УКЗ», г. Екатеринбург, генеральный директор Музипов Р.М.  
78. Ассоциация производителей и потребителей природных строительных материалов «Недра», 

президент Журавлев А.А.  
79. ИП Иванов А.И., глава КФХ, Ростовская обл.  
80. ИП Гордиенко С.С., глава КФХ, Омская обл.  
81. Ассоциация «Росагромаш», председатель совета директоров Бабкин К.А.  
 

ИСТОРИЯ 
ЗАДАЧИ В ОТНОШЕНИИ РОССИИ 

Директива Совета Национальной Безопасности США 20/1 18 августа 1948 г. 
(Продолжение. Начало в N28) 

 
2. Изменение теории и практики международных отношений, которым следует Москва 

Наши сложности с нынешним Советским правительством связаны главным образом с тем, что его 
лидеры исповедуют в теории и практике международных отношений концепции, не только 
противоположные нашим собственным, но и очевидно несовместимые с мирным и взаимовыгодным 
развитием отношений между этим правительством и другими членами международного сообщества, 
как индивидуальными, так и коллективными. 

Главными среди этих концепций являются следующие: 
(а) что мирное сосуществование и взаимное сотрудничество суверенных и независимых государств 

на основе равенства и взаимного уважения иллюзорно и невозможно; 
(б) что конфликты являются основой международной жизни, при этом, как в случае Советского 

Союза и капиталистических стран, ни одна сторона не признает превосходства другой; 
(в) что режимы, не признающие авторитета и идеологического превосходства Москвы, 

безнравственны и пагубны для прогресса человечества, и долг всех здравомыслящих людей 
повсеместно добиваться свержения и ослабления таких режимов любыми тактически подходящими 
методами; 
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(г) что в дальней перспективе невозможно сближение интересов коммунистического и 
некоммунистического мира путем взаимного сотрудничества, эти интересы в основе своей 
антагонистичны и противоречат друг другу; 

и 
(д) Что произвольные индивидуальные контакты между людьми из мира под коммунистическим 

господством с людьми за пределами этого мира являются злом и не способствуют общему прогрессу 
человечества. 

Очевидно, что недостаточно прекращения доминирования этих концепций в советской или 
российской теории и практике международных отношений. Необходима их замена на практически 
противоположные. 

А именно: 
(а) что суверенные и равноправные страны могут мирно сосуществовать бок о бок и сотрудничать 

друг с другом без претензий или попыток установить одностороннее господство; 
(б) что конфликт не является необходимой основой международной жизни, что народы могут 

иметь общие интересы, не имея полного согласия в идеологии и не подчиняясь единому авторитету; 
(в) что народы других стран имеют законное право преследовать национальные цели, 

расходящиеся с коммунистической идеологией, и что долг всех здравомыслящих людей 
исповедовать терпимость к чужим идеям, скрупулезно соблюдать невмешательство во внутренние 
дела других на основе взаимности и использовать только порядочные и честные методы в ведении 
международных дел; 

(г) что международное сотрудничество может и должно сближать интересы обеих сторон даже и 
при различии их идеологических платформ; 

и 
(д) что индивидуальные контакты между людьми по разные стороны международных границ 

желательны и должны поощряться как процесс, способствующий общему прогрессу человечества. 
Тогда немедленно встает вопрос, является ли принятие Москвой таких концепций задачей, 

которую мы можем всерьез надеяться решить, не прибегая к войне и к свержению Советского 
правительства. Мы должны смотреть в лицо тому факту, что Советское правительство в его 
нынешнем виде является и будет оставаться постоянной угрозой нашему народу и миру. 

Совершенно ясно, что нынешние лидеры Советского Союза никогда не смогут сами воспринять 
концепции, подобные изложенным выше, как разумные и желательные. Точно так же ясно, что 
переход к доминированию таких концепций в русском коммунистическом движении в нынешних 
обстоятельствах означал бы интеллектуальную революцию внутри этого движения, равносильную 
преобразованию его политической индивидуальности и отказу от основных претензий на 
существование в качестве особой жизненной силы среди множества мировых идеологических 
течений. 

Такого рода концепции могли бы возобладать в российском коммунистическом движении, только 
если бы в результате длительного процесса перемен и эрозии это движение изжило те импульсы, 
которые изначально породили его и дали ему жизненную силу, и приобрело совершенно иное, 
отличное от сегодняшнего, значение в мире. 

Тогда можно было бы заключить (а московские теологи немедленно именно так бы это и 
проинтерпретировали), что заявление о нашем стремлении к принятию Москвой этих концепций 
равносильно объявлению нашей задачей свержение Советской власти. С этой точки зрения можно 
было бы утверждать, что такая задача неразрешима без войны, и мы тем самым якобы признаем, что 
нашей задачей по отношению к Советскому Союзу в конечном счете является война и 
насильственное свержение Советской власти. 

Принять такую точку зрения было бы опасной ошибкой. 
Во-первых, мы не связаны никакими временными ограничениями в решении наших задач в 

условиях мира. У нас нет никаких жестких временных периодов войны и мира, которые 
подталкивали бы нас к необходимости решения наших задач мирного времени к определенной дате, 
"иначе будет поздно". Задачи национальной политики в мирное время никогда не следует 
рассматривать в статических терминах. Постольку, поскольку это наши основные ценностные задачи, 
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они не относятся к тем, которые допускают полное и окончательное решение, подобно конкретным 
боевым задачам на войне. Задачи политики мирного времени следует рассматривать скорее как 
направления движения, а не как физически достижимые пункты назначения. 

Во-вторых, мы полностью в своем праве и не должны испытывать чувства вины, работая над 
разрушением концепций, несовместимых с миром и стабильностью во всем мире, и заменой их на 
концепции терпимости и международного сотрудничества. Не наше дело вычислять, к какому 
внутреннему развитию может привести принятие таких концепций в другой стране, мы также не 
обязаны ощущать какую бы то ни было ответственность за это развитие. Если советские лидеры 
обнаружат, что растущее преобладание более просвещенных концепций международных отношений 
несовместимо с сохранением их внутренней власти в России, ответственность за это несут они, а не 
мы. Это дело их собственной сознательности и сознательности народов Советского Союза. Работа 
над принятием справедливых и внушающих надежду концепций международной жизни является не 
только нашим моральным правом, но и нашей моральной обязанностью. Поступая таким образом, мы 
можем не заботиться о том, куда полетит стружка в вопросах внутреннего развития. 

Мы не можем определенно утверждать, что успешное решение нами обсуждаемых задач приведет 
к распаду Советской власти, так как нам неизвестны соответствующие временные факторы. Вполне 
возможно, что под давлением времени и обстоятельств определенные исходные концепции 
коммунистического движения могут постепенно измениться в России примерно так же, как 
изменились определенные исходные концепции Американской революции в нашей собственной 
стране. 

Мы, однако, имеем право полагать и публично заявлять, что наша задача состоит в том, чтобы 
всеми имеющимися в нашем распоряжении средствами донести до российского народа и 
правительства более просвещенный взгляд на международные отношения, и что, поступая таким 
образом, мы, как правительство, не занимаем никакой позиции по отношению к внутренним делам 
России. 

Ясно, что в случае войны вопросы такого рода стоять не будут. Если бы война между нашей 
страной и Советским Союзом началась, наше правительство было бы свободно в выборе средств, 
направленных на решение основных задач и условий, исполнения которых оно пожелало бы 
потребовать от российской власти или российских властей при успехе военных операций. Будут ли 
эти условия подразумевать свержение Советской власти, является исключительно вопросом 
целесообразности, который обсуждается ниже. 

Вторая из двух основных задач, таким образом, также может решаться как во время мира, так и во 
время войны. Эта задача, как и первая, может соответственно считаться основополагающей, откуда и 
вытекает формулировка нашей политики в условиях как мира, так и войны. 

 
IV. РЕШЕНИЕ НАШИХ ОСНОВНЫХ ЗАДАЧ ВО ВРЕМЯ МИРА 

Обсуждая интерпретацию этих основных задач соответственно во время мира и во время войны, 
мы сталкиваемся с проблемой терминологии. Если мы будем продолжать говорить о конкретных 
ориентирах нашей политики в условиях мира или войны, как о "задачах", мы можем столкнуться с 
семантическими сложностями. Поэтому исключительно ради ясности введем произвольное различие. 
Мы будем говорить о задачах только в смысле основных задач, выделенных выше, тех, которые 
являются общими как для войны, так и для мира. При ссылках же на направляющие ориентиры 
нашей конкретной политики в военное или в мирное время, мы будем говорить не о "задачах", а о 
"целях". 

В чем могли бы состоять цели национальной политики США во время мира? 
Они логично вытекают из двух главных задач, обсуждавшихся выше. 
1. Сокращение российской мощи и влияния 
Сначала рассмотрим сокращение чрезмерной российской мощи и влияния. Мы видели, что этот 

вопрос распадается на проблему зоны сателлитов и проблему коммунистической активности и 
советской пропаганды в удаленных странах. 

В отношении зоны сателлитов цель политики США в мирное время состоит в создании 
максимально возможной напряженности в структуре отношений, обеспечивающей советское 
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господство, постепенного, при помощи естественных и законных усилий Европы, оттеснения русских 
с их главенствующей позиции и предоставления возможности этим странам вернуть себе свободу 
действий. Эта цель может быть достигнута и достигается многими способами. Наиболее 
впечатляющим шагом в этом направлении было оригинальное предложение о Программе 
Реконструкции Европы, сформулированное в гарвардской речи секретаря Маршалла 5 июня 1947 
года. Вынуждая русских либо позволить странам-сателлитам вступить в отношения экономического 
сотрудничества с Западной Европой, что неизбежно усилит связи между Западом и Востоком и 
ослабит исключительную ориентацию этих стран на Россию, либо заставить их остаться вне этой 
структуры сотрудничества ценой тяжких экономических жертв со своей стороны, мы тем самым 
вносим серьезное напряжение в отношения между Москвой и странами-сателлитами и без сомнения 
делаем для Москвы более неудобным и затруднительным поддержание ее непререкаемой власти в 
столицах сателлитов. Фактически все, что срывает покрывала, которыми Москва пытается 
замаскировать свою власть, и заставляет русских проявить жестокость и подчеркнуть безобразие 
своего контроля над правительствами стран-сателлитов, служит дискредитации этих правительств в 
глазах их собственных народов, увеличивает недовольство этих народов и их стремление к 
свободному объединению с другими нациями. 

Недовольство Тито, для которого напряженность, связанная с проблемой плана Маршалла, 
несомненно, сыграла определенную роль, ясно показало, что напряжение между Советами и 
сателлитами могут привести к реальному ослаблению и прекращению российского господства. 

Таким образом, наша цель должна состоять в том, чтобы продолжать делать все, что в наших 
силах, увеличивая это напряжение и в то же время создавая возможность правительствам сателлитов 
постепенно освободиться из-под российского контроля и найти, если они пожелают, приемлемые 
формы сотрудничества с правительствами Запада. Это можно реализовать искусным использованием 
нашей экономической мощи, прямой или косвенной информационной деятельностью, приложением 
максимально возможной нагрузки на железный занавес, созданием у Западной Европы перспектив и 
энергии стать в конце того пути, по которому она движется, максимально привлекательной для 
народов Востока, и многими другими средствами, слишком многочисленными, чтобы их все 
упоминать. 

Мы не можем, конечно, сказать, что русские будут спокойно сидеть и позволят сателлитам таким 
образом освободиться из-под русского контроля. Мы не можем быть уверены, что на каком-то этапе 
русские для предотвращения такого исхода этого процесса не предпочтут прибегнуть к какому-то 
насилию: например, к какой-то форме военной оккупации или, возможно даже к серьезной войне. 

Мы не хотим, чтобы они пошли на это; и с нашей стороны мы должны делать все возможное, 
чтобы сохранить гибкость ситуации и способствовать освобождению стран-сателлитов такими 
способами, которые не нанесут непоправимого ущерба советскому престижу. Но даже при самых 
больших предосторожностях мы не можем быть уверены, что они не предпочтут прибегнуть к 
оружию. Мы не можем надеяться автоматически повлиять на их политику или обеспечить 
достижение каких-то гарантированных результатов. 

То, что мы прибегаем к политике, которая может повлечь такой исход, вовсе не означает, что мы 
выбираем курс на войну; и мы должны быть крайне внимательны, чтобы сделать это очевидным и во 
всех случаях опровергать обвинения такого рода. Дело в том, что из-за антагонистических 
отношений, которые пока являются основой отношений между Советским правительством и 
некоммунистическими странами, возможность войны постоянной присутствует, и никакой из курсов, 
выбранных нашим правительством, не привел бы к заметному уменьшению такой опасности. 
Политика, обратная вышеизложенной, а именно : согласие с советским господством в странах-
сателитах и непринятие никаких мер для противостояния ему, ни в коей мере не уменьшит опасность 
войны. Наоборот, вполне логично утверждать, что в долговременном плане опасность войны будет 
больше, если Европа останется разделенной по нынешней линии, чем в случае, если российская мощь 
в благоприятный момент будет отодвинута мирным путем и в европейском сообществе 
восстановится нормальный баланс. 

Соответственно, можно констатировать, что наша первая цель в отношении России в мирное время 
состоит в том, чтобы содействовать и поощрять невоенными средствами постепенное сокращение 
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несоразмерной российской мощи и влияния в нынешней зоне сателлитов и выхода 
восточноевропейских стран на международную сцену в качестве независимого фактора. 

Однако, как мы видели выше, наше исследование проблемы остается неполным, пока мы не 
рассмотрим вопрос о территориях, находящихся в настоящее время внутри советских границ. Хотим 
мы или нет сделать нашей задачей достижение каких-то изменений границ Советского Союза без 
войны? Мы уже давали в III разделе ответ на этот вопрос. 

Мы должны всеми имеющимися в нашем распоряжении средствами поощрять развитие в 
Советском Союзе институтов федерализма, которые позволили бы возродить национальную жизнь 
прибалтийских народов. 

Можно спросить: почему мы ограничиваем эту цель прибалтийскими народами? Почему мы не 
включаем другие национальные меньшинства Советского Союза? Ответ состоит в том, что 
прибалтийские народы - это единственные народы, чьи традиционные территории и население в 
настоящее время полностью включены в Советский Союз и которые продемонстрировали 
способность успешно нести ответственность за свою государственность. Более того, мы все еще 
формально отвергаем законность их насильственного включения в Советский Союз, и поэтому они 
имеют в наших глазах особый статус. 

Затем перед нами стоит проблема разоблачения мифа, посредством которого Москва поддерживает 
свое чрезмерное влияние и фактически дисциплинарную власть над людьми в странах вне зоны 
сателлитов. Сначала несколько слов о природе этой проблемы. 

До революции 1918 года русский национализм был сугубо российским. За исключением 
нескольких эксцентричных европейских интеллектуалов XIX века, которые даже тогда заявляли о 
мистическом предназначении русской силы в разрешении болезней цивилизации, русский 
национализм не был обращен за пределы России. Наоборот, относительно мягкий деспотизм 
российских правителей XIX века был, возможно, более известен и более осуждаем в западных 
странах, чем куда большие жестокости советского режима. 

После революции большевистским лидерам удалось путем умной и систематической пропаганды 
внедрить в широкие круги мировой общественности определенные концепции, весьма 
способствующие их целям, в том числе следующие : что Октябрьская революция была народной 
революцией; что советский режим был первым настоящим правительством рабочих; что Советская 
власть определенным образом связана с идеалами либерализма, свободы и экономической 
безопасности и что она предлагает многообещающую альтернативу национальным режимам, при 
которых живут другие народы. Таким образом, в умах многих людей установилась связь между 
русским коммунизмом и общими трудностями, возникающими в окружающем мире из-за влияния 
урбанизации и индустриализации или же вследствие колониальных волнений. 

Таким образом, московская доктрина стала до некоторой степени внутренней проблемой каждого 
народа мира. В лице Советской власти западные государственные деятели сталкиваются с чем-то 
большим, нежели с очередной проблемой международных отношений. Они сталкиваются также с 
внутренним врагом в своих собственных странах - врагом, целью которого является подрыв и в конце 
концов разрушение их собственных национальных сообществ. 

Уничтожение этого мифа о международном коммунизме представляет собой двойную задачу. Во 
взаимодействие вовлечены две стороны, поскольку оно осуществляется между Кремлем с одной 
стороны и неудовлетворенными интеллектуалами (именно интеллектуалы, а не "рабочие" составляют 
ядро коммунизма вне СССР) с другой. Для решения этой проблемы недостаточно заставить 
замолчать агитаторов. Гораздо важнее вооружить слушателей против атак такого рода. Есть некая 
причина, по которой к московской пропаганде так охотно прислушиваются, почему этот миф с такой 
готовностью воспринимается далеко от границ России. Если бы эти люди слушали не Москву, то 
нашлось бы что-то еще, столь же экстремистское и столь же ложное, хотя, возможно, менее опасное. 
То есть задача уничтожения мифа, на котором покоится международный коммунизм, не только 
подразумевает действия по отношению к лидерам Советского Союза. Она также требует чего-то по 
отношению к несоветскому миру, и более того, к тому конкретному обществу, частью которого 
являемся мы сами. Насколько мы сумеем устранить растерянность и непонимание, на почве которых 
процветают эти доктрины, насколько мы сможем устранить источники горечи, приводящие людей к 



 45

иррациональным и утопическим идеям такого рода, настолько мы преуспеем в разрушении 
зарубежного влияния Москвы. С другой стороны, мы должны признать, что лишь часть 
международного коммунизма вне России обусловлена влиянием окружающих обстоятельств и может 
быть соответственно откорректирована. Другая часть представляет нечто вроде результата 
естественных биологических мутаций. Она порождается наследственной склонностью к "пятой 
колонне", которой подвержен определенный малый процент членов любого сообщества, и отличается 
отрицательным отношением к собственному обществу, готовностью следовать за любой 
противостоящей ему внешней силой. Этот элемент всегда будет присутствовать в любом обществе и 
использоваться не слишком щепетильными аутсайдерами; единственная защита от опасного 
злоупотребления им - отсутствие стремления со стороны могущественных режимов использовать эту 
несчастную особенность человеческой природы. 

К счастью, Кремль к настоящему времени сделал для развенчания собственного мифа гораздо 
больше, чем смогли бы сделать мы сами. В этом смысле югославский инцидент, возможно, наиболее 
впечатляющий случай; но и вся история Коммунистического Интернационала полна примеров 
сложностей, с которыми сталкивались нероссийские лица и группы в своих попытках следовать 
московским доктринам. Кремлевские лидеры настолько пренебрежительны, настолько безжалостны, 
властны и циничны в тех требованиях соблюдения дисциплины, которые они предъявляют своим 
последователям, что лишь немногие способны выдерживать их власть достаточно долго. 

Ленинско-Сталинская система основана главным образом на власти, которую отчаявшееся 
меньшинство заговорщиков всегда может обрести, по крайней мере временно, над пассивным и 
неорганизованным большинством человеческих существ. По этой причине кремлевские лидеры в 
прошлом были мало обеспокоены тенденцией своего движения оставлять за собой устойчивый 
шлейф бывших последователей, утративших иллюзии. Их цель была не в том, чтобы сделать 
коммунизм массовым движением, а в том, чтобы работать с малой группой безупречно 
дисциплинированных и полностью заменимых последователей. Они всегда были терпимы к уходу 
тех людей, которые оказывались не в состоянии вынести их особые требования к дисциплине. 

В течение долгого времени этот метод довольно неплохо работал. Получить новых рекрутов было 
легко, и Партия жила за счет постоянного процесса естественного отбора, оставлявшего в ее рядах 
только самых фанатично преданных, наиболее лишеных воображения, самых тупых и 
беспринципных. 

Случай с Югославией поставил большой вопросительный знак на том, насколько хорошо эта 
система станет работать в будущем. До сих пор ересь могла безопасно подавляться либо 
полицейскими репрессиями в пределах Советской власти, либо отработанными методами отлучения 
и убийства за ее пределами. Тито показал, что в случае лидера-сателлита ни один из этих методов не 
является безусловно эффективным. Отлучение коммунистических лидеров, находящихся вне 
эффективного радиуса действия Советской власти, обладающих собственной территорией, полицией, 
военной силой и дисциплинированными последователями, может расколоть все коммунистическое 
движение так, как ничто иное, и нанести наиболее тяжелый урон мифу о всемогуществе и всеведении 
Сталина. 

Таким образом, условия благоприятствуют тому, чтобы с нашей стороны сконцентрировать усилия 
на извлечении преимуществ из советских ошибок и возникших трещин, поощрять постоянное 
разложение структур морального влияния, при помощи которого кремлевские власти управляли 
людьми далеко за пределами достижимости советских полицейских сил. 

Поэтому мы можем сказать, что наша вторая цель по отношению к России в мирное время 
заключается в том, чтобы информационной активностью и любыми другими имеющимися в нашем 
распоряжении средствами подорвать миф, при помощи которого люди вдали от российского 
военного влияния удерживаются в подчинении Москве, добиться того, чтобы весь мир увидел и 
понял, что представляет из себя Советский Союз, и сделал бы логичные и реалистические выводы из 
этого. 

Перевод Николая Саквы 
http://www.sakva.ru/Nick/NSC_20_1.html 

(Продолжение следует) 
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«А НА ГРУДИ ЕГО СВЕТИЛАСЬ МЕДАЛЬ ЗА ГОРОД БУДАПЕШТ» 
 

Великая Отечественная война против фашизма слагалась не только из больших операций и 
сражений, но также из каждодневных боев, отдельных подвигов и героических поступков воинов. 
Ниже речь идет об эпизодах, которые были хорошо известны мне, военному корреспонденту на 
Дунайской флотилии. 

«Морские кроты» 
Помимо кораблей, морской пехоты, береговой артиллерии в состав Дунайской флотилии входил 

также отряд морских разведчиков. Я был знаком с бравыми «рыцарями плаща и кинжала», которые 
кроме кинжалов были вооружены еще автоматами, пистолетами, гранатами. Плюс к этому обладали 
и такими качествами, как исключительная находчивость, выдержка, смелость. Все это помогало им 
выполнить подчас труднейшие боевые задачи. 

Бои за Будапешт, где находилась крупная, почти двухсоттысячная группировка противника, 
длились 109 тяжелых дней и ночей. В конце 1944 г. потребовалась помощь флотилии в переброске 
войск на другой берег, которым предстояло плотнее сжать кольцо окружения вокруг Будапешта. А 
бронекатера не могли там беспрепятственно действовать из-за плотного минирования Дуная. 
Тральщикам же потребовалось бы много времени для очистки фарватера. 

Получив задание командующего флотилией конр-адмирала Георгия Холостякова, командир отряда 
разведчиков задумался: как достать карты минирования Дуная? Идею подсказал доброволец 
флотилии югославский лоцман Любиша Джорджевич. До войны он бывал в Дунайском пароходстве, 
расположенном в Пеште, и заверил командование: карты должны быть именно там. 

Отряд смельчаков ночью «перешагнул» через линию фронта. Местные патриоты помогли 
пробраться в здание пароходства, а сейф вскрыть разведчикам - пара пустяков. Недолго 
рассматривали в штабе драгоценные карты. По ним, опять-таки ночью, тральщики освободили 
фарватер от зловещих немецких мин. И вскоре бронекатера, эти мощные «морские танки», 
приступили к боевой работе. Если учесть, что во время Будапештской операции флотилия 
переправила через Дунай почти полмиллиона советских, болгарских и югославских воинов, более 
тысячи танков и орудий, то станет понятен «скромный» вклад в это дело разведчиков. 

«Ну раз вы так ловко действовали в Пеште, то теперь надо не менее успешно проникнуть в Буду, - 
сказал командующий командиру отряда разведчиков Виктору Калганову. - Вот оттуда и требуется 
доставить сведущих «языков»». Подчеркнул, что это приказ самого маршала Федора Толбухина, 
который похвалил моряков за добычу карт минирования и наградил их. 

Но пробраться в Буду, где каждый квартал был занят оккупантами, очень не просто. Попытки 
использовать для прохода дворы, чердаки, подвалы не увенчались успехом. Обреченные гитлеровцы 
усилили бдительность. Старший лейтенант Калганов вспомнил: его ребята не раз устраивали засаду в 
колодцах пожарной магистрали и канализации. Ухватившись за эту мысль, разведчики 
познакомились с инженером, ведавшим городским хозяйством Будапешта. С его помощью начертили 
схему подземной канализации города. Рассматривая ее, контр-адмирал Холостяков задумался. Он 
начинал службу на подводных лодках и хорошо знал, что могут моряки под водой. Но вот под 
землей?.. 

Разработав вместе с разведчиками весь ход подземного рейда в стан врага, Холостяков 
благословил их на смелый боевой эксперимент. Ведь штабу фронта очень нужны были сведения о 
противнике. В назначенное время «морские кроты», как их окрестили друзья, поочередно нырнули в 
каменный колодец. Хотя канализация тогда не работала, но идти в трубе в полной темноте, в 
полусогнутом состоянии было очень трудно, еще труднее - местами ползти, погружаясь в холодную 
зловонную жидкость. Даже противогазы не спасали от неприятного запаха. Калганов изредка 
включал электрический фонарик, поглядывая на схему и проверяя время. 

Через три часа изнурительного пути группа, возглавляемая Калгановым, вышла южнее 
Королевского дворца, а группа Венедикта Андреева - севернее. Разведчики засекли артиллерийские 
позиции и захватили весьма ценных «языков»: майора из штаба бригады штурмовых орудий и обер-
лейтенанта - офицера оперативного отдела штаба генерала Вильденбруха, командовавшего 
окруженной группировкой. Обратный путь, да ещё с пленными, был еще более трудным. Все 
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основательно вымотались. У некоторых от перенапряжения шла носом кровь. Когда вышли на 
поверхность, майор дрожащим голосом еле вымолвил: «Я расскажу все. Но сначала дайте вымыться 
и переодеться». А обер-лейтенант, прося о том же, не переставал удивляться: «Неужели я вышел 
живым из ада? Нет, это хуже ада!» И на допросе «языки» дали ценные сведения о расположении 
артиллерии и других объектов, раскрыли намеченный план прорыва из окружения. Эти сведения и 
данные, полученные разведчиками, сыграли важную роль в разгроме врага, и 13 февраля Будапешт 
был взят нашими войсками. В плену оказалось 138 тысяч немецких солдат и офицеров. В эту победу 
внесли свой боевой вклад герои фантастического подземного рейда. 

 
Саперы 

А еще в Будапеште был такой редкий боевой эпизод. В левобережном Пеште наши войска 
захватили несколько складов с боеприпасами, где немцы бросили десятки тысяч снарядов, бомб и 
мин. Уничтожение их в черте города очень опасно для жителей. Использовать снаряды артиллеристы 
не могли из-за разности в калибрах. А у авиационных бомб отсутствовали взрыватели. И тогда 
офицеры 27-й инженерной бригады Михаил Додуладов и Федор Степанов задались лихой целью: 
боеприпасы обрушить на головы их бывших владельцев. Произвели необходимые расчеты по 
метанию боеприпасов с помощью направленных взрывов. По ночам на набережной недалеко от 
здания парламента закипела работа. Под руководством капитанов Михаила Чихичина и Василия 
Лядова бойцы выкапывали углубления под определенным углом в направлении на набережную Буды, 
где сосредоточились танки и артиллерия противника. Ну это все техническая сторона дела, а его 
эффект для врага оказался ошеломляющим. 

Наступило утро 5 февраля 1945 г. Майору Степанову, находившемуся на наблюдательном пункте, 
который был оборудован на втором этаже Парламента, доложили - всё готово! Но вдруг ударила 
артиллерия с набережной Буды. Один из снарядов попал в фасад этого великолепного сооружения. 
Взрывной волной офицера отбросило от окна к противоположной стене. Очень разозлился тогда 
Степанов на гитлеровцев. Схватил телефонную трубку и скомандовал: «Вася, дорогой! По вражеским 
позициям - первой, второй, третьей и четвертой батареями - огонь!». Подчиненный отреагировал 
мгновенно, и сотня крупнокалиберных снарядов с грозным шумом и свистом полетела в «гости» к 
своим бывшим хозяевам. Атаки «саперной артиллерии» продолжались. Орудия и танки в Буде были 
разгромлены и советскими, и немецкими снарядами, бомбами, минами. Обстрел здания парламента и 
всего Пешта прекратился. Наряду с артиллеристами, пехотинцами, летчиками сапёры гордятся своей 
причастностью к разгрому группировки противника и полному освобождению Венгрии 4 апреля, 
Федор Павлович Степанов удостоен ордена Богдана Хмельницкого, советской медали «За взятие 
Будапешта», венгерской золотой - «За участие в освобождении Венгрии». 

 
Автоматчики 

Первыми в Эстергом ворвались танки во главе с бравым, бесстрашным разведчиком танкового 
соединения майором Евгением Шкурдаловым. Его гимнастёрку уже украшали боевые ордена и 
Золотая Звезда Героя Советского Союза, которыми он был награжден за подвиги в танковых 
сражениях под Сталинградом и Курском. В Эстергоме тоже совершил подвиг, стоящий на грани 
боевого и нравственного. 

Под напором наших стальных машин противник поспешно бежал из этого венгерского города, что 
на высоком правом берегу Дуная. Танкисты подкатили к удивительно красивому храму с белыми 
колоннами и большим зеленым куполом. Открыли люки, а некоторые вышли, любуясь необычным 
зданием. И вдруг с колокольни посыпался град пуль, грозно застучав по броне. Несколько бойцов 
было ранено. 

«По машинам!» - скомандовал майор, закрывая за собой люк танка. К нему обратился по рации 
командир роты старший лейтенант Василий Авдеев: «Однако зло кусается это святое место! 
Прикажите, и мы вмиг разнесем вражеское гнездо прямой наводкой!» «Не торопитесь, - ответил 
майор. - Пушки наведите, но без команды не стреляйте!» А сам связался с командиром бригады и 
доложил ему свой план взятия очага сопротивления без применения артиллерии. 
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Вскоре в его распоряжение прибыли автоматчики во главе с опытным офицером, старшим 
лейтенантом Николаем Катышевым. Смельчаки незаметно подкрались к выходу и бесшумно сняли 
часового. Затем тихо поднялись на колокольню и с помощью гранат и автоматов заставили 
диверсантов замолчать. Но каково же было удивление Шкурдалова, Катышева и воинов-
автоматчиков, когда они очутились на побежденной колокольне! Оказалось, засевшие там 
пулеметчики были пристегнуты к своим местам... цепями! «Да, именно цепями, замкнутыми 
замками!» - подтверждает Шкурдалов. На фронте он впервые столкнулся с таким фактом. 
Оставшиеся в живых, раненые осколками гранат немцы слезливо подтвердили это. Отрезвев от 
шнапса, кричали: «Гитлер капут!» Откровенничали: покидая нас, командиры сказали, что собор - это 
неприступная крепость, да и русские, мол, вряд ли решатся ее разрушить. А вы пока по ним 
стреляйте, мы же потом вас выручим... Вот так гитлеровцы играли судьбами оболваненных солдат-
роботов. Да разве только в Эстергоме! - там была остановлена лишь горстка обреченных смертников. 
А ведь уже был Сталинград с окруженной и не сдавшейся 300-тысячной армией. И Будапешт - с 188-
тысячной группировкой. Но все было принесено в жертву берлинскими маньяками ради своих 
бредовых планов. И даже злодейское убийство двух парламентеров на подступах к Будапешту. 

Весной 1945 г. пришла Победа. Дорогой ценой досталась она народам многих стран, прежде всего 
Советского Союза. 

Леонид ЧЕРНОУСЬКО, капитан 1 ранга, ветеран войны и труда  
 

ИТАР-ТАСС 
ДОСОТРУДНИЧАЕМСЯ 

Система противоракетной обороны /ПРО/ НАТО не направлена против России и не будет 
подрывать российские возможности ядерного сдерживания. Об этом вновь заявил генсек НАТО 
Андерс Фог Расмуссен на своей ежемесячной пресс-конференции. "Мне хорошо известны российские 
озабоченности. Позвольте мне быть совершенно откровенным: они безосновательны, - заявил он. - 
Система ПРО НАТО не направлена против России и не будет подрывать российские возможности 
ядерного сдерживания". Менее чем через минуту генсек НАТО заявил: "Мы приветствуем наше 
сотрудничество с Россией и мы хотим укреплять его. Но мы озабочены отдельными недавними 
российскими заявлениями о размещении российских военных возможностей близ границ альянса".  

...Соглашения НАТО об обратном транзите грузов из Афганистана с Казахстаном, Киргизией и 
Узбекистаном позволит более эффективно использовать транзитное соглашение с Россией, заявил 
Расмуссен. "На саммите в Чикаго /20-21 мая/ мы достигли соглашений с Казахстаном, Киргизией и 
Узбекистаном об обратном транзите /грузов из Афганистана/. Эти соглашения дают нам широкий 
набор возможностей, а также широкую и гибкую транспортную сеть, которые нам необходимы", - 
сказал генсек НАТО. Он также подчеркнул, что эти соглашения позволят "в полном объеме 
использовать соглашение о транзите грузов через территорию РФ". Соглашение о железнодорожном 
транзите нелетальных грузов /то есть за исключением оружия, боеприпасов и военной техники/ 
НАТО в Афганистан через территорию РФ было достигнуто на саммите Совета Россия-НАТО /СРН/ 
в Бухаресте в 2008 году. Однако его реализацию на практике затрудняли сложности с прохождением 
составов НАТО через территории среднеазиатских государств, так как Россия не имеет своей 
границы с Афганистаном. В ноябре 2010 года на саммите СРН в Лиссабоне это соглашение было 
расширено. Москва и Брюссель включили в него положение об обратном транзите, что позволяет 
альянсу не только снабжать свои силы в Афганистане через территорию РФ, но и обеспечивать вывоз 
своих грузов в рамках процесса вывода войск НАТО из этой страны, который начнется летом 2012 
года и завершится в 2014 году. Роль "северного маршрута" через Среднюю Азию и Россию для 
вывода сил НАТО из Афганистана и снабжения остающихся там частей особенно велика в условиях, 
когда "южный маршрут" через Пакистан закрыт и значительно более опаснен. Сотрудничество по 
Афганистану остается одним из наиболее важных направлений взаимодействия России и НАТО, 
построенного на общей заинтересованности в долгосрочной стабильности в Афганистане, имеющей 
огромное значение для всей Средней Азии. Это сотрудничество не прекращалось даже в период 
наибольшего с начала века охлаждения в отношениях России и НАТО во второй половине 2008 года, 
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вызванного агрессией Грузии против Южной Осетии, когда на несколько месяцев было 
приостановлено большинство других программ взаимодействия между Альянсом и РФ. 

Денис Дубровин  
 

ПРИЗНАТЕЛЬНЫ, НО ХОТЯТ ЕЩЁ 
США глубоко признательны России за тыловую поддержку операции в Афганистане и не 

рассматривают этот вопрос в увязке с кризисом в Сирии. Об этом заявил на брифинге для 
журналистов заместитель помощника министра обороны США по взаимодействию со средствами 
массовой информации капитан Джон Кирби. Его попросили уточнить, в какой степени тот факт, что 
США и НАТО вынуждены в настоящее время полагаться в основном на Россию и другие страны так 
называемый "северной распределительной сети" для обеспечения своей коалиции в Афганистане, 
заставляет Пентагон воздерживаться от резкой критики политики Москвы в отношении Сирии. "Не 
думаю, что мы увязываем эти две вещи", - заявил в ответ представитель американского военного 
ведомства. По его словам, Россия "чрезвычайно полезна" в Афганистане. "И мы признательны за то 
содействие, которое они /т.е. россияне/ оказывают применительно к маршрутам материально-
технического обеспечения в северную часть Афганистана и из нее", - подчеркнул Кирби. "Тем не 
менее, - повторил он, - мы не увязываем эти две вещи".  

У него также поинтересовались, почему минобороны США не поддерживает идею досмотра 
российских грузовых судов, следующих в Сирию. "Этот вопрос должен решаться на самых высоких 
уровнях национального руководства. У Пентагона по данному вопросу не будет позиции, 
заключающейся в том, поддерживать такую идею или не поддерживать. Такого рода решения 
принимаются президентом и другими лидерами стран мира", - ответил Кирби. В свою очередь 
выступавший вместе с ним на брифинге пресс-секретарь Пентагона Джордж Литтл указал, что 
продолжающееся применения насилия против населения в Сирии является, с точки зрения 
Вашингтона, "признаком все возрастающего отчаяния режима Асада". Масштабное использование 
нынешними властями в Дамаске армии и сил безопасности против собственных сограждан 
"совершенно недопустимо", отметил Литтл. Комментируя далее обращенный к министру обороны 
США Леону Панетте призыв сенатора Джона Корнина не только разорвать контракт с компанией 
"Рособоронэкспорт" на поставку боевых вертолетов Афганистану, но и восстановить прежние 
односторонние санкции против нее, он и Кирби по существу дали понять, что Пентагон делать этого 
не собирается. Данный контракт представляет собой "единственный законно доступный метод 
предоставить эти вертолеты" армии Афганистана, а также "безопасные и надежные запчасти и 
оборудование" к таким летательным аппаратам, пояснили Литтл и Кирби. Как констатировал 
последний, за счет получения вертолетов Ми-17 армия Афганистана нарабатывает "чрезвычайно 
важные способности, которые будут необходимы стране после завершения в конце 2014 года миссии 
ИСАФ". Афганские пилоты "привыкли летать на Ми-17, они их используют длительное время и они 
этим удовлетворены", сказал Кирби. "Такова, - подытожил он, - реальность, в которой мы живем". 

Дмитрий Кирсанов  
 

О ЧЕМ ДОГОВОРИЛИСЬ? 
Высказывания госсекретаря США Хиллари Клинтон о новых поставках Россией ударных 

вертолетов Сирии не соответствовали действительности. Это по сути была вынуждена признать на 
регулярном брифинге для журналистов начальник пресс- службы госдепартамента США Виктория 
Нуланд. Одновременно она, естественно, активно выгораживала свою начальницу и всеми способами 
уходила от необходимости напрямую опровергнуть прежние слова Клинтон, но при этом 
противоречила самой себе. Ссылаясь на сообщения прессы, Нуланд заявила, что компания 
"Рособоронэкспорт" якобы уже подтвердила "факт ремонта" военных вертолетов советского и 
российского производства, проданных в прошлом Сирии. "С нашей точки зрения, госсекретарь 
никогда не говорила о том, что они /вертолеты/ были новыми", - утверждала официальный 
представитель внешнеполитического ведомства США. По ее мнению, Клинтон "просто заявила, что 
обеспокоена новыми..." Тут Нуланд оборвала саму себя и поправилась: "Перемещением вертолетов 
из России в Сирию". "Независимо от того, новые они или отремонтированные, озабоченность 
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остается: они могут быть использованы таким же самым образом, как другие, имеющиеся сейчас у 
Сирии и применяемые для убийства мирных жителей", - сказала Нуланд.  

Между тем, как она же сама подчеркивала лишь два дня назад, Клинтон уверена, что в Сирию 
направляются именно новые российские вертолеты, что речь не идет о тех машинах, которые были 
проданы ранее. "Нас беспокоит самая свежая информация, которая у нас есть, о том, что на пути из 
России в Сирию находятся ударные вертолеты", - сказала во вторник шеф американской дипломатии. 
Она добавила, что "это приведет к весьма драматичной эскалации конфликта" в Сирии.  

От высказываний Клинтон фактически отмежевались и Белый дом, и министерство обороны США. 
Пожелавший остаться неназванным высокопоставленный сотрудник Пентагона сообщил газете 
"Нью-Йорк таймс", что Клинтон "немножко приукрасила" положение дел, "чтобы поставить россиян 
в затруднительное положение".  

Как далее пояснила Нуланд, правительство США продолжает призывать Россию "рассмотреть 
возможность приостановки всех элементов военных отношений с Сирией". Такую позицию 
Вашингтон доводит до сведения Москвы уже несколько месяцев, сказала дипломат. Она 
отрицательно ответила на просьбу уточнить, означает ли это, что США настаивают на том, чтобы 
Россия разорвала контракты в сфере военно-технического сотрудничества с Сирией. "Мы не 
предлагаем /Москве/ никакого разрыва /таких соглашений с Сирией/", - заверила Нуланд. Она также 
информировала о том, что двусторонние переговоры провели в Кабуле министр иностранных дел 
России Сергей Лавров и первый замгоссекретаря США Уильям Бернс. "Они, безусловно, говорили на 
многие темы, включая предстоящие переговоры /по ядерной проблеме Ирана/ в Москве, но Сирия... 
была ключевым предметом /обсуждения/", - указала Нуланд. Как она подчеркнула, "это был 
конструктивный разговор". "Не скажу, что расхождений /между США и Россией по Сирии/ больше 
нет. Расхождения остаются. Но это был конструктивный разговор", - отметила представитель 
госдепартамента. 

Дмитрий Кирсанов  
 

ЛИТВА - ДРУЖНАЯ СЕМЬЯ НАРОДОВ? 
Литовская госбезопасность подозревает некие третьи страны в поощрении нелояльности к Литве 

проживающих здесь национальных меньшинств. Такое утверждение содержится в обнародованном 
обзоре деятельности департамента государственной безопасности, который впервые частично 
является открытым.  

Согласно обзору, иностранные спецслужбы стремятся к дестабилизации социальной, политической 
и экономической ситуации в Литве. Для этого ими якобы используются действующие в стране 
неправительственные организации, а также "лояльные по отношению к зарубежным странам 
информационные каналы". "Предпринимаются попытки консолидации национальных меньшинств 
путем поощрения их лояльности третьим странам и ослабления интеграции в литовское общество, 
разжигания национальной, религиозной, политической розни, проведения враждебной Литве 
исторической политики", - говорится в выкладках госбезопасности. По мнению спецслужбы, 
"стратегами создания неблагоприятного для Литвы и других стран Балтии информационного фона" 
являются "субъекты формирования внешней политики третьих стран", а также связанные с ними 
научно-исследовательские центры, неправительственные организации, информационные агентства. 
"В информационные кампании за вознаграждение вовлекаются некоторые действующие в Литве 
СМИ, НПО и движения. Деятельность этих исполнителей координируется посольствами в Литве 
иностранных государств", - перечисляются департаментом "субъекты" его особого внимания. 

Владимир Иванов  
 

НОВАЯ ВОЙНА С ПАМЯТНИКАМИ 
Сбор подписей за снос памятника Советским воинам-освободителям Риги недопустим. Об этом 

заявил один из лидеров крупнейшего парламентского оппозиционного русскоязычного объединения 
Центр согласия /ЦС/ Янис Урбанович, сообщили в пресс-службе объединения. С призывом 
поддержать инициативу о сносе памятника в центре латвийской столицы в сети микроблогов 
"Твиттер" выступил парламентский секретарь министерства обороны республики Вейко Сполитис. 
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По его мнению, этот монумент следует демонтировать, поскольку само его существование не 
способствует сплоченности общества.  

"Вести войну с памятниками - это, конечно, очень "смело" и "достойно". Памятники ведь сдачи 
дать не могут. Министерство, высокопоставленный чиновник которого позволяет себе такие 
высказывания, как-то уже и неудобно называть министерством обороны, скорее это уже 
министерство войны, министерство нападения. Потому что такие публичные заявления - это 
нападение на чувства сотен и сотен тысяч латвийцев. Причины существующего в обществе 
недоверия друг к другу - именно в таких и ему подобных заявлениях", - указывает Урбанович.  

Сбор подписей за снос памятника Советским воинам-освободителям Риги начался с размещения на 
сайте "peticijas.com" петиции под названием "Убрать памятник Победы и запретить 
коммунистические символы". Ее анонимный автор призывает к демонтажу монумента, указывая, что 
"если его отказываются принять на мусорную свалку, тогда единственное подходящее место этому 
столбу - на российско-латвийской границе в качестве пограничного столба". Он также настаивает на 
"суровой уголовной ответственности для тех, кто использует коммунистические символы, отрицает 
преступления коммунистического режима и прославляет его". Под этой петицией подписались уже 
свыше 2 тыс. человек. 9 мая в Латвии не является официальным праздничным днем, однако многие, в 
первую очередь русскоязычные жители страны, которые составляют около 40% населения 
республики, празднуют День Победы. Каждый год в этот день в Риге у памятника Советским воинам-
освободителям собираются около 200 тыс. человек, чтобы возложить цветы к его постаменту и 
поздравить ветеранов. 

Мария Иванова  
 

РУКОТВОРНЫЙ ТУПИК 
Участникам Женевских дискуссий не удалось урегулировать кризис вокруг Механизма по 

Предотвращению и Реагированию на Инциденты /МПРИ/. Об этом заявил заместитель министра 
иностранных дел РФ Григорий Карасин, комментируя итоги состоявшегося 20-го раунда дискуссий 
по обеспечению безопасности и стабильности в Закавказье. Консультации проходили под эгидой 
ООН, ЕС и ОБСЕ, и в них принимали участие делегации Республики Абхазия, Грузии, России, США, 
Республики Южная Осетия. "Одна из проблем, которую решить не удалось, - ненормальная ситуация, 
что сложилась по вине главы Миссии Наблюдателей ЕС /МНЕС/ в Грузии Анджея Тышкевича", - 
сказал Карасин.  

Пятисторонние встречи МПРИ не проводятся с 25 апреля в связи с тем, что МИД Абхазии объявил 
Тышкевича нежелательной фигурой в стране. В этом механизме участвуют абхазская, российская, 
грузинская стороны, а также ООН, МНЕС. Встречи проводятся раз в три недели в городе Гал 
/Абхазия/. "Вокруг этого идет противостояние с псевдопринципиальными позициями, хотя на самом 
деле вопрос не стоит выеденного яйца, - отметил замглавы российского МИД. - Если люди хотят 
продолжения механизма в Гале, это можно очень просто решить". Однако ЕС отказывается отозвать 
Тышкевича, что устроило бы Сухум.  

По словам Карасина, ООН выступает за то, чтобы пятисторонний механизм продолжал 
действовать, "но Брюссель занимает другую позицию". "Из-за политических недомолвок, амбиций 
страдает дело, и механизмы не собираются больше месяца", - отметил российский дипломат, призвав 
"найти компромисс". В то же время, как сообщил министр иностранных дел Абхазии Вячеслав 
Чирикба, "мандат Тышкевича заканчивается в августе-сентябре этого года, но ЕС специально 
продлевает его миссию".  

На встрече абхазская делегация также информировала о росте напряженности в Гальском районе. 
"Больше десяти человек погибли за последние месяцы, это уже новое качество ситуации", - сказал 
Карасин. Замглавы МИД РФ сообщил, что грузинская делегация опять отказалась обсуждать 
возможность заключения юридически обязывающего соглашения о неприменении силы между 
Грузией, Абхазией и Южной Осетией. Карасин рассказал, что Тбилиси вновь отверг и 
промежуточный вариант, предложенный Россией, - принять заявление участников Женевских 
дискуссий, в котором бы они приветствовали заявления о неприменении силы, сделанные абхазской, 
грузинской и югоосетинской сторонами в конце 2010 года. "Грузинская тактика и стратегия 
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заключается в том, чтобы сознательно игнорировать представителей Абхазии и Южной Осетии, 
интересы этих двух государств и все переводить на Россию, - сказал замглавы российского МИД, 
подчеркнув, что с такой позицией Москва "естественно, согласиться не может, так как не была 
стороной в конфликте".  

Полпред президента республики Южная Осетия по вопросам постконфликтного урегулирования 
Борис Чочиев в свою очередь посетовал на то, что позиция Грузии находит поддержку не только у её 
западных партнеров, но и у сопредседателей дискуссий - ООН, ЕС и ОБСЕ. "О какой безопасности 
для Абхазии и Южной Осетии может идти речь, если грузинская сторона и страны, которые ее 
поддерживают, не заинтересованы в том, чтобы Южная Осетия и Абхазия получили гарантии 
неприменения силы со стороны Грузии", - сообщил он. "Сопредседатели ушли от своих прямых 
обязанностей - они должны прислушиваться к тому, что говорят участники дискуссий", - добавил он, 
признав, что "их устраивает только грузинский вариант".  

Не обошли участники Женевских дискуссий и российские командно-штабные учения "Кавказ-
2012", запланированные на сентябрь. "Вокруг этого создается паническая ситуация, искусственно 
нагнетаются страсти", - рассказал Карасин, подчеркнув, что Россия "дала понятные и прямые 
ответы".  

Следующий, 21-й раунд, предварительно запланирован на 3 ноября. 
Илья Дмитрячев  

 
РЕСПУБЛИКАНЦЫ ПРОТИВ 

США считают очень важными поставки российских вертолетов Ми-17 для Афганистана. Об этом 
заявил журналистам официальный представитель министерства обороны США Джордж Литтл. Его 
попросили прокомментировать продолжающиеся попытки республиканской оппозиции в Конгрессе 
США заблокировать дальнейшие закупки российской военной техники для вооруженных сил 
Афганистана. В этой связи в законопроект о военных расходах на 2013 год была включена 
соответствующая поправка.  

"Мы считаем это очень важным подспорьем для афганских ВВС, - ответил Литтл. - Им /афганцам/ 
нужен такой вертолет, это очень важно для них. Это дополняет их парк вертолетной техники".  

Российско-американский контракт на поставку силам безопасности Афганистана вертолетов Ми-
17В-5 был подписан "Рособоронэкспортом" с командованием сухопутных войск США 26 мая 2011 
года. Стоимость сделки составила 375,05 млн. долларов. К настоящему времени Россия поставила все 
заказанные для Афганистана вертолеты в количестве 21 единицы. Контракт также предусматривает 
поставки запасных частей, средств наземного обслуживания, съёмного вооружения, а также оказание 
услуг по материально-техническому обеспечению. Кроме того, он включает возможность закупки 
дополнительного числа вертолетов. Однако против этого резко возражают отдельные члены 
Конгресса, призывающие наказать Россию за продолжающиеся поставки оружия в Сирию. В 
Пентагоне указывают на то, что Ми-17 дешевле американских аналогов и на нем легче готовить 
афганских пилотов. 

Андрей Суржанский  
 

ОТСЛЕЖИВАЮТ 
Администрация США выразила правительству КНР обеспокоенность в связи с сообщениями о том, 

что "китайские организации оказывали помощь в осуществлении ракетной программы КНДР". Об 
этом заявила официальный представитель госдепартамента Виктория Нуланд, комментируя по 
просьбе журналистов публикации в японских средствах массовой информации о поставках в 
Северную Корею китайской военной техники. "Мы продолжим сотрудничество с Китаем и другими 
членами международного сообщества, чтобы обеспечить соблюдение санкций ООН против ракетной 
и ядерной программ Северной Кореи", - сказала американский дипломат. В то же время она 
отказалась вдаваться в подробности этого дела.  

Как сообщили японские информагентства и телеканалы со ссылкой на правительственные 
источники, Китай 1 августа 2011 года отправил морем из Шанхая в северокорейский порт Нампхо 
транспортно-пусковые установки /ТПУ/ для мобильных баллистических ракет. Они находились на 
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борту зарегистрированного в Камбодже судна "Хармони уиш", передвижения которого были 
зафиксированы средствами космической разведки. По ее данным, сухогруз вез четыре тяжелые 16-
колесные установки, разработанные в Китае для транспортировки и запуска межконтинентальных 
баллистических ракет "Дунфэн-31", способных поражать цели на территории США. Когда судно в 
октябре зашло в японский порт Осака, то при досмотре были обнаружены экспортные документы об 
отправленных в КНДР установках, их изготовителе, экспортере и получателе. Эти сведения Токио 
передал Вашингтону и Сеулу.  

Китайские поставки противоречат резолюции Совета Безопасности ООН 1874, которая в 2009 году 
запретила экспорт в КНДР любых военных материалов и связанных с ними технологий за 
исключением легкого оружия. Однако США, Южная Корея и Япония решили не предавать этот факт 
огласке, чтобы не портить отношения с Пекином, который играет важную роль на переговорах с 
КНДР. Американские военные эксперты еще два месяца назад обратили внимание, что на апрельском 
параде в Пхеньяне в честь 100-летия со дня рождения Ким Ир Сена для перевозки баллистической 
ракеты использовалась ТПУ, которая раньше не была замечена в Корейской народной армии.  

"Судя по всему, она была создана на основе разработок Аэрокосмической научно-
производственной корпорации Китая", - считает сотрудник авторитетного еженедельника "Джейнс 
дифенс уикли" Тед Парсонс. С его мнением согласен специалист из Центра международных оценок и 
стратегии Ричард Фишер, допускающий, что речь может идти об экспортном варианте китайской 
военной машины. После этого пресс-секретарь Белого дома Джей Карни сообщил, что Вашингтон 
обратился к Пекину с просьбой дать пояснения в связи с подозрениями в передаче Северной Корее 
китайской военной техники, замеченной на параде в Пхеньяне. В свою очередь официальный 
представитель госдепартамента Марк Тонер заявил тогда, что проверкой этой информации может 
заняться комитет по санкциям ООН. В то же время американские официальные лица утверждали, что 
не сомневаются в соблюдении правительством КНР эмбарго на экспорт вооружений в Северную 
Корею.  

Когда эта информация только получила огласку, министерство иностранных дел Китая сообщило, 
что правительство страны строго соблюдает международные соглашения в области 
нераспространения оружия массового уничтожения и ракетной техники.  

Иван Лебедев  
 

ПУТИН ОСВОБОДИЛ ДЛЯ США 
США заинтересованы в использовании вьетнамского порта в Камрани для захода своих военных 

кораблей. Об этом заявил шеф Пентагона Леон Панетта, находившийся во Вьетнаме с визитом. Его 
цель - расширение двустороннего военного сотрудничества. Это первое посещение бухты Камрань 
министром обороны США со времени окончания в 1975 году Вьетнамской войны. "Доступ 
американских военных кораблей на этот объект является ключевым компонентом /наших/ 
отношений, и мы видим здесь огромный потенциал /для сотрудничества/", - сказал Панетта в беседе с 
журналистами на борту грузового судна "Ричард Бэрд". - Сотрудничество с такими партнерами, как 
Вьетнам, и использование таких бухт, как эта, приобретает особую важность в свете того, что мы 
перебрасываем наши корабли и наши станции сюда, в район Тихого океана".  

Благодаря природным условиям порт Камрани считается одним из лучших глубоководных портов 
в мире. Во время Вьетнамской войны Камрань находилась на территории Южного Вьетнама и 
использовалась американцами как пункт тылового обеспечения. Впоследствии там была создана 
крупнейшая советская военная база.  

Выступая накануне на международном Форуме по безопасности в АТР /"Диалоги в "Шангри-ла"/, 
Панетта объявил, что фокус военной доктрины США перемещается в Азиатско-Тихоокеанский 
регион /АТР/, куда Соединенные Штаты планируют к 2020 году передислоцировать большинство 
своих боевых кораблей. По его словам, новая военная стратегия США рассчитана на наращивание 
военного присутствия в АТР "через /оборонительные/ альянсы со своими союзниками в регионе, а не 
путем создания в них постоянных военных баз". Это, по его словам, уже в ближайшее десятилетие 
приведет к увеличению численности американских войск в Азии и на Тихом океане и 
продемонстрирует боевую мощь американской армии, оснащенной высокотехнологичными 
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вооружениями. Планируется, что к 2020 году диспозиция кораблей ВМС США в Тихом и 
Атлантическом океанах перейдет от нынешней пропорции "50 на 50" к пропорции "60 на 40". В 
Тихом океане, сообщил Панетта, будут, таким образом, "нести боевое дежурство шесть авианосцев, 
большинство крейсеров и эсминцев, других надводных и подводных кораблей". Всего в составе 
американских военно-морских сил насчитывается 285 боевых единиц. Пентагон, по его словам, 
планирует также увеличить число военных учений в Азиатско-Тихоокеанском регионе, расширить 
географию визитов своих боевых кораблей в порты стран региона, включая государства бассейна 
Индийского океана. 

 
ИНТЕРНЕТ ПОД КОНТРОЛЕМ 

Спецслужбы США ведут круглосуточный мониторинг информационного потока мирового 
Интернета, включая электронные послания - emails, на основе 377 ключевых слов. Об этом сообщают 
британские СМИ со ссылкой на попавшую в их распоряжение специальную инструкцию 
Министерства национальной безопасности США. Поиски американскими специалистами возможных 
угроз со стороны террористических групп и иных структур ведутся в Интернете по 14 тематическим 
группам, включающим, в частности, терроризм, здоровье, иммиграция, катастрофа. При этом 
сообщения мирового информационного интернет-потока подвергается анализу на наличие в них 377 
опорных слов. Среди них: цель, организованная преступность, социальные СМИ, мост, самолет, 
организация, метро, нелегальная иммиграция, вирус, свинина. Данный список содержит также и 
страны, упоминание которых сразу же вызывает интерес у американских аналитиков. Это - Китай, 
КНДР, Мексика, Колумбия, Афганистан, Иран, Ирак, Пакистан, Йемен, Сомали, Нигерия. Британские 
СМИ особо отмечают, что сейчас в центре внимания спецслужб США находится социальный портал 
Facebook, который имеет до 900 млн. постоянных пользователей. Его страницы содержат гигантское 
количество личной информации, а также фотографии. 

Виталий Макарчев  
 

ПРОТЕСТ НЕ ЗАДУШИТЬ 
На американских банкнотах вскоре могут появиться штампы с надписями типа "Корпорации - не 

люди", "Берите налоги с богатых", "Не для дачи взяток политикам". Такую кампанию проведут 
участники нашумевшего общественного движения "Оккупируй Уолл-стрит", выступающего против 
экономического и социального неравенства. Инициатор акции - основатель популярной 
американской компании по производству мороженого "Бен энд Джеррис" Бен Коэн, являющийся 
одним из главных спонсоров движения. По его словам, основная цель кампании - "сделать так, чтобы 
тысячи людей поставили штампы на все купюры, которые проходят через их руки", и тем самым 
обратить внимание общественности на огромное влияние корпораций в политической жизни США.  

В частности, протестующие призывают Конгресс заблокировать принятое в 2010 году решение 
Верховного суда США, позволившее американским корпорациям наравне с физическими лицами 
тратить неограниченные средства на поддержку кандидатов в ходе предвыборной кампании. Как 
отметил адвокат Коэна, ставить штампы на купюрах не запрещено при условии, что банкноты 
остаются читабельными.  

В октябре минувшего года "оккупанты" уже проводили подобную акцию: тогда на долларах 
появились графические схемы, иллюстрирующие неравное распределение доходов в США.  

Это не единственная акция, которую участники движения планируют на это лето. Так, они 
намерены помешать проведению в конце августа национального съезда Республиканский партии в 
городе Тампа /штат Флорида/, на котором будет официально выдвинут кандидат в президенты от 
этой партии. По словам активистов движения, они будут проецировать протестные лозунги на стены 
близлежащих зданий, а также устроят масштабный марш протеста.  

Демонстрации против социальной несправедливости и экономической политики американских 
властей начались в Нью-Йорке в середине сентября минувшего года и стремительно 
распространились по многим городам США и других стран. Активисты "Оккупируй Уолл-стрит" 
практически ежедневно проводили марши и акции, нередко заканчивавшиеся арестами десятков 
человек. Однако после разгона в конце прошлого года палаточных лагерей "оккупантов" во всех 
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крупных городах США движение потеряло силу и перестало привлекать столь пристальное внимание 
мировой общественности и прессы. Между тем движение не умерло. Так, 1 мая его участники 
провели во многих городах США масштабные акции протеста в ходе так называемой всеобщей 
первомайской забастовки, приуроченной к Международному дню солидарности трудящихся. А в 
конце мая "оккупанты" совместно с антивоенными активистами устроили массовую демонстрацию в 
Чикаго, где проходил саммит НАТО. 

Александра Бекренева  
От редакции. Чтобы государству «не расплачиваться за подобные забастовки», создайте людям 

нормальные условия. 
 

ВОССТАНОВЯТ ПРАВДУ 
Имеет ли смысл "ворошить прошлое" и вскрывать давние преступления диктатуры, если виновных 

в нарушениях прав человека все равно не удастся отдать под суд? Ответы на эти вопросы, 
будоражащие общественное мнение в Бразилии, призвана дать так называемая "Комиссия правды", 
которую сформировала президент южноамериканской страны Дилма Роуссефф в соответствии с 
решением национального парламента. Комиссия займется расследованием нарушений прав человека 
в период после 1946 года, сосредоточившись в основном на временах военного режима, правившего в 
стране с 1964 по 1985 год.  

Полная драматизма история почти двадцати лет диктатуры, в течение которых общество в 
значительной части было расколото по идеологическому признаку, продолжает оставаться 
незаживающей раной для многих бразильцев. Сама Дилма Роуссефф в начале 70-х годов оказалась в 
застенках военного режима за участие в левом вооруженном подполье. Она провела два года в 
тюрьме, где ее подвергали пыткам. Примечательно, что в состав "Комиссии правды" из семи членов 
вошла личный друг президента Дилмы Роуссефф юрист Роса Мария Кардозу да Кунья. Женщины 
сдружились еще в те теперь уже далекие семидесятые годы, когда Роса в качестве адвоката защищала 
Дилму и других политзаключенных. По словам члена комиссии судьи Жилсона Диппа, 
"единственная задача нового органа - восстановить память и правду, принести мир в семьи тех, чьи 
права были попраны".  

Комиссия, которая на первом этапе будет работать два года, никого не может привлекать к суду. 
Это связано с тем, что еще в 1979 году в Бразилии был принят так называемый закон об амнистии, по 
которому были освобождены от ответственности за совершенные преступления и те, кто служил в 
репрессивных органах, и те, кто участвовал в вооруженном сопротивлении военному режиму. 
Представители левых и правозащитных организаций, члены семей узников военного режима требуют 
расследовать все случаи нарушения прав человека во времена военного режима и предать суду 
виновных, как это было сделано, например, в соседней Аргентине. Против этого весьма резко 
выступают бразильские военные, особенно отставные офицеры, чья служба в армии пришлась на 60-
70-е годы. Все попытки пересмотреть закон 1979 года об амнистии они называют не иначе, как 
"реваншизмом". 

Игорь Варламов  
 

БРОДЯЧИЕ ЖИВОТНЫЕ ВАЖНЕЕ 
В охваченной кризисом Италии, где сейчас один из самых высоких в Европе и за всю историю 

страны уровень налогообложения, подготовлен проект закона о введении налога на домашних 
животных. Соответствующий документ уже прошел необходимую процедуру одобрения в комиссии 
по социальной политике нижней палаты парламента и вскоре будет представлен на голосование 
депутатам, сообщает агентство АНСА. Согласно содержащимся в законопроекте положениям, 
администрация каждого отдельного города может самостоятельно установить сумму налога с 
владельцев кошек и собак. По мнению разработчиков документа, это позволит создать фонды для 
отлова и содержания бродячих животных. Кроме того, предусматривается оказание ветеринарной 
помощи бродячим кошкам и собакам, проведения их переписи, а также создание кладбищ домашних 
животных. Согласно внесенной в комиссии поправке, от обложения новым налогом избавляются 
люди, взявшие собаку или кошку из государственного питомника. По мнению разработчиков 
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документа, городские власти смогут использовать налоговые поступления для обеспечения службы 
по стерилизации бездомных кошек и собак.  

Однако не все члены комиссии согласились с предложением введения нового налога. "Среди 
поборов, принятых правительством Монти, не хватает только налога на воздух", - грустно пошутил 
Клаудио Д’Амико, депутат от оппозиционной партии "Лига Севера".  

Вера Щербакова  
 

ПО СТРАНИЦАМ "ДУЭЛИ" 
ЖЕРТВА НА АЛТАРЬ ДЕМОКРАТИИ 

(Окончание. Начало в N23) 
 

Смертный грех 
В сентябре 1978 г. генеральный секретарь «Храма народов» Ричард Д. Троп передал в советское 

посольство в Гайане еще один документ: 
18 сентября 1978 года 

Его Превосходительству  
Послу Советского Союза 

Джорджтаун, Гайана 
Уважаемый сэр! 

В интересах безопасности нашего кооператива, которому угрожают американские реакционеры, 
ибо он представляет собой успешно развивающийся социалистический коллектив с марксистско-
ленинской перспективой и полностью поддерживает Советский Союз, мы заявляем от имени общины 
(группы американцев, прибывших в Гайану, чтобы оказывать помощь в строительстве социализма) о 
своем желании направить делегацию членов нашего руководства в Советский Союз для обсуждения 
вопроса о переезде наших людей в Вашу страну в качестве политических эмигрантов. 

Информация о населении кооператива: всего населения: 1200 (включая 200 жителей США, 
которые вскоре должны прибыть в Гайану) 

до 18 лет: 450 человек 
от 18 и старше: 750 человек. 
Срок пребывания в СССР: постоянный, пока условия в США не позволят вернуться, чтобы 

приносить пользу в процессе социальных преобразований в этой стране. 
Условия пребывания: любые, приемлемые для СССР, - или социалистический кооператив, или 

поселение семей по отдельности. Мы привыкли к коллективной жизни. Мы могли бы создать модель, 
которая, возможно, была бы полезной Советскому Союзу. Наш подход в достаточной степени 
гибкий. Мы предпочитали бы более теплый климат, ибо наши престарелые члены общины привыкли 
к нему, но будем благодарны, если нам позволят поселиться в любом месте. 

Финансирование: мы в течение длительного времени собирали необходимые средства. Некоторые 
люди (например, Джим Джонс) пожертвовали все свои личные средства на нужды коллектива... 

...Мы озабочены будущим наших детей и безопасностью наших стариков. Мы обеспокоены также 
сохранностью наших финансовых средств, находящихся под угрозой из-за имеющих место попыток 
подорвать нашу общину, которые вполне возможно будут продолжаться. Против нас ведется война. 
Мы надеемся, что сможем совладать с нападками на нас и продолжать строить нашу общину как 
модель социалистической кооперации, обеспечивая такую жизнь ее членам, какую в условиях 
угнетения, господствующего в Соединенных Штатах, никогда не смогли бы создать. 

И тем не менее мы не настолько наивны, чтобы не понимать: существует реальная возможность 
уничтожить наше движение. В Советском Союзе мы находились бы в безопасности. Нашим детям 
там было бы обеспечено светлое будущее. Мы все желаем с энтузиазмом работать в Советском 
Союзе в интересах социализма... 

Нет никаких сомнений, что о содержании этого обращения скоро узнали в Лэнгли. С этого момента 
вчера еще частная проблема становилась достоянием большой политики: допустить эмиграцию в 
СССР столь большой группы американских граждан, да еще и по политическим мотивам, да еще и 
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под предлогом обеспечения собственной безопасности, американские власти не могли ни при каких 
условиях. 

А руководство «Храма народов» еще и подлило масла в огонь. 4 октября 1978 г. через газеты «Сан-
Франциско экзаминер» и «Сан-Франциско сан-рипортер» оно сообщило, что в течение трех месяцев 
собирается вменить иск на крупную сумму ЦРУ, ФБР, министерству почт, Федеральной комиссии 
связи и «Внутренней службе доходов» за незаконное препятствие деятельности «Храма народов». 
Были собраны показания десятков свидетелей, а также документы, подтверждающие, что 
государственные структуры США пропустили через банк одной из центральноамериканских стран 
большую сумму денег, которая была потрачена на лоббистские мероприятия и судебные процессы 
против «Храма». Адвокаты «Храма» пообещали сообщить на суде имя человека, проводившего эту 
финансовую операцию и передавшего деньги лоббистам и истцам.  

Наконец, 7 ноября 1978 г. в советском посольстве на приеме в честь годовщины Великой 
Октябрьской социалистической революции появились 6 представителей «Храма народов». Их 
присутствие на официальном мероприятии вызвало переполох среди американских дипломатов. 
Советник посольства США Дуайер и вице-консул Деннис Рис пытались убедить консула Ф.М. 
Тимофеева, что этим людям не место на дипломатическом приеме. Кроме того, американские 
дипломаты попытались прозондировать степень готовности руководства «Храма народов» 
переселиться в СССР, их тон выдавал озабоченность надвигающейся проблемой.  

Похоже, что именно после этого события было принято решение о срочном начале спецоперации, 
которая давно уже готовилась в недрах спецслужб США. А для обитателей Джонстауна с этого 
момента начался обратный отсчет времени... 

 
Визит конгрессмена Райана: первый акт трагедии 

Конгрессмен Лео Райан имел в США репутацию независимого и неподкупного политика. Он 
решил посетить «Храм» по просьбе своего друга, Сэмми Хьюстона, фотографа «Вашингтон пост», 
чьи внуки против воли родителей присоединились к Джонстаунской коммуне. Неудивительно, что те, 
кто возводил наветы на «Храм народов», были крайне не заинтересованы в такой авторитетной и 
непредвзятой проверке. В адрес конгрессмена, по словам его матери Отум Мид Райан, пришло около 
сотни писем с предостережениями не лететь и не расследовать это дело, но письма только 
раззадорили Райана.  

В свою очередь и руководство коммуны, которое привыкло к враждебности и проискам 
государственных структур США, не желало этого визита и долго не давало своего согласия на приезд 
Лео Райана. Тем не менее, визит состоялся.  

17 ноября. Конгрессмен Лео Райан в сопровождении группы журналистов и родственников 
колонистов прибыл в столицу Гайаны и в тот же день уехал в Джонстаун. 

В тот же день в Гайану прибыла группа туристов из США, 50-60 человек, все мужчины. Они 
остановились в отелях «Парк» и «Тауэр» и арендовали для своих целей самолеты. С американскими 
«туристами» встречался Тимоти Стоун.  

18 ноября. Инспекция Райана вопреки опасениям прошла очень хорошо. Конгрессмен и 
журналисты были поражены жизнью обитателей коммуны и полностью изменили свое поначалу 
предвзятое мнение. «Я должен сказать вам прямо сейчас, - заявил Райан колонистам, - для 
некоторых, с которыми я беседовал, а может быть и для большинства из вас Джонстаун является 
самым лучшим, что когда-либо было в вашей жизни».  

А в это время... 
13:00. Из аэропорта гайанской столицы Джорджтауна в Порт-Кайтум вылетел самолет, 

арендованный неизвестными американцами якобы для туристического осмотра этого городка. По 
свидетельству местных жителей, в Порт-Кайтуме из самолета вышло около двух десятков молодых 
мужчин, отправившихся осматривать окрестности. Ни один гайанский самолет не перевозил эту 
группу обратно в Джорджтаун. 

Расставаясь с колонистами, конгрессмен Райан спросил, кто хочет вернуться в США. В конечном 
счете только две семьи, Эл Симмонс с детьми и семья Парксов, решили покинуть Джонстаун. В 
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последний момент к отъезжающим присоединился и Лари Лейтон, который бросил таинственную 
фразу: «Джонс сошел с ума, он хочет убить членов экспедиции». 

Один из сопровождавших Лео Райана журналистов, Чарльз Краузе, вспоминал позднее: «Джонс 
выдал всем желающим вернуться паспорта и 5 тысяч гайанских долларов на проезд домой... Я 
скорее восхищался целями Джонса, чем критиковал их. «Храм народов» не произвел на меня 
впечатления организации фанатиков... Ни один житель поселка, в том числе возвращавшиеся, не 
привел никаких доказательств, что 900 жителей Джонстауна умирают с голоду, страдают от 
плохого обращения или удерживаются там против своей воли. Эдит Паркс, одна из уехавших с 
нами, сказала мне, что она вернется в Джонстаун после того, как навестит свою семью в 
Калифорнии. Сотни людей, которые добровольно остались, выглядели очень довольными своей 
жизнью...». 

17:00. Конгрессмен Лео Райан и сопровождающие его лица покинули Джонстаун. Они направились 
на ближайший аэродром в поселке Порт-Кайтума. 

Сразу же после отбытия группы конгрессмена Джим Джонс созвал общее собрание, чтобы 
информировать о завершении визита и о возможных последствиях. В тревожной обстановке, 
воцарившейся после этих известий, внедренные в общину провокаторы стали раздувать панику и 
провоцировать беспорядки. 

О том, что произошло в аэропорту Порт-Кайтума, рассказывает Чарльз Краузе: «Эй, смотрите! - 
воскликнул кто-то, указывая вдаль. Через взлетную полосу ехали грузовик и трактор с платформой. 
Тем временем к самолетам приближались трое неизвестных. Они выглядели агрессивно... Но я не 
очень тревожился, потому что местная полиция была здесь... Боб Браун и Стив Санг нацелили свои 
камеры на трех приближающихся мужчин, которые оттолкнули нескольких гайанцев ... выхватили 
винтовку у оторопевшего гайанского полицейского... И тут началась стрельба. Раздались крики. Я 
... побежал вокруг хвоста самолета, миновал группу NBC, ведущую съемки, и спрятался за колесо... 
Кто-то упал на меня и скатился... Я понял, что ранен... Еще чье-то тело упало на меня и 
скатилось... Беспомощно я лежал... Ждал выстрела в спину. Стрелявшие хорошо делали свое дело, 
добивая раненых в упор... Как я миновал смерти, я никогда не пойму... На взлетной полосе находился 
еще один самолет, который должен был доставить ... «озабоченных родственников» и тех, кто 
покинул коммуну. После начала стрельбы самолет пытался взлететь. Но в салоне открыл стрельбу 
Ларри Лейтон. Он убил Монику Багби и Вернона Госнея. Потом пистолет заклинило, и Паркс смог 
выбить его из рук Лейтона...». 

Именно Лейтон порочил Джонстаун. По пути на аэродром он сообщил Краузе, что решил покинуть 
Джонстаун, «потому что там происходят ужасные вещи», но ему никто не поверил.  

Позднее Лейтон был отдан под суд, но за отсутствием свидетелей суд присяжных не признал его 
виновным.  

Есть очень важное свидетельство Джозефа Холсинджера, помощника Райна: «Наше 
правительство располагало разведывательными данными от своих людей ... до приезда Лео Райана. 
Мне известно, что свидетелем его (Лео Райана) смерти был по меньшей мере один сотрудник ЦРУ. 
Во второй половине дня 18 ноября мне дважды позвонили ... из Вашингтона. Первый звонок ... из 
отдела госдепартамента ... сообщили об инциденте со стрельбой ... три человека убиты и 15 
ранены... В течение следующих 15 минут мне позвонили опять. На этот раз сотрудник аппарата 
Белого Дома... Он сказал, что ... убиты пять человек... Когда я сказал, что его информация 
отличается от той, которую я получил от госдепартамента, он ответил: «Джо, наша информация 
верна. Мы получили донесение ЦРУ с места событий». 

Во время этой акции конгрессмен Лео Райан и три сопровождавших его журналиста были убиты. 
Журналисты в упор снимали нападавших, но ни конгресс, ни ФБР не смогли назвать имена убийц. Не 
смогли опознать стрелявших и те члены коммуны, которые находились в самолете и уцелели после 
убийства. А ведь жители Джонстауна знали друг друга в лицо...  

 
Жертвоприношение на алтарь Демократии 

18:00. С аэродромов Панамы и Довэра (штат Дэлавер) стартовали транспортные самолеты С-141 и 
взяли курс на Гайану. Подлетное время составляло 3 часа 40 минут. В окрестностях Джонстауна был 
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выброшен авиадесант. Видимо, в это время группа наемников сужала кольцо вокруг Джонстауна. У 
всех было оружие и противогазы. Общее число участвовавших в этой операции составляло около 120 
человек.  

19:30. В Джонстауне появился приемный сын Джонса Джонни Джонс. Он вбежал в дом отца, где 
находилось все руководство общины, и сообщил об убийствах в аэропорту Порт-Кайтума. Известие 
потрясло всех. И в этот момент завыла сирена. Мужчины бросились к складу, где хранились 
несколько арбалетов и дробовиков, но на окраинах поселка уже раздались автоматные очереди. 
Специальная группа прорвалась к дому Джима Джонса и убила его одним из первых. По 
свидетельству адвоката коммуны Марка Лейна, давшего пресс-интервью в Джонстауне 20 ноября, он 
лично насчитал 85 выстрелов из автоматов. «Джонс закричал: «О, мама, мама, мама!» - вспоминает 
Лейн, - затем прозвучал первый выстрел. Побежав вместе с адвокатом Чарльзом Гэрри в джунгли, мы 
услышали за спиной множество выстрелов и крики людей, в том числе детские». 

20:00. С территории Венесуэлы без ведома местных властей с взлетных площадок частных миссий 
«Нуэвос Трибос» и «Резистенсия», служивших прикрытием баз ЦРУ, стартовали три вертолета. 
Подлетное время составляло 1 час 10 минут. 

Свидетельствует консул Ф.М. Тимофеев: «Около 20:00 меня вызвал из зала ... сотрудник 
посольства... Я увидел Дебору Тушет и Паулу Адамс... Все были крайне взволнованы... Дебора 
сказала, что она получила сообщение из Джонстауна: «Там творится что-то ужасное. Я не знаю 
подробностей, но жизнь всех членов коммуны в опасности. Поселок окружен вооруженными 
людьми. Что-то стряслось с Райаном. Кто-то напал на него, когда он возвращался в Джорджтаун. 
Прошу вас взять на хранение это». - И Дебора протянула мне увесистый кейс. Я спросил, что в нем? 
- «Здесь очень важные документы нашего «Храма», деньги и записи на магнитофонных кассетах», - 
отвечала она». 

В это же время в квартире консула Тимофеева раздался телефонный звонок. К телефону подошла 
жена советского дипломата. Звонила Шэрон Амос. Шэрон плакала и говорила, что Джонстаун 
окружили вооруженные люди. Несмотря на помехи, она приняла радиограмму, что над поселком 
кружат вертолеты. «Помогите, Джонстаун гибнет! - кричала она. - Они не пощадят никого! Кто-то 
ломится в мою квартиру! Сделайте все, чтобы спасти нас!». Линия разъединилась. Жена 
Тимофеева тут же позвонила в полицию, ей ответили, что к дому Амос уже выслан усиленный 
наряд... Но Амос и трое ее детей погибли. Их зарезал агент ЦРУ, бывший морпех Блейки, 
внедренный в организацию Джонса. Позднее его объявили умалишенным и где-то надежно укрыли 
от любопытных глаз.  

А в Джонстауне тем временем началось массовое истребление людей. Когда выстрелы смолкли, в 
живых осталось не более половины деморализованных жителей коммуны, в основном женщин, детей 
и стариков. Их собрали вокруг центрального павильона, затем разбили на группы по 30 человек и под 
конвоем рассредоточили по поселку. Каждую группу выстроили в очередь для приема 
«успокоительного», которое было смесью транквилизаторов и цианистого калия. После того как 
первые жертвы стали корчиться в предсмертных судорогах, среди колонистов опять началась паника. 
Снова раздались выстрелы. Угрожая оружием, коммунаров уложили на землю и стали делать им 
инъекции яда через одежду прямо в спину. Детям вливали яд насильно, зажав нос. Когда все было 
кончено, трупы сложили в штабеля для предполагаемого массового сожжения. Кроме того, 
существует предположение, что убийцы распыляли в воздухе отравляющие вещества. На это 
указывает смерть всех животных в поселке, вплоть до собак. 

В эту ужасную ночь с 18 на 19 ноября США совершили в Джонстауне одно из наиболее страшных 
своих преступлений: они расстреляли, зарезали, отравили 918 американских граждан. 

 
Концы в воду 

Сразу же после этого преступления американские газеты озвучили официальную версию 
правительства США: массовое самоубийство на религиозной почве. Двое суток армия и спецслужбы 
США занимались в Джонстауне «непонятно чем». Поселок был изолирован от внешнего мира, в него 
не допускались даже представители гайанских властей. Лишь 20 ноября гайанские чиновники и три 
журналиста смогли попасть туда. Стали проявляться нестыковки в американской версии 
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произошедшего. Первые сведения, переданные армией, гласили: обнаружено 400 трупов. Через день, 
когда «посторонних» допустили на место преступления, число трупов вдруг выросло до 800. И, 
наконец, 26 ноября «обнаружилось» еще 110 трупов.  

В США, как и большинстве других стран мира, если возникают какие-либо сомнения в причинах 
смерти, тело умершего подвергается вскрытию. Заключение патологоанатома - основной документ в 
процессе следствия. Трагедия в Джонстауне очень напоминает по количеству тел и по удаленности от 
мест цивилизации падение авиалайнера в джунглях. Для подобных случаев существуют стандартные 
процедуры, такие, как фотографирование каждого тела, лица и позы, взятие частиц тканей и 
жидкостей, отметка на земле места и посмертной позы трупа контуром - после этого тело можно 
перемещать для полевой аутопсии или в морг, или, при необходимости, бальзамировать. По 
свидетельству д-ра Уэхта, (патологоанатома, юриста и члена комиссии по расследованию 
обстоятельств смерти Дж.Ф. Кеннеди), ведущих судебных экспертов США Сиднея Б. Уайнберга и 
Лесли И.Лукоша, сразу же после распространившейся информации о «групповом самоубийстве» они 
потребовали аутопсии и предложили свои услуги. Также ими было предложено использовать 
военный морг в Окленде, так как большинство покойных имели родственников в Калифорнии, что 
очень облегчило бы опознание.  

Как же поступило правительство США?  
Сначала оно обратилось к правительству Гайаны с просьбой захоронить тела в специально 

вырытом рве. Вопрос об аутопсии даже не поднимался. Гайанское правительство ответило отказом.  
Через два дня пустых разговоров, убедившись, что власти США не предпринимают никаких 

действий по вывозу разлагающихся в тропической жаре трупов из джунглей и получив отказ 
американцев проводить аутопсию, гайанские власти стали проводить свое собственное полицейское 
расследование и опознание жертв трагедии с помощью выживших колонистов. Некоторое количество 
экспертиз смог провести главный медэксперт Гайаны д-р С. Лесли Муту. На его неоднократные 
просьбы о помощи от американских специалистов ответа не последовало. Обследовав лишь 
небольшую часть трупов, гайанский патологоанатом обнаружил, что 83 умершим были сделаны 
инъекции цианистого калия в спину. Он добавил, что не смог продолжить исследование от усталости, 
нехватки оборудования и полного отсутствия помощи. 

Лишь после того, как трупы пролежали под лучами тропического солнца четыре дня, первые сорок 
тел были упакованы и отправлены в столицу Гайаны Джорджтаун. Там они пролежали на земле еще 
несколько дней, дожидаясь прилета «своего» самолета. Только на 10-й день последние трупы были 
доставлены на базу Довер (штат Делавэр). Там без аутопсии и без взятия образцов было проведено их 
бальзамирование.  

Наконец, 15 декабря была проведена экспертиза останков Джима Джонса и шести колонистов. 
Патологоанатомы отметили отсутствие замороженных образцов, взятых немедленно после смерти. 
На их претензию, высказанную д-ру Круку (ответственному за вывоз тел из Гайаны), последний 
ответил: «У меня не было даже карманного ножа, не говоря о спецоборудовании и средствах для 
сохранения образцов». Возможно, он сказал правду, но надо вспомнить то обстоятельство, что в 
Джонстауне была прекрасно оборудованная клиника, и несложно было обратиться за помощью к 
гайанским властям. 

Подводя итог проделанной работе, специализированный журнал «Лэб Уорд» (солидное издание, 
предназначенное для директоров лабораторий и судебных патологов США) писал: «Противоречия, 
несоответствия и сомнения, наличие которых стало очевидным в результате данных интервью, 
оставляют многие вопросы без ответа. Фактически этот эпизод указывает на плохую организацию 
правительством США всех операций или намеренное сокрытие им действительных факторов». 

После короткого формального расследования все трупы коммунаров были сожжены в обстановке 
строжайшей секретности на военно-воздушной базе Довера.  

Невзирая на то, что абсолютно все факты свидетельствовали об убийстве, основные средства 
массовой информации США, такие как «Нью-Йорк Таймс» и «Ассошиэйтед пресс», немедленно 
назвали трагедию «массовым самоубийством». Газеты, как по команде, в одних и тех же выражениях 
чернили имя Джонса и колонистов. Этой трагедии посвящена целая серия книг и кинофильмов, к 
которым ЦРУ приложило свою руку, поощряя авторов этих дезинформирующих материалов.  
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Сохранившиеся фото- и киноматериалы, запечатлевшие лица убийц и последние минуты жертв, 
так и не были опубликованы. Магнитофонные записи, на которых якобы записаны последние часы 
Джонстауна, когда Джонс призывает всех к «революционному самоубийству», появившиеся через 
продолжительный промежуток времени, скорее всего сфабрикованы задним числом в лабораториях 
спецслужб США. 

«Интернэшнл геральд трибюн», 25 января 1979 г.:  
«Официально смерть «Храма народов» наступила в конце короткого слушания в суде в 

переполненном зале муниципалитета Сан-Франциско. После тридцатиминутного слушания судья 
Ира Браун зачитала решение о расформировании организации ... прокурор Й. Аппалас не возражал».  

«Интернэшнл геральд трибюн», 6 ноября 1981 г.: 
«Ссылаясь на осложнения юридического характера, специальная комиссия палаты 

представителей отменила планировавшееся публичное расследование деятельности официальных 
представителей госдепартамента по делу о массовом самоубийстве ... Депутат от штата 
Флорида Данте Б. Фасчелл заявил, что слушание в той его части, которая касается трагедии в 
Джонстауне, будет отложено на неопределенное время...»  

И.Р. Григулевич, выдающийся советский разведчик-нелегал, членкор АН СССР, профессор: 
«Первая тысяча инакомыслящих американцев в джунглях Гайаны была лишь головным отрядом 

огромной армии потенциальных политических беженцев из США... Такого массового бегства из 
«капиталистического рая» никак не ожидали власти Вашингтона, и нужны были 
«экстраординарные средства», чтобы пресечь этот прогрессирующий процесс... Бойня в 
Джонстауне была частью крупного комплекса мероприятий карательных органов США, цель 
которых состояла в ликвидации движений политического протеста: «Черных пантер», 
«Везерменов», «Новых левых» и др. ... Участников объявленных «террористическими» организаций 
«Черных пантер» и «Везерменов» убивали прямо на улицах и в квартирах, открывая стрельбу без 
предупреждения. Таким образом радикальные движения политического протеста были полностью 
разгромлены». 

Доктор Н.М. Федоровский, врач посольства СССР в Гайане: 
«Я не политик и, может быть, не очень профессионально сужу о некоторых событиях. Но даже 

недостаточно сведущему в тонкостях политики человеку ясно, что одновременная гибель членов 
сельскохозяйственного кооператива, вернее, коммуны, убийства в Джонстауне и Джорджтауне, 
смертельные выстрелы в мэра Сан-Франциско, дружившего с Джимом Джонсом, - звенья одной 
преступной цепи политических убийств. И мне думается, уничтожение сотен людей в Джонстауне 
так же похоже на «самоубийство», как похожа на «самоубийство» гибель жителей вьетнамской 
деревни Сонгми или жертв сионистов в лагерях палестинцев Сабра и Шатила». 

Михаил ВАЛЕНТИНОВ, N15, 2007 г.  
 

СЧАСТЛИВОГО ПЛАВАНИЯ! 
 

Ранним утром одного из воскресений осени 1973 г. большой противолодочный корабль "Адмирал 
Октябрьский" ушел на ходовые испытания.  

Назначенный в состав сдаточной команды, я впервые узнал тогда от корабелов (так называли 
рабочих с ленинградского судостроительного завода им. Жданова, построивших корабль), что на 
"хода" кораблям уходить лучше всего по воскресеньям и никогда - по понедельникам. Таково одно из 
многих флотских суеверий-обычаев.  

Тогда это был строго секретный корабль. Прошло более четверти века, и теперь можно кое-что 
рассказать.  

БПК "Адмирал Октябрьский", он же "проект 1134А", он же "Беркут-А", бортовой номер 585. 
Предназначен для охоты за атомными подводными лодками противника в мировом океане. 
Водоизмещение 7535 т. Длина наибольшая 158,5 м. Ширина 16,8 м. Осадка 5,84 м. Мощность 
паротурбинной установки свыше 90000 л.с. Скорость хода 32 узла. Радиус действия (автономность 
плавания) 5500 миль. Вооружение: 2х4 ПУ ПЛРК "Метель" (противолодочные ракето-торпеды с 
дальностью стрельбы 50 км), 2х2 ЗРК "Шторм" (зенитно-ракетный комплекс для борьбы с 
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самолетами, вертолетами и ракетами противника на высоте), 2х2 57 мм артустановки АК-257 
многоцелевого назначения, 4 шестиствольные артустановки АК-630. Скорострельность порядка 5000 
выстрелов в минуту. Создает практически сплошную стальную стену огня по обоим бортам корабля, 
непроницаемую для любых ударных средств противника, в том числе низколетящих самолетов, 
вертолетов и крылатых ракет.  

Два пятитрубных торпедных аппарата для борьбы с кораблями и подводными лодками противника. 
Две носовые реактивные бомбометные установки РБУ-6000. Дальность действия - 6 км. 
Предназначены для поражения глубинными бомбами преследуемой подлодки противника ("вдогон" 
ей). Две кормовые РБУ-1000. Дальность действия - 1 км. Предназначены для бомбометания по 
подлодке противника, обнаруженной сзади корабля. Две ракетные установки ЗИФ для постановки 
радиоэлектронных помех оружию противника.  

1 вертолет Ка-25, оснащенный комплексом оборудования для разведки акватории и раннего 
обнаружения над- и подводных целей. Всего в 70-е годы было выпущено и вошло в строй Северного 
и Тихоокеанского флотов ВМФ СССР 10 таких кораблей: Адмирал Исаков, Адмирал Макаров, 
Адмирал Нахимов, Адмирал Октябрьский, Кронштадт, Ворошилов, Тимошенко, Василий Чапаев, 
Адмирал Исаченков, Адмирал Ямасков.  

Нас, "штатских", "гражданских", или "представителей промышленности", на корабле было 
предостаточно. Не меньше, чем штатной команды корабля. Расположились мы и спали кто где. 
Некоторые - аж на окружавших зенитные ракеты кольцевых смотровых площадках. Мне 
посчастливилось попасть в носовую по правому борту каюту вертолетчиков, которых к началу 
"ходов" на корабле еще не было. Это - по блату от ответственного сдатчика корабля, ибо мой 
предшественник, с моего же завода, отличился на "Октябрьском" безукоризненным знанием техники, 
исключительной добросовестностью и - что немаловажно - четким знанием всех флотских терминов, 
обычаев и правил. Имя его - Николай Александрович Добряков. Своей фамилии соответствует 
полностью: добрее его я людей не видел.  

Расскажу лишь о нескольких, но ярких эпизодах жизни "Октябрьского".  
Стоим на рейде Кронштадта. К нам строго перпендикулярно правому борту несется гребная 

шлюпка с крейсера "Киров", героя Великой Отечественной, недобрый свинцовый силуэт которого 
виден вдали. Мичман на руле шлюпки, стиснув зубы, держит руль прямо. Мы - те, кто на верхней 
палубе "Октябрьского", тревожно ждем, что вот-вот деревянная шлюпка врежется в нас и разобьется 
в щепки... Но нет - мичман резко перекладывает руль и кричит своим гребцам (они ведь не видят 
нас!): "Правая табань, левая навались!" Шлюпка как бы резко тормозит, разворачивается на 90 
градусов и плавно скользит вдоль нашего борта. На расстоянии ладони! Матросы-гребцы с "Кирова" 
поднимают вверх усталые лица и улыбаются: "Что, сдрейфили?" И кто-то из них спрашивает своего 
напарника: "Что, думаешь, - прошьем мы болванкой из своего главного калибра насквозь эту 
посудину?" Мы возмущаемся - так обозвать наш корабль! Но и среди нас есть шутник. "Нет, - 
говорит он, - не прошьете. Борт если и продырявите, а дальше в проводах запутаетесь". И правда, 
чего-чего, а проводов да автоматики в "Адмирале Октябрьском" куда больше, чем в "Кирове". Смех 
стоит с обеих сторон. "Кировцы", ладные ребята с загорелыми широченными спинами, мощными 
мускулами и стальными - сплошная мозоль от весел - кулаками, оказались чемпионами по гребле 
Балтфлота и прибыли к нам просто посмотреть поближе на красавца "Октябрьского". Раньше, - 
сказали они, - у нас таких кораблей - весь в антеннах, как в кружевах, - не было. Да, думаю, антенн 
хватает. Всех видим, всех слышим, всех обнаружим.  

...Лиепая. Стоим у стенки. Боцман ходит - хватается за голову: с носовых скул корабля 7 слоев 
шаровой краски начисто содрала штормовая волна. Снова красить придется! В походе мы попали в 
шторм, говорили, 5 баллов. Вот и хлопоты новые у боцмана. А с кормы наш "Октябрьский" 
принимает боезапас для учебных стрельб. Никогда не забуду бесконечные ленты для АК-630, 
которые снаряжались и уходили куда-то внутрь корабля, в артпогреба, как в бездонную бочку. 
Понятное дело: ненасытные скорострельные автоматы сожрут все за считанные минуты боя... Когда 
работает АК-630, очередей не разберешь. Слышен лишь жуткий нестерпимый вой, а экраны 
локаторов застилает сплошной ковер смертоносных снарядов. В сторонке лежат штабеля реактивных 
глубинных бомб для РБУ. Тихие такие, круглые, в аккуратной деревянной обрешетке защитного 
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цвета. И табличка: "Изделие такое-то, практ". Потом мне пояснили, что "практ" - это сокращенное 
слово "практический", т.е. не боевой, а для учебных стрельб. Головной зарядной боевой части нет, а 
просто весогабаритный заменитель. А вот двигательная часть - твердотопливная ракета - 
наличествует. И с меня вполне хватило, когда беглым огнем заработали обе кормовых РБУ-1000, 
стреляя в плавучую мишень. Промахов - ни одного! И уши у меня заложило после этого дня на три - 
мы, любопытствующие "штатские", тайком собрались на корме под вертолетной площадкой, чтобы 
посмотреть стрельбы. Помню обалденный грохот да летящие клочки бумаги, вроде газет. Пыжи там 
есть, что ли? Как в охотничьем патроне?  

...Где-то в Балтийском море. Стреляют из АК-257 по выкрашенной суриком бочке с соляркой, 
которая преспокойно плавает в море в четверти мили от нас. Снаряды боевые. Что-то не заладилось с 
первыми выстрелами - снаряды рикошетят, как камешки по воде, давая недолет. Потом рассказывали, 
что зашел спор между оружейниками и электронщиками - отчего нет попаданий. В конце концов, 
пришел мужчина в телогрейке и кирзачах сурового вида, крепко матюгнулся, залез в башню и 
вручную, без электронного прицеливания, с первого выстрела поразил цель. В море ярко вспыхнула 
бочка. Мужчина вылез из башни, опять помянув кого-то недобрым словом, вынул из кармана 
"Беломорину" и, затянувшись, успокоился. Доказал, что пушки его завода работают точно!  

...То же на Балтике. Идут испытания системы успокоения качки. Представьте себе такую картину: 
по абсолютно спокойному, штилевому морю несется полным ходом огромный боевой корабль, 
раскачивающийся с борта на борт, словно пьяница-забулдыга. Командир корабля по КГС "Каштан" 
приказал всем, в том числе и нам, "штатским", быть на местах, на палубу не выходить и все 
нештатное закрепить по-штормовому. Я сделал нечто вроде креномера из нитки и грузика, укрепив 
на переборке. Видно, что крен сильный - градусов 30, не меньше. Слышно, что в соседней каюте что-
то падает и со звоном разбивается - то ли незакрепленный графин с водой, то ли дорогостоящий 
осциллограф. Где-то сорвался с переборки и сработал огнетушитель. Бедным матросам опять 
достанется от боцмана, опять придется делать мокрую приборку... И весь этот самодеятельный 
шторм был устроен с помощью выдвигающихся из корабля ниже ватерлинии лопастей, которые при 
настоящей качке должны как бы противодействовать волнам и тем самым держать корабль строго 
вертикально, чтобы и ни один графин не упал, и ни один снаряд не промазал...  

...Испытания одного из самых важных узлов двигательной системы корабля - ГТЗА. Проверка, как 
говорят, "на дурака". Корабль, разогнанный до предела "вперед" (32 узла, или 60 км/час - не слабо?), 
неожиданно переключается на "назад". Попробуйте сделать такое со своим автомобилем и, если 
останетесь живы, посмотрите, что случилось с коробкой передач. Месиво из поломанных 
шестеренок! А у нас все осталось целым! Мне казалось в этот (да и не только в этот) момент, что наш 
корабль - это живое, разумное существо. Как задрожал, завибрировал весь его стройный поджарый 
корпус... Как бешено несшийся вперед благородный скакун, резко остановленный неразумным 
хозяином, "Октябрьский" по инерции еще летел, рвался, шел вперед некоторое время, пока, наконец, 
не встал, весь в морской пене, как лошадь в мыле...  

...Боевая тревога! Настоящая, не учебная. Это - в тот день, когда произошел переворот в Чили. 
Когда убили Альенде и к власти пришел Пиночет. Мы - где-то в нейтральных водах Балтийского 
моря. Иллюминаторы задраены, поставлены заглушки. Ночь. Ни одного огня на корабле. 
Радиоаппаратура работает только на прием. Верхняя вахта матросов - в шинелях, касках, при оружии. 
Утром приказ: вернуться на базу, ибо мы еще не вошли в состав ВМФ. А жаль... Ночью, как говорили 
потом, какая-то не наша подводная лодка неподалеку шныряла. Но, как говорят, все обошлось.  

Обошлось... В тот раз обошлось.  
А как будет в этот раз? Когда Америкой правит аморальный урод с высосанными подчистую 

вошедшей в экстаз девицей мозгами? Когда в составе НАТО летает, бомбит и обстреливает 
Югославию свежее поколение убийц, не видевшее стертого с лица земли в 1945 г. Берлина и не 
испытавшее смертельного страха в непроходимых джунглях Вьетнама. Пока вы еще живы - 
остановитесь! Опомнитесь! Или вы хотите превратить всю Америку в сплошное Арлингтонское 
кладбище, а всю Германию - в Трептов-парк? Еще не поздно!  

...Я не знаю, где сейчас находится "Адмирал Октябрьский". Но точно знаю, что его брат - БПК 
"Керчь" - готов к походу в воды Адриатики. Надеюсь, что боекомплект на нем - полный и не впустую 
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потратит он топливо. "Керчь" - посильнее "Октябрьского". И покрупнее, и побыстрее. Я был на 
однотипном с "Керчью" гвардейском БПК "Очаков". Тогда было мирное время. Но все было строго, 
все четко, все ясно. Как положено на военном корабле. И мне думается, что и сейчас боевая 
готовность военно-морского флота России, как говорится, присутствует. И если что, "Керчь" - это 
только начало.  

Счастливого вам плавания, военморы России! И вот вам с собой в поход: 
Нет, не уступим мы врагам ни на йоту,  
Чужим полкам, чужим войскам,  
Чужому флоту.  
И пусть, как флаг борьбы за мир,  
Не выцветает  
Вся полосатая, как тигр, душа морская!  

Геннадий БАКСИЧЕВ, N17, 1999  
 


